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DIARIO INDEPENDIENTE

Por la economía y el empleo sobre todo

Moro dice que 
1997 ha sido
positivo para 
ia r^ón

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, dice que 1997 ha sido un 
año positivo para la región por
que, según él, se ha.empezado 
a corregir déficits históricos en 
materias como Sanidad y Edu
cación.

Precisamente dos campos 
que estarán en el candelero 
durante 1998con las transferen
cias ya inminentes de Educación 
y las solicitadas de Sanidad.

Carlos Moro destaca el cli
ma de cooperación entre las ad
ministraciones central y autonó

mica, que ha permitido según el 
delegado que se avance en te
mas como los planes de empleo 
para Zonas Deprimidas.

Para el delegado del Gobier
no central, 1998 será el año de 
las políticas de solidaridad, sin 
olvidar la vertebración regional 
a través de las dos autovías pro
gramas.

EI año siguiente, 1999, será, 
según el delegado gubernativo, 
un año ded fuertes inversiones 
estatales.

(Pá^- 3)
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Un joven fallece 
al caer su turismo 
cerca del Puente 
de Alcántara

(Pág.5)

PROVINCIA

Quintanar de la 
Orden contará 
con 927 millones 
de presupuesto

(Pág. 44)

DEPORTES

''Para el Gobierno de España, gobierne quien go
bierne en las autonomías se trata de actuar en función 
de prjoridades, y en materia sanitaria partíamos de un 
déficit de infraestructuras", dice Moro, que anuncia la 
constitución de la comisión mixta en enero. (Y.SORIA)

Avila confía en que 
la reacción del 
Toledo se inicie 
con el Alavés

(Pág. 40)

CLM está entre las autonomías 
que más muebles exportan

Plaza: "El Rojas tiene un 
público consolidado y fiel"

Francisco Pjaza, director del 
Teatro de Rojas, de Toledo, se 
considera un defensor de "lo 
público" como uno de los medios 
^ás importantes para que la 
cultura y el ocio estén al alcance 
detodoel quiera acercarse al teatro 
c a cualquier otro espectáculo y 
•T^anifiesta que las instituciones 
deberían aunar esfuerzos por esta 
labor. Plaza se siente satisfecho 
con su gestión durante este últi- 
^0 año: "Creo qüe el teatro tiene 
^n público consolidado y fiel".

Asimismo, señaló que en 
Toledo está aumentando el nú- 
Ulero de espectadores que acu
den al teatro, no sólo a ver géne

ro clásico, que tanto gusta en la 
ciudad, sino que también se in
teresan por la danza y la mú
sica. En cuanto a la rivalidad que 
existe entre los teatros que no 
pertenecen a la red regional y 
los que sí. Plaza manifestó que 
la competencia lo único que hace 
es perjudicar al ciudadano.

Por otra parte, el director del 
Teatro de Rojas, manifestó la 
necesidad que tiene Toledo de 
tener un nuevo auditorio que de 
cabida a grandes producciones 
que actualmente no pueden 
verse en la ciudad.

(Pág. 7) Plaza muestra las vistas desde la azotea del teatro. Y.SORIA

Los líderes 
políticos analizan 
el discurso 
navideño de S.M. 
Juan Carlos I

El portavoz del PP en el 
Congreso, Luisde Grandes, elogió 
ayer las referencias del discur
so navideño del Rey al pluralis
mo político.

Mientras, el portavoz del 
PSOE, Juan Manuel Eguiagaray, 
agradeció al Rey la preocupa
ción que denota su discurso por 
"lo que no va tan bien".

Por su parte, el portavoz del 
PNV en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, afirmó que el Rey 
"debe tener un punto de valen
tía" para analizare! terrorismo y 
"apuntar caminos distintos" con 
el fin de que el año próximo "no 
volvamos a hablar del tema de 
la violencia".

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, consideró "positi
vo" que el Rey coloque en su 
discurso la Administración "en 
el primer lugar de responsabili
dad sobre el paro", por delante 
de los agentes sociales.

(Págs. 18 y 19)
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HORARIO DE TRENES
TOLEDO _=—«=-

O 22.30.99

MADRID (P. Atocha)
(TOLEDO ¡ARANJUEZ ¡CIEMPOZUELOS | VALDEMORO ¡ PINTO ¡GETAFE-Ind. I LOS ANGELES l MADRID

1* 0700 I 0730 1 0740 | 0745 I 0750 j 0755 i OffOO ¡ 08'12

f* 0730 I offoo 1 08’10 | 08'15 l 08’19 1 08’25 jI 08’30 | 08'42

t* 08’30 | OffM I 09'14 | 09'19 | 09'24 | 09’29 | 09*34 | 09'46

t* 1030 ¡ 11'04 l 11’14 ¡ 11'19 | 11’24 .¡ 11'29 :j 11’34 ¡ 11’46

( * 12'30 I líM I 13'14 I 13*19 ¡ 13'24 í 13’29 i1 13’34 1 13*46

|* 14’30 | 15'04 ¡ 15'14 | 15'19 ¡ 15'24 | 15*29 ! 15'34 | 15'46

[ * 16'30 | 1704 ¡ 1714 | 1719 I 17'24 í17*29 ! 17'34 I 17’46

|* ira l 19'04 i 19'14 I 19'19 | 19’24 ;1 19'29 iI 19’34 ¡ 19'461

1* 21'00 j 21'34 I

MADRID (P. Atocha)

21'44 \ 21'49 | 21'54 | 21'59 i 22*04

TOLEDO

l 22*16’

l MADRID ¡LOS ANGELES ¡ GETAFE-Ind ¡PINTO | VALDEMOROi CIEMPOZUELOS | ARANJUEZ ¡ TOLEDO

1* 0705 ¡ 0714 ¡ 0720 ¡ 0725 ¡ 0736 0741 1 0751 | 08*25

|* 08'25 ¡ 08'35 l 08'41 ¡ 08'46 ¡ 08’52 08'57 | 09’08 ¡ 09'39

{ * 10'25 1 10'35 l 10'41| 10'46 ¡ IffS IffS? I 11'09. i 11'41

1* 12’25 | ira ¡ 12'41 j ira 1 IZffi 12’57 ! 13’08 \ 13'39

1**14'25 | 14'35 1 14'41 j 14'46 1 14’52 14’57 1 15’07 ¡ ira

)* 14'35 l 14'45 l 14'51 1 14’57 ¡ 15'09 15'14 l 15*24 1 15'57

l* le^s | 16'35 I 16'41J ira ¡ 16'52 16'57 | 1708 | 1744

|* 18'25 ¡ 18'35 I 18'41 j ira ¡ 18'52 18’57 i 19'08 ¡ 19*47

|* 19'35 ¡ 19'45 ¡ IffSI1 ira I 2002 20'07 | 20'18 | 20’51

(* 20'25 l 20'35 |
’doto ** Sábado*ydOTtigai

20'41l 20*46 1 20'52 20'57 ¡ 21'08 | 21’46

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora) 
.................................. Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
...................................Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30. 16'00, 18'30 y 20'00 
...................................Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

SOLEADO

UESYCUAOS!

EI tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO; Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Flojo del noroeste.

MAXE^A: T
MINIMA: r

en la región

FARMACIAS DE GUARDIA

(24 horas); Ana M‘ Galán Maleo. AV; General Villalba.
(de 10 a 22): Juan P. Jiménez. Cardenal Lorenzana, 4.

(24 horas); Miguel A. Collado. Puente Nuevo, 5.
(de 9.30 a 22): M’ Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.

MAnRLDJSJaS
HfiXiAdoración Estela González García. Real, 26.

VILT^CASlAS
Hoy:. Angel Zaragoza Alba. Tirez, 19.

TORRIJOS
Hov; Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

QU/2VTANAROELA OROEN
Hax: Vicente Verdugo Palacios. Grande, 38.

ZEEESCAS
Hoy : Inmaculada Alvarez Carrillo. Alameda.24.

NIEBLA

TORUB^TA

NIEVE

TELEFONOS DE INTERES

=:^ SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 
Policía Local

-----------Guardia Civil
Protección Civil 
Bomberos (Emergencia)

091
■■25()412

062
26 97 20
26 97 17

iBONOLOTO I

TO @<;.23|^

:R C RC RC RC 
Bá)®@ ^r^ ®@ 

19/12/97 22/12/97 23/12/97 24/12/97

PRIMITIVA

SSaS

rCUPON DE LA ONEEn

(f=^ SERVICIOS SANITARIOS H Cruz Roja
Hospital Provincial
Hospital Virgen del Va¡le

Hospital Psiquiátrico
Hospital del Rey
Centro Nacional Parapléjicos
Ambulancias S.S.

22 22 22
25 93 50
26 93 00
25 93 75
22 34 21
26 92 50
22 15 22

20/12/97 25/12/97

Miércoles 17
Jueves 18
Viernes 19
Lunes 22

80.100
40.200
67.345
92.432

Martes 23 66.465

^lOINICIE!
»’/i'ietHMÚ d MÚ&icdei'

38.389

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua
Gas natural
Iberdrola (Avisos)

25 58 58
22 57 41
21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 
información RENFE
UNAUTO Rental Service
Autobuses Interurbanos

TELEFONICA
Averias 
Información 
Oficinas 
Despertador

Telegramas por teléfono 
Centro Asesor de la Mujer 
Correos

Teleruta
Jefatura Provincial de Tráfico

25 50 50
22 30 99
23 22 10
21 58 50

002
003
004
096

22 20 00
21 10 03
25 10 66
35 36 75
.22 43 34

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311.8 > 13500 CIUDAD REAL • Tlus: (926) 231001/02 Fax; (926) 23 10 33 

CANTERA Y PUNTA DE AGLOMERADOS: Ctrl. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) * Tino.: (925) 593021 - 593003

OBRA CIVIL
MEZCLAS BITUMINOSAS S&tMCát ̂ ^^M^tí^ 

HORMIGONES
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Destaca los acuerdos alcan^.ados con la Junta en planes hidrolósicos y en empleo

Carlos Moro opina que 1997 ha 
sido un buen año para la rogión
El delegado del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Carlos Moro, dice gue 1997 ha sido un año 
positivo para la región porgue, según él, se ha 
empezado a corregir déficits históricos en mate
rias como Sanidad y Educación. Precisamente 
dos campos gue estarán en el candelero durante

1998 con las transferencias ya inminentes de 
Educación y las solicitadas de Sanidad. Carlos 
Moro destaca el clima de cooperación entre las 
administraciones central y autonómica, gue ha 
permitido según el delegado gue se avance en 
temas como los planes de empleo para Zonas

Deprimidas. Para el delegado del Gobierno, 1998 
será el año de las políticas de solidaridad, sin 
olvidar la vertebración regional a través de las 
dos autovías programas. El año siguiente, 1999, 
será, según el delegado gubernativo, un año ded 
fuertes inversiones estatales.

Luis RESOLA

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, considera que 1997 
ha sido un año "bastante positi
vo" para Castilla-La Mancha 
porque "ha habido importantes 
acuerdos entre la administración 
central y autonómica que han 
desbloqueado temas importantes 
como los planes hidrológicos y los 
convenios de empleo y trabajo".

Carlos Moro destaca que 
desde hacía años no se trabaja
ba así entre administraciones, a 
pesar de que haya discrepancias 
"porque eso forma parte de la 
naturaleza del político, pero fun
damentalmente hay un espíritu de 
diálogo" que Moro, por otro lado, 
equipara al sistema europeo.

En la economía, el delegado 
del Gobierno considera que la 
política económica del Gobierno 
de Aznar "está dando resultados 
para Castilla-La Mancha". El 
crecimiento por encima de la 
media comunitaria afecta a la 
bajada de los tipos de interés y 
los ajustes presupuestarios, ex- 
plica Moro, y esto favorece a las 
industrias exportadoras de la 
región.

El delegado gubernativo tam
bién destaca el diálogo social 
alcanzado en este año que ter
mina, por su traducción en acuer
dos como convenios y el progra
ma de Zonas Deprimidas, donde 
el trabajo de la comisión de se
guimiento y los organismos de 
Trabajo de ambas administracio
nes "han permitido importantes 
cifras en la lucha contra el des
empleo".

Crecimiento en el 98

Para 1998, Carlos Moro es
pera que continúe la tendencia 
de "crecimiento estable con equi
dad, donde se pueda ir avanzan
do en políticas de solidaridad 
donde el Estado tiene que rein
vertir conjuntamente con las 
administraciones autonómicas 
para ir corrigiendo progresivamen
te desequilibrios históricos".

Entre estos desequilibrios 
Moro señala la Sanidad y la Edu
cación. En estos dos campos son 
en los que el Gobierno ha reali
zado, según Moro, sus principa-

Carlos Moro dice que el diálogo con la Junta permite acuerdos. Y.SORIA

les inversiones. El delegado del 
Gobiemodestaca la confirmación 
de las inversiones en los hospita
les de Talavera, urgencias en 
Toledo, Ciudad Real, etc. Dice 
que hay un programa de futuro, 
a cinco años, para corregir las de
ficiencias.

Políticas solidarias

En Educación, Moro comen
ta que los desequilibrios históri
cos "se han planteado como con
secuencia, sobre todo, de la apli
cación de Ía Logse". El delegado 
espera que 1998 y sobre todo 
1999, año en el que el Estado podrá 
invertir más, pueda beneficiarse 
Castilla-La Mancha "y hay una 
apuesta clara del Gobierno por 
la sanidad y la educación públi
ca".

Además, Carlos Moro defiende 
la consolidación del Pacto de 
Toledo sobre las pensiones, "que 
garantice las pensibnes en el 
futuro incluso como en este año, 
que están por encima del coste 
de la vida".

Otro gran ámbito que desta
ca el delegado Moro son los dos 
grandes ejes transversales de 
comunicación, como las autovías 
Maqueda-Cuenca y Puertollano- 
Ciudad Real-Atalaya de 
Cañavate. También comenta la 
política de humedales en Ciudad

Real y Albacete, y otros progra
mas como el Plan de Riveras de 
Talavera, "que esperamos que se 
ponga en marcha en el 98 para 
evitar situaciones que a veces son 
preocupantes".

Transferencias

Carlos Moro comenta que en 
enero se pondrá en marcha, 
previsiblemente, lacomisión mixta 
de transferencias en materia 
educativa con vistas a que antes 
del verano se desarrollen las 
transferencias.

"Para el Gobierno de Espa
ña, gobierne quien gobierne en 
las autonomías se trata de actuar 

x en función de prioridades, y en 
materia sanitaria partíamos de un 
déficit de infraestructuras", dice.

En este sentido, Carlos Moro 
considera que el sistema de fi
nanciación va a beneficiar a 
Castilla-La Mancha. En cuánto 
a las transferencias. Moro dice 
que el Gobierno central no tiene 
ningún problema a la hora de 
plantearse las transferencias "pero 
seriamente", y asilo recalca, "pero 
las inversiones son prioritarias 
antes de plantearse cualquier tipo 
de transferencia".

Carlos Moro niega que por 
parte del Gobierno se haya inten
tado politizar las transferencias 
sanitarias. Antes al contrario,

Carlos Moro comenta que 1997 ha sido un buen año económico. Y.SORIA

comenta que se trata de una 
"cuestión técnica", y queel Insalud 
está en manos de grandes pro
fesionales. Moro destaca los 
datos de reducción de la lista de 
espera desde la puesta en mar- 
cha del "plan dechoque", y cómo 
se han incrementado las opera
ciones y mejorado la atención 
ambulatoria.

Moro destaca 
los acuuerdos 
entre las dos 

administraciones
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La exposición está formada por sesenta instantáneas de doce periodistas sráficos

Una exposición fotográfica muestra un 
año de información gráfica en Toledo

Belén NARVÁEZ

La muestra fotográfica, inau
gurada el pasado 18 de diciem
bre, está formada por un total de 
sesenta instantáneas correspon
dientes a doce periodistas gráfi
cos de varios medios de comuni
cación de Toledo.

La exposición quiere ser un 
resumen fotográfico de lo suce
dido durante el año en la provin
cia. Entre las noticias más im
portantes, destaca el dramático 
accidente de autobús que tuvo 
lugarel pasado mes de julioen la 
Nacional 401, en la que murie
ron una decena de turistas japo
neses camino a Toledo.

Una instantánea del fotógrafo 
de "El día de Toledo", Vicente 
Machuca, refleja el dolor del 
pueblo japonés por la tragedia en 
el momento en que familiares de 
ocho turistas que encontraron la 
muerte en España, acudieron al 
lugar del siniestro para oficiar una 
breve misa por el rito budista y 
una ofrenda floral,con la presen
cia del delegado del Gobierno, 
Carlos Moro.

El secuestro y posterior ase
sinato del concejal del Partido 
Popular en Ermua, Miguel Án
gel Blanco, que conmocionó a 
toda la sociedad española, tam
bién está presente en esta expo
sición, con una imagen de Óscar 
Huertas captada en la Plaza del 
Ayuntamiento de Toledo duran
te la manifestación que recordó 
al concejal asesinado por ETA.

Fotos de Carlos Moreno, Je
sús Nuñez y Miguel Ángel

Sánchez de la Morena, también 
recogen algunos de los momen
tos más emotivos vividos en 
Toledo y su provincia provoca
dos por la reacción espontánea 
y solidaria de toda la sociedad 
castellano manchega.

La visita de Hillary Clinton, la 
vida social, cultural y política tie
nen cabida en esta muestra, or
ganizada y patrocinada por la 
Diputación de Toledo, de la que 
su presidente, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, ha dicho que es un ho
menaje a todos los periodistas de 
la provincia, una muestra artísti
ca y profesional de cada momento 
vivido durante el presente año.

La exposición, que cumple su 
segundo año, se puede ver en el 
Centro Cultural San Ildefonso, de 
Toledo.

Tras su conclusión en este re- 
cinto> realizará un recorrido 
itinerante por toda la provincia, 
iniciando su periploen laciudad 
de Talavera de la Reina, a me
diados del mes de enero.

La muestra 
recorrerá la 
provincia, 

iniciando su 
periplo en

Talavera de la
Reina

Fotografía de Carlos Moreno. Imagen de Óscar Huertas. Fotografía de Vicente Machuca.

La exposición, patrocinada por la Diputación de Toledo, cumple su segunda edición.

El proyecto URBAN oi^aniza un certamen 
de murales navideños en el Polígono

B.NARVÁEZ

La iniciativa comunitaria 
URBAN organiza una muestra 
de murales con tema navideño, 
realizados por alumnos de los cinco 
colegios públicos del barrio tole
dano de Santa Benquerencia, más 
conocido por el Polígono.

El Centro Cívico del Polígono 
es el espacio que alberga la ex
posición del certamen.

En ella se pueden contemplar 
un centenar de murales en car
tulina. El tema elegido, por la 
época del año, es lógicamente, 
la Navidad. Chicos y chicas de 
todos esos centros educativos han 
querido plasmar con el dibujo, la 
pintura y su imaginación todo lo 

que les sugiere el tema propues
to.

Este mismo centro, y organi
zado en este caso por la Biblio
teca Pública Municipal del barrio, 
recoge también un Belén reali
zado integramente por niños del 
Centro de Educación Especial 
"Ciudad de Toledo".

Un Belén, cuyas numerosas 
figuras, están realizadas con 
arcilla y que tienen como tema 
de fondo "El Quijote", conmemo
rando así el 450 aniversario del 
nacimiento de Cervantes.

La directora de la biblioteca, 
Manuela Vila, señaló que lo que 
hacen estos muchachos tiene un 
gran valor por el esfuerzo que han 
invertido.

Los murales ^ 
están realizados 
por alumnos de 

los cinco 
colegios 

públicos del 
barrio de Santa

María de 
Benquerencia

Y. SORIALa muestra está compuesta por un centenar de murales.
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Arboles de Navidad, 
árboles para siempre

Muere un joven en accidente 
de tráfico en las cercanías 
del Puente de Alcántara

La Tríbuna

Desde hace unos treinta años, 
aproximadamente, llegaron a 
España procedentes de las pelí
culas que se realizaban en Esta
dos Unidos y que en esta tierra 
"devorábamos" porque inunda
ban las pantallas de espectácu
lo dos imágenes que ,hoy, se han 
convertidoen habituales en todo 
aquello que rodea la Navidad. 
Estas eran: el árbol y Papá Noel.

Hasta entonces* los españo
les, hablo en general, colocába
mos nuestro nacimiento y a gol
pe de zambomba y pandereta le 
cantábamos al recién nacido los 
villancicos de siempre. Con los 
años el árbol se ha convertido 
en símbolo de las navidades, al 
menos en el ámbito urbano. 
Arboles por todas partes, en los 
almacenes, los mercados, las 
tiendas, las calles y papás noeles 
de todos los calibres, con sus 
sacos y campanas entonando el 
consabido ¡Oh,Oh. Oh!

En un primer momento los 
árboles eran todos naturales 
comprados en viveros, en el 
campo o "distraídos" de algún 
bosque. Como los ánimos 
ecologistas empezaron a caldear
se se trajeron a colación los de 
plástico, duraderos, apilables en 
cualquier lugar de la casa e in
destructibles a no ser que cai
gan en manos de algún joven
zuelo muy travieso y lo haga 
añicos. Por lo que se refiere a 
su reciclaje, es imposible y su 
destrucción podría hacerse me
diante el fuego porque de lo 
contrario podemos tener árbo
les de plástico durante muchos 
más años que un árbol natural

Cada año se vuelven a levan
tar las voces de los ecologistas 
por el asunto de los abetos de 
Navidad. Cada año, diversas 
organizaciones emprenden cam
pañas para evitar la tala de los 
alevines y cada año vuelven las 
recomendaciones para que, ter
minadas las navidades, la gente 
devuelva los abetos a su lugar 
de origen la tierra donde puedan

La cuestión de los árboles de Navidad necesita una solución. Y.SORIA

replantarse y en el mejor de los 
casos crecer hasta el máximo de 
sus posibilidades.

Las asociaciones ecologistas 
apuestan porque, en las podas 
anuales, se guarden ramas gran
des para que se puedan vender 
como abetos. De esta forma se 
evita que puedan dedicar los 
"esfuerzos" de tala en unos ár
boles que posiblemente acaban 
resecos, igual que muchas zo
nas, que fueron arboladas en este 
país que se están deforestando 
por mor de la sequía, los incen
dios y otras circunstanciasn por 
la evolución de la sociedad.

Es necesario señalar que 
desde hace unos años los abe
tos se venden con el cepellón 
incluido, no como antes que se 
vendía el árbol sin raíces. El 
objetivo es facilitara! usuario la 
labor de replantarlo en su jardín 
o en el que tengan más próximo.

De un tiempo a esta parte se 
venden mucho los abetos de vi
vero, plantados y cuidados para 
cumplir la función navideña y que, 
evidentemente, se venden con 
raíz para realizar idéntica fun
ción a la anteriormente señala
da. En este caso los temores de 

los ecologistas se basan en que, 
terminadas las fiestas, muy poca 
gente se preocupa de replantarlos 
y cuando se intentan mantener 
en casa, por lo genera, se pier
den irremisiblementq..

La solución más práctica y la 
que ocasiona menos daño al 
ecosistema son los abetos de 
plástico y hablo del ecosistema 
en términos de no deforestar. 
Luego viene la otra parte en la 
que se puede causar un daño 
importante por la dificultad ya 
señalada de iadestrucción de los 
árboles de plástico.

Habrá que seguir buscando 
soluciones adecuadas para que 
todos podamos encontramos 
satisfechos con el abeto que 
colocamos en casa de tal forma 
que nada ni nadie salga perjudi
cado. Quizá la solución sea la de 
hacer árboles de navidad con 
materiales reciclables y tener
los en casa lo mismo para un roto 
que para un descosido. Me ex
plico, cuando llega la Navidad se 
le adorna para la ocasión y el resto 
del año se le pone imaginación y 
lo utilizamos como elemento de
corativo a juego con la estación 
del año en que nos encontremos.

Ana i, MOREIRA

Un joven muerto y dos heri
dos en un accidente de circula
ción que tuvo lugar ayer por la 
mañana en Toledo es el triste 
balance del tráfico durante el día 
de Navidad.

Según fuentes de la Policía 
Local y de los Bomberos, el coche 
en el que viajaban los tres jóve
nes se salió de la calzada entre 
el mirador y el Puente de 
Alcántara sobre las diez de la 
mañana.

El automóvil en el que viaja
ban con matrícula de Toledo cayó 
por el acantilado pero parece ser 
que no llegó hasta el río.

Uno de los camareros del 
restaurante La Cubana, en las 
cercanías del lugar donde ocu
rrió el accidente, señaló a este 
diario que los jóvenes iban en 
dirección al barrio de Santa 
Bárbara y que según habían di
cho personas que pudieron ver 
a los accidentados éstos no iban 
bebidos.

Asimismo, las mismas fuen
tes señalaron que el joven que 
luego falleció estaba todavía vivo 
tras el accidente.

Los jóvenes fueron traslada
dos al Hospital "Virgen de la 
Salud", en Toledo y según expli
có el jefe de la guardia, Antonio 
Gómez, el joven cuyo nombre se

La Plaza de Zocodover 
acoge una sesión de karaoke

La Tribuna

El programa de Navidad tie
ne previsto para hoy la celebra
ción de una gran sesión de 
karaoke en la Plaza de Zocodover 
a partir de las siete de la tarde.

• Junto a esta actividad también 
hoy pero en esta ocasión a las 
once de la mañana la Plaza del 
Ayuntamiento será el centro de 
atención con los juegos infanti
les, el tren hinchable y los kars 
que se han instalado durante 
todos estos días festivos en esta 

corresponde con las iniciales 
J.L.A.G. ingresó ya cadáver en 
el centro sanitario y tenía un 
traumatismo abdominal y en la 
cadera.

Al haber ingresado yacadá- 
ver se ha dado parte judicial para 
que se realice la autopsia corres
pondiente.

Los otros dos heridos eran 
un chico, que parece ser era el 
conductor, y una chica que fue 
atendida de un esguince cervi
cal. A los dos se les dio el alta 
en la misma mañana de ayer.

Aunque ninguna de las fuen
tes consultadas pudieron preci
sar la edad de los accidentados, 
sí que coincidieron en señalar 
que Se trataba de personas jó
venes con unos 23 ó 25 años así 
como que el coche en el que 
viajaban era grande.

Este ha sido el único acci
dente mortal que ha habido que 
lamentar losdías de Nochebuena 
y Navidad en la provincia de 
Toledo, ya que según fuentes de 
la Comandancia de la Guardia 
Civil no se ha producido ningún 
otro accidente mortal.

A pesar de que durante esto 
días no se suelen producir mu
chas aglomeraciones en las 
carreteras, desde la Dirección 
General de Tráfico se recomien
da que se extremen las medi
das de precaución.

Plaza. Los chavales del barrio 
de Santa María de Benquerencia 
están de enhorabuena por la lar
de ya que en el salón de actos 
de la junta municipal del barrio 
tendrá lugar la actuación del 
grupo Hamelín que ofrecerá un 
festival infantil con títeres y 
payasos.

El sábado también habrá 
sesión de karaoke, en otras 
actividades, así como un con
cierto extraordinario de Navi
dad por "Las niñas cantoras de 
Ucrania" en el Teatro Rojas.

Elija hoy en qué Plan quiere vivir cuando se jubile
En Plan sorpresa 

Sin saber si la pensión
que le ofrezca la Seguridad Social 
será suficiente para cubrir sus 
necesidades
y le permita vivir cómodamente, 
disfrutando del tiempo de descanso 
que bien tiene merecido, después
de tantos años de trabajo.

Entidad gestora del Fondo de Pensiones: Rural Pensiones. S.A.

o en Plan seguro
Con el Plan de Pensiones Ruralcoop de Seguros RCA. la Compañía de Seguros 
de Caja Rural, podrá permitirse vivir holgadamente cuando se jubile.
A la vez que ahorra, podrá desgravar cada año hasta el millón de pesetas 
que permite la Ley y además se beneficiará de las altas rentabilidades 
conseguidas por los Planes de Pensiones de Caja Rural.
Si ya tiene un Plan de Pensiones en otra entidad, no se preocupe, 
porque nosotros nos ocupamos del traspaso a este Plan, sin coste aguno 
para usted. Si además, es usted socio de una Cooperativa o S.A.T. 
Caja Rural de Toledo le aportará las primeras lo.ooo pesetas de regalo.

PULN DE PENSIONES RURALCOOP

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Su jubiiación sin sorpresas.
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LA TRIBUNA sale a la calle

Clientes y comerciantes están unidos como una piña a favor de mantener la instalación

Los comerciantes del Mercado no se 
conforman con un cierre de sus puestos

Ana L MOREIRA/Fotos: Y. SORIA

Incertidumbre y rabia son las dos palabras gue 
pueden servir para definir la situación en la gue 
se encuentran las casi veinte familias gue tienen 
sus puestos en el Mercado de Minoristas. Las

declaraciones del alcalde de la ciudad señalando 
gue se resolverán los contratos de todos los pues^ 
tos ha despertado la alarma y muchos de los 
entrevistados auguran, desde ahora, gue no será 
nada fácil guitarles lo gue para ellos es ”su medio 
de vida". Explican gue recurrirán a todo lo gue

puedan para evitar esta acción de eliminación de 
los puestos. Entre ellos se observa también cierto 
resentimiento porgue se tenga gue estar enteran- 
do a través de los medios de comunicación del 
futuro gue los aguardan. La clientela, por supate, 
muestra su total apoyo a los comerciantes.

"No va a ser nada 
fácil echamos de 
aquí"

"Nos quieren dar las Navi
dades bien dadas porque echar 
a las dieciocho familias que 
estamos aquí a la calle sin 
nada...El alcalde no creo que 
pueda dormir tranquilo con esa 
decisión. No va a ser fácil
echamos de aquí porque que
no se crea que va a hacer lo

Mari 
(Pescadería)

"Si me pone en la 
calle, me deja 
tirada"

"Llevamos cuarenta y cua
tro años en el mercado si con
tamos la adjudicación de mi 
padre y la mía". "Laxlecisión 
del alcalde nos ha dejado sor
prendida puesto que es nues
tro medio de vida. En mi caso

Paloma 
Olmedilla

que quiera con nosotros. Nos opondremos y bus
caremos lo que tengamos que buscar ante esta de
cisión que ha tomado él. Creo que la solución que 
ha buscado este señor no tiene ni pies ni cabeza".

en concreto tengo tres hijos y {Pescadería) 
estoy viuda y esto es el pan
de mis hijos. Y si a mí este señor me pone en la 
calle siendo autónoma, me deja tirada, o sea nos 
deja tirados porque somos muchas familias comiendo 
del Mercado y tampoco nos vamos a conformar".

"No es razonable 
que nos quieran 
echar así"

"Llevo aquí toda la vida. 
Empecé con catorce años con 
mi padre que estuvo unos cua
renta años porque antes estu
vo su padre también, o sea que 
hemos estado aquí tres gene
raciones". "Es muy triste y 
lamentable eso que quieren 
hacercon nosotros". "Estamos

Florentino 
Bajo 
{Pollería)

dispuestos a llegar a lo último porque no vemos 
razonable que nos quieran echar así como así, 
habiendo soluciones para llegar a un acuerdo y 

\^otenciar el mercado que es de lo que se trata"^

"Este centro está 
bien y lo deben 
preparar mejor"

"Tengo 61 años y vivo en 
San Justo y antes en Santa 
Isabel y llevo toda la vida vi
niendo aquí a comprar. Veo 
que este centro está muy bien 
preparado e incluso lo pueden 
preparar mejor porque en el 
casco histórico hay muchas

Paquita 
(Cliente)

personas mayores que no dis
ponemos de coche y es lo más cerca que tenemos
para comprar". "Lo deben de preparar mejor por
que es lo que queremos el público. Están intentan- 

\^o arreglar el casco pues que empiecen por esto".^y

"Aquí tengo mi 
clientela y vivo 
con ella"

"Mi padre es el que más tiem
po lleva aquí y yo estoy desde 
que tenía unos 16 años". "Si 
cierran el Mercado me va a
afectar muchísimo porque voy 
a heredar esto y el alcalde lo 
único que va a hacer es dejar 
a un montón de gente sin comi
da, sin trabajo y dejar a las fa

Rafael 
Ruz 
(Pescadería)

milias desamparadas y más a los que vivimos de 
aquí porque no es tan fácil salirse de un punto donde 
has tenido tu clientela toda la vida e irte a buscar 

\el trabajo a otros barrios":

"Es injusto lo que 
están haciendo 
con nosotros"

"Llevo diecisiete años en el 
mercado". "Estamos a falta de 
una información muy grande 
por parte del Ayuntamiento 
porque están haciendo unas 
cosas que desde mi punto de 
vista están feísimas puesto que 
el alcalde está haciendo unas

Manuel 
Gaitán 
(Charcutería)

declaraciones en la prensa por
ahí que está perjudicando al pequeño comercian
tes. Somos unas dieciocho familias que estamos 
viviendo como buenamente podemos y es injusto 
lo que están haciendo con nosotros".

"Nos harían 
polvo si nos lo 
quitaran"

"Llevo viniendo mucho 
tiempo, treinta años", comen
ta esta clienta que vive en las 
cercanías del Mercado. Así,

"Llevo cuarenta 
años comprando 
en el Mercado"

"Cuarenta años llevo com
prando aquí, a la madre de estas 
señoras" comenta esta clien
ta de toda la vida mientras

explica que "vivo en San Jus
to y nos harían polvo si nos lo 
quitaran. Vengo aquí a com-

Emilia Calo
(Cliente)

prar porque está muy barato y 
como no veo no puedo irme muy 
lejos a comprar,vengo aquí. Soy de la ONCE y vengo 
con mi bastoncito hasta aquí ahora que veo un poquito 
porque el día que no vea nada tendré que apañar- 

y^e de otra forma y que me lo lleven".

apunta hacia la pescadería 
donde le están sirviendo. "Aho
ra no vivo cerca de aquí, lo que 
pasa es que antes vivía en la 
Cuesta de San Justo y dejaba

María 
Rubio 
(Cliente)

yo a mis niños durmiendo y bajaba corriendo la Cues
ta de los Pascuales a comprar y ahora vivo por la 
calle de las Bulas que está muy lejos de aquí y vengo 
a comprar porque me gusta venir ai Mercado"

"Han venido 
pidiendo puestos 
y no los dan"

"Yo ahora no trabajo. Ven
go de vez en cuando a ayudar 
a mi hijo pero con el puesto lle
vamos yacasi cincuenta años". 
"Este es un mercado donde toda 
la gente está pendiente de po
der comprar y muchas vinienen 
asustadísimas diciendo que

Carmen 
Gómez 
(Carnicería)

dónde van ir ellas a comprar.
En el Mercado se vende, lo que pasa es que nos lo 
tienen hundido porque no le dan facilidades y no lo
quieren levantar. Aquí han venido pidiendo pues-
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Sesún Francisco Plaza, director del Teatro de Rojas, en una entrevista a LA TRIBUNA

Plaza: ’’La cultura no debería olvidar 
nunca la perspectiva de lo público”

Belén NARVÁEZ 
•

Pregunta:¿Nos podía hacer 
un balance de la temporada del 
Teatro de Rojas durante este año?

Respuesta: "Sin tener aiín las 
cifras, considero que, en concreto, 
el Ciclo de Teatro Clásico en esta 
temporada de otoño ha sido fran
camente inmejorable. Hemos 
tenido a la Compañía Nacional 
de Teatro Clásico y la respuesta 
del público ha sido la de llenar 
todas las funciones. También 
tendría que destacar el ciclo de 
humor en el teatro que hicimos 
en primavera, donde abordamos 
las diferentes estéticas del hu
mor, de la comedia y la farsa; tanto 
el humor gestual, el del absurdo. 
Otra cosa que nos sorprendió 
mucho fue el ciclo de danza, que 
también fue un éxito de crítica y 
público.

Por lo tanto, mi valoración es 
altamente positiva. Creo que 
después de cinco años, el teatro 
tiene un público consolidado y fiel, 
porque sin referencias confían en 
que van a poder ver algo intere
sante, puesto que las cosas que 
se programan tienen unos índi
ces bastante altos de calidad.

P: Antes de dirigir este tea
tro usted era actor, ¿qué le ha 
aportado esa experiencia en su 
gestión actual?.

R: "Creo que alguien que tie
ne la responsabilidad de gestio
naron teatro público, debería te
ner la mayor experiencia posible 
en todos los campos. Quizá es 
más fácil para mí valorar o cata
logar un espectáculo para luego 
programar y que una ciudad pueda 
verlo. También es verdad que se 
puede ser un buen gestor cultu
ral sin haber pasado por el área 
de la creación, pero creo que si 
están estos elementos recibes los 
espectáculos antes de decidir si 
los vas a programar o no desde 
muchos puntos de vista, por lo que 
tus poros están mucho más abier
tos y tu cabeza más predispues
ta a que te guste o no. Aunque lo 
importante es situarse en el lu
gar del espectador".

Criterios de selección

P: Entonces, ¿cuál o cuáles 
son los criterios a la horade decidir 
que productos se van a progra
mar para la temporada?.

R: "Más que criterio sería una 
cuestión de actitud. Los criterios 
serían las pautas que queremos 
fijar para cumplirunos objetivos. 
Si éste es un teatro público los 
criterios tendrán que ser amplios 
y diversificados para llegar a 
todos los espectadores posibles. 
Hay que tener en cuenta los 
gustos y preferencias de todas 
ia capas sociales, al menos es lo 
que me propongo. Desde las 
edades, con la programación de 
ias matinales infantiles, cuyas 
entradas se agotan.

<

Plaza manifestó su satisfacción por la temporada de este ano.  ̂ Y. SORIA

Francisco Plaza opina que el público del teatro es fiel y se está consolidando. Y, SORIA

"Los espacios culturales de una misma ciudad, lejos de acerse 
la competencia, deberían trabajar por una misma razón", "Se 

debería plantear la construcción de un nuevo auditorio"

Los criterios van desde llevar 
todos los géneros, expresiones o 
fórmulas teatrales. Creo que en 
un teatro de carácter público debe 
caber el bodevil, el teatro lírico, 
pasando por el drama existencial, 
la comedia, la danza 
moderna...debe cubrir el mayor 
arco posible de estilos para dar 
respuesta a los diferentes secto
res sociales y a las diferentes 
preocupaciones estéticas".

P: ¿En Toledo existen tantos 
tipos de públicos como géneros 
teatrales? ¿Cuál es el que más 
gusta en esta ciudad?.

R: "En Toledo hay ün poten
cial de espectadores que les inte
resa muchísimo el teatro clásico, 
pero la experiencia del ciclo de 
danza sirvió para constatar que el 
público aficionado a este tipo de 
espectáculos va en aumento. Un 
público que no conocía la danza

hace unos años y que se va for
jando poco a poco. Ésto también 
es uno de los objetivos de una 
institución que se sostiene con 
el dinero público, y es por ello 
por lo que este teatro está aquí 
y existe, por lo que yo trabajo y 
creo.

Aunque no esté de moda "lo 
público", en la cultura no se 
debería abandonar esa perspec
tiva nunca.

También es cierto que hay unas 
edades que son difíciles: la ado
lescencia, en concreto. Sobre todo 
cuando una invasión de imáge
nes y de lo aoudiovisual en los 
actuales espacios de ocio. Se trata 
de que el teatro es un hecho 
complejo porque hay que hacer 
un esfuerzo que viene motivado 
por la formación. Esa labor pe
dagógica creo que también está 
dentro del teatro.

Un teatro más en Toledo

P: Anteel continuo incremento 
del número de espectadores, ¿es 
necesario otro teatró en Toledo?.

R: "Creo que lo que hay que 
hacer es mirar al futuro. Lo que 
se ha conseguido ahora es un 
teatro que llena y se abarrota. Lo 
interesante es plantearse qué 
pasará dentro de unos años, o qué 
pasa con esas grandes produc
ciones que no tienen cabida en el 
escenario por su magnitud. Tar
de o temprano se tendrá que plan
tear la construcción de un audi
torio.

P: Ese proyecto necesitará el 
apoyode todas las administracio
nes, tanto locales como regiona
les.

R: "Creo que sí. Para llevar 
a cabo un proyecto de un calado 
tan importante deberían estar 
unidas todas las fuerzas de las 
instituciones. Por el bien del ciu
dadano, por el aprovechamiento 
de los recursos económicos. No 
tendría que haber divergencias 
en ese sentido".

P: Desde que se rompió el 
convenio entre el Ayuntamiento 
y la Junta, este teatro no perte
nece a la Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha, ¿cuál es su 
opinión?.

R: "Una red de teatros es el 
acuerdo de unos teatros para 
aprovechar los recursos econó
micos y de gestión. Se trata de 
una decisión política que se toma 
desde los ayuntamientos. Es cierto 
que esto crea ciertas 
disfúncionnes y que debería cons
truirse unú red en la que partici
pasen todos los teatros. Porque 
desde el punto de vista de la 
gestión y de la programación 
artística es más interesante que 
los espacios culturales de una 
ciudad, lejos de hacerse la com
petencia, estén trabajando por 
una misma razón.

Por ejemplo, Comediants no 
vino al Teatro de Rojas, aunque 
ya estaba programado desde 
febrero del año pasado, y actua
ron en Caja Rural, dentro de la 
red regional. Lógicamente aellos 
les interesa más hacer ocho fun
ciones dentro de esta red que no 
dos en el Rojas, aún siendo en 
las condiciones más infames y más 
deficientes.

Pero es una razón estricta
mente comercial. Es una situa
ción muy anormal que se debe
ría corregir".
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“3 favrr.

A
Bienestar Social ha elegido "inaddonas" de otras etnias y razas a la occidental.Los niños prestan sus concepción del Misterio para ilustrar postales.

El mercado ofrece multitud de formas, textos, papeles y colores para felicitar la Navidad

Las postales navideñas llenan de 
buenos deseos y colorido los buzones
La Navidad encierra costumbres que, con el paso de losiaños 
y de los siglos, se convierten en tradiciones populares. 
Algunas de estas tradiciones son importadas del extranjero, 
como la instalación de belenes. Otras nacen de la confrater
nización que en estas fechas aflora en la mayoría de los 
ciudadanos, como las felicitaciones navideñas con postales.

LaTribuna en sus muy diversas maneras de- 
ofrecerse.'

Muchas personas recordarán 
sus años de colegio como un in
tenso aprendizaje de materias, que 
se traslucía en la vida cotidiana 
de múltiples formas: desde des
cifrar los números del ascensor 
a contar los escalones de! bloque 
de pisos, llenar la habitación de 
dibujos y trabajos manuales, y es
cribir las primeras cartas a fami
liares y amigos por vacaciones 
(si no se disponía de los libros de 
tareas en verano).

Otra de las citas con los fa
miliares y los estudios académi
cos llegaba por Navidad, una 
buena ocasión para que los niños 
practicasen la caligrafía. Nacía 
así el arte de las postales navi
deñas con letra redonda y dibujo 
alusivo, esto último para los más 
manitas de la clase.

De todas las formas y 
colores

Llegan por Navidad

Sin embargo, la producción 
artesanal ha dado paso al nego
cio de las postales navideñas, que 
mueve mil Iones de pesetas en toda 
España durante estas fiestas. Mis
teriosamente aparecen en los 
escaparates de las librerías y los 
quioscos, algunas nuevas, otras 
dormidas durante once mesee en 
cajas y listas de nuevo para ser 
adquiridas.

Las postales navideñas ganan 
sitio en los expositores a las vis
tas de Toledo y los cuadros del 
Greco.

Como un apéndice de. la de
coración navideña, contribuyen 
al clima colorístico de la navidad

Las hay con luces de Navi
dad, las hay con un "jingle” ge
nerado por una pila de botón que 
al sfer abiertas entregan cancio
nes navideñas de origen anglo
sajón. Las hay jocosas, como sus 
homónimas para fiestas,cumplea
ños y aniversarios.

En papel couché, en cartón de 
80 gramos, en papel reciclado 
porque ahora está de moda ser 
ecológico. Las hay rectangula
res, cuadradas, apaisadas y ver
ticales. Elegir una postal para la 
familia 0 el amigo lejanos resulta 
un auténticoexamen para el gusto 
particular de cada uno, y a la vez 
un deleite. Conociendo el tipo de 
postal que una persona manda, 
se sabe algo más de esa perso
na.

Los envíos entre particulares 
ocupan la mayor parte de lacouta 
de mercado. Sin embargo, estas 
fechas y en concreto este artí
culo navideño sirven a la perfec
ción para que instituciones, or
ganismos y asociaciones felici
ten las pascuas a sus trabajado
res, simpatizantes 0 socios, mos
trando también la cara más hu
mana y el sentido estético de 
quienes las envían.

Emisores y destinatarios

En centros de trabajo, hoga
res del pensionista, colegios, 
sucursales bancarias, y cualquier

5cíiz ^I^avitíad 
y ^próspero z^ño C^ucvo

Algunas postales expresan sobre todo el aspecto religioso de estas Fechas.

Cáritas ha elegido obras clásicas de la pintura para ilustrar las postales que pone a la venta.

Las postales, 
como un 

apéndice de la 
decoración 
navideña, 

contribuyen al 
clima colorístico 
de la navidad en 
sus muy diversas 

maneras de 
ofrecerse

.2022
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Las_postalesjTayideñas llenan de buenos deseos y colorido los buzones
lugar de trabajo o esparcimiento 
no resulta difícil encontrar una 
pared o un panel de corcho re
pleto de estas postales. Es el re
conocimiento deJos receptarios 
y también su entretenimiento al 
contemplar los colores aguados, 
pasteles, intensos, fosforitos y el 
resto de variedad cromática que 
en un collage cuadriculado mues
tran las portadas de las postales.

Felicitaciones y leyendas

Mención aparte merecen las 
leyendas que en ellas se escri
ben. A buen seguro estas navi
dades la frase "¡ Hola, soy ..., Feliz 
Navidad’" difundida porun anun
cio de televisión que ha causado 
furor, ha sido de las más repeti
das en los envíos navideños. La 
caligrafía infantil acompaña a las 
inocentes pero no menos senti
das ni sentimentales palabras 
como felicidad, paz. amor, suer
te o salud.

El sentido de las postales 
navideñas consiste, precisamente, 
en expresar estos buenos deseos 
de los unos para con los otros en 
unos días propicios para la con
cordia, la tolerancia y el respeto 
mutuo. No es que sólo se deseen 
en estas fechas, es que ahora se 
permite cierta sensiblería por la 
coyuntura social que en otros 
momentos del año es más difícil 
de darse entre personas adultas 
(los niños nunca tienen proble
mas en este terreno para expre
sar su emotividad).

Además, en las leyendas de 
las postales se especifica deseos 
para el año siguiente muy con
cretos para quienes conocen la 
realidad del destinatario. Así, 
éxitos en el trabajo, fortuna en 
los amores o estabilidad en la salud, 
con más o menos concreción son 
también constantes de las pos
tales navideñas.

Citas literarias

Desde el tradicional, escueto 
y frío "Les deseamos Feliz Navi
dad y próspero Año Nuevo", a 
un prosaico y regionalista "Que 
la prosperidad sobrevuele nues
tra tierra", las instituciones tole
danas y castellano manchegas en 
general han ofrecido, en estas na
vidades, una amplia gama de ex
presiones y deseos para 1998.

La postal de Angela Sanroma, 
directora regional de la Mujer, 
incluye una frase de Simone de 
Beauvoir: "De alguna manera, el 
misteríor de la encarnación se 
repite en cada mujer: todo niño 
que nace es un dios que se hace 
hombre".

Cita literaria bien distinta a la 
que ha elegido el consejero dé 
Industria, José Femando Sánchez 
Bódalo, que para esta ocasión ha 
extractado la siguiente frase del 
Quijote: "La libertad, Sancho, es 
uno de los más preciosos dones 
que a los hombres dieron los cie
los".

Pragmatismo

Más prosaico, el consejero de 
Obras Públicas, Emiliano García- 
Bage, ha insertado en su tarjeta 
la siguiente sentencia: "La feli
cidad y el progreso, a menudo, 
dependen del camino que se es
coja”, y sobre una litografía de 
Toledo ha sido dibujada una au-

año 1998

0 
H/by 
'.^JitiiJi

EI sentido de las postales navideñas consiste, 
precisamente, en expresar estos buenos deseos de los unos 

para con los otros en unos días propicios para la 
concordia, la tolerancia y el respeto mutuo. Ño es que 
sólo se deseen en estas fechas, es que ahora se permite 

cierta sensiblería por la coyuntura social

tovía sin tráfico.
No falta quien aprovecha esta 

salutación para ser útil al desti
natario. Así, el Partido Socialis
ta toledano ha remitido una pos
tal-almanaque, que en su porta
da lleva la Paloma de la Paz de 
Picasso y en su reverso los 365 
días de 1998. Una correduría de 
seguros remite una postal en la 
que termina sus deseos navide
ños con la coletilla "y un próspe
ro y seguro año nuevo".

Fotografías, dibujos y 
óleos

Capítulo aparte merecen tam
bién las portadas de las postales 
navideñas. Dibujos, fotografías, 
lienzos, ilustraciones y algunas en 
relieve forman parte de la colec
ción de motivos alusivos a la 
Navidad, o no precisamente, ele
gidos para felicitar las pascuas.

Así, el vicepresidente de la 
Junta de Comunidades, Femándo 
López Carrasco, envía una foto
grafía con una preciosa vista del 
Hayedo de Tejera Negra cubierto 
por un manto de nieve. La 
Consejería de Bienestar Social, 
aprovechando que 1998 coinci
de con el 50 Aniversario de la 
Declarción Universal de los 
Derechos Humanos, ha enviado 
sus postales con diversos óleos 
en los que se pueden observar 
una "maddona con niño" ambos 
de raza negra.

La Paloma de laPaz de Picasso 
es uno de los motivos más recu
rrentes, pero no por ello menos 
emotivo. Reproducciones de 
famosas natividades, como la 
"Adoración del pastor" del siglo 
XVII, original de Louis le Nain y 
remitida en esta ocasión por 
CEOE-CEPYME; o el "Descanso 
en la huídaaEgipto", original de 
Bartolomé Murillo (siglo XVII) 
y enviada por ASAJA, ofrecen 
la vertiente artística clásica de 
este fenómeno cultural navide
ño.

Una interpretación de Don 
Quijote y Sancho Panza a plumi
lla, un retablo de los acontecimien
tos que antecedieron al nacimien
to del Señor en Belén pintado por 
una mano infantil, una fotogra
fía de un belén sobre el fondo de 
unas oficinas bancarias, o un mi
crófono de los años cincuenta sim
bolizando la tarea que nos ocupa 
son otras muestras de la variada 
selección de postales que envían 
instituciones y particulares.

Una amplia gama que puede 
ir desde un dibujo a plumilla de la 
plaza de San Vicente remitido por 
un pintor local al dudoso gusto de 
unas gaviotas que, sobre un fon
do azul fosforito y cuadriculado, 
se funden en el infinito para re
crear los picos de un balance de 
situación comercial.

Como los colores, va en el 
gusto de cada cual. Sin embar
go, otro aspecto destacable de 
este fenómeno es la colaboración 
con entidades filantrópicas que 
ponen a la venta postales con su 
marchamo característico. Cari
tas y Unicef son las más solici
tadas para ello. El dinero que 
obtienen de la venta de estas 
postales, que en el mercado re
sultan más caras precisamente 
por su finalidad, se reinvierte en 
su labor con los desamparados y 
con la infancia en todo el mundo, 
respectivamente.
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Viernes, 26 de diciembre de 1997 1 1Felicitación navideña de Carlos Moro

"Me gustaría que el espíritu de la Paz 
fuera tan intenso que no dejara 
resurgir ai de la violencia" OPINION

Firma invitada
La Ttíbima

de Toledo

CARLOS 
MORO

M
is deseos para el año 1998 son los mis 
mos que todos los años, aunque quizá 
sea por la edad, quizá por el conoci
miento acumulado, esos anhelos cada vez los 

siento con más intensidad.
Me gustaría que el espíritu de la Paz fuera 

tan intenso que no dejara resurgir al de la vio
lencia, que el diálogo y la tolerancia predomi
naran sobre la intransigencia, que todos nos di
rigiéramos por el camino de la solidaridad y no

por el del egoísmo, que la imaginación y el co
nocimiento se emplearan para evitar el dolor, 
que lodos nos sintiéramos iguales, nos respe
táramos y que el cariño inundara nuestras vi
das. Con todo la intensidad que merecen estos 
deseos, mi familia y yo, como todos los años, 
pediremos a la estrella de la Navidad que todo 
aquello por lo que vino al mundo el Niño Jesús 
se haga realidad en todos los lugares del mun
do.

Firma invitada

El año que nos llega

JOSE 
MARÍA 
FRESNEDA

A
las puertas del año 1998 y con una liberali 
zación del comercio cada vez más cerca, los 
agricultores y ganaderos de esta región no 
podemos olvidar la situación de inferioridad, e inclu

so de desamparo, que sufren nuestras explotaciones 
agrarias, ni tampoco las dificultades para conseguir 
un mayor desarrollo de la actividad agropecuaria y 
una mejor comercialización de los productos de 
nuestra tierra.

Sin duda, los hombres del campo no esperan que 
una "barita mágica"resuelvasus problemas peroconfían 
en una mayor voluntad política para escuchar sus 
planteamientos y, de esta manera, arbitrar medidas 
de solución.

Castilla-La Mancha, región eminentemente agrí
cola y ganadera, no debe permitir que las directrices

ción y preservador de la erosión en zonas donde no 
existe otra alternativa de cultivo. Después, de nada 
servirán, los ataques de uno y otro lado y las pro
puestas de los agricultores por sentirse traicionados.

Es indudable que los políticos que nos gobiernan 
deben tener un caráctermás tolerante porque, a veces, 
los problemas o diferencias entre las Administracio
nes de distinto signo político redundan en prejuicio 
del agricultor. No se puede consentir que la Confe
deración Hidrográfica del Guadiana no haya resuelto 
todavía la situación existente en numerosas explota
ciones de regadío que no tienen concesión adminis
trativa o tienen documentación provisional y, mien
tras tanto, el Gobierno regional exija a los agriculto
res dichos certificados para acceder al Plan de Me
jora y Modernización de los Regadíos. Esa

Año I
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políticas agrarias y los recortes pre
supuestarios acaben con la 
profesionalidad del campo. En este 
sentido, ASAJA de Castilla-La 
Mancha expresa su total rechazo a 
las propuestas de reforma de la 
Política Agraria Comunitaria 
(P.A.C.), contenidas en la denomi
nada Agenda 2000, porque dejan 
pocas expectativas de futuro al sec
tor agrario. También se opone a una 
Organización Común de Mercado 
(OCM) del Aceite de Oliva basada 
en la ayuda al árbol y a una reforma 
fiscal prevista para 1998 porque 
supondrá un incremento de los im

Es indudable 
que los 

políticos que 
nos gobiernan 
deben tener un 
carácter más 

tolerante

descoordinación sólo tiene una con
secuencia: los perjuicios al agricultor.

Tampoco se puede permitir que 
nuestras tierras y caminos estén ane
gados de agua y barro y a su vez 
asistamos a un debate político, ca
rente de profesionalidad y rigor, que 
no contribuye a que, de una vez por 
todas, se pongan en marcha las 
infraestructuras necesarias que per
mitan un mejor aprovechamiento de 
este recurso, el agua, que es sinóni
mo de riqueza para la región.

Y en materi a de regadíos, tampo
co podemos pasar por alto una rei
vindicación de esta organización agra-

puestos sin que aporte soluciones a los problemas 
del sector.

El sector agrario y ganadero de esta región re
quiere, una vez más, la posición unánime de las fuer
zas políticas, sociales y económicas para defender 
sus intereses porque también será en 1998, proba
blemente antes de laprimavera, cuando la Comisión 
Europea saque un nuevo documento sobre la OCM 
del vino. Será entonces el momento para que todos, 
sin diferenciación de colores políticos, nos tenda
mos la mano para defender a ultranza la viabilidad 
del cultivo de la vid, el de mayor carácter social sobre 
la superficie de secano de Castilla-La Mancha, por 
el gran número de familias a las que afecta, en torno 
a las 70.000, y por el gran número de jornales que 
genera tanto en las tareas propias de cultivo como 
en las posteriores de transformación y 
comercialización.

Será ésta una buena ocasión para demostrar el 
talante negociador de nuestros políticos a la hora de 
rechazar el arranque de viñedo y, en cambio, pro
mover el cultivo de la vid como fijador de la pobla-

ria que debe aprobarse en 1998: el Plan Nacional de 
Regadíos como piedra angular que coordine las dis
tintas cuencas hidrográficas.

Sin entraren un análisis profundo de la actividad 
agraria o ganadera, no vamos a discutir que la pro
fesión como agricultor resulta si no difícil al menos 
complicada. El hombre que trabaja de sol a sol pue
de ver como un temporal acaba con su cosecha y, 
por lo tanto, con su medio de vida, pero además tiene 
que sufrir una mala decisión política. Ante las incle
mencias del meteorológicas es obvio que el hombre 
poco puede hacer pero ante las decisiones, de ca
rácter político o económico, que reducen directamente 
en el futuro de su explotación familiar agraria le cabe 
esperar un poco de sentido común y, sobre todo, que 
nadie le de la espalda.

Sin agricultura y ganadería la pirámide social no 
tendría sentido, por lo tanto, esperemos que 1998 
suponga un verdadero impulso al desarrollo del sec- 
tor primario de Castilla-La Mancha.

José María Fresneda es secretario regional 
de ASAJA Castilla-La Mancha.
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TOLEDO

- La Fundación Paz y 
Solidaridad-CCOO organi
za un curso de teatro im
partido por los actores 
Yolanda y Tolo. El plazo de 
inscripción finalizael próxi
mo 28 de diciembre. Para 
más información llamar a 
los teléfonos 393357, 
2562880293254.

- El grupo de sevillanas 
y baile español de la Aso
ciación de Vecinos de 
Alcántara bajo ladirección 
de Esther Soto ofrecerá un 
festival benéfico a favor 
de los damnificados por las 
inundaciones deBad^joz. El 
acto tendrá lugar el próxi
mo día 30 de diciembre a 
partir de las seis de la tar
de en elAuditoriode Caja 
Rural de Toledo. Juan Ig
nacio locará la guitarra fla
menca, Rocío Durán can
tará canción española y 
cantautor de flamenco 
Manuel Gerena.

VILLACAÑAS

- El ayuntamiento de 
Villacañas ha convocado el 
festival de teatro para 
aficionados. El plazo de 
inscripción termina el 15 
enero de 1998. Podrán 
presentarse todas las obras 
en lenguas del estado es
pañol. A los grupos parti
cipantes se les pagará un 
cachet mínimo de 150.000 
pesetas. Para más informa
ción llamar af Ayuntamiento 
de Villacañas en Toledo.

QUINTANAR DE LA 
ORDEN

- El Ayuntamiento de 
esta localidad organiza hasta 
el 31 de diciembre una 
exposición y venta de ju
guetes usados, a benefi
cio del Pueblo Saharaui.

SONSECA

- El Centro Social 
Polivalente de Sonseca ha 
organizado para los días23, 
29 y 30 de diciembre, 
diferentes talleres, como 
la realización de postales, 
servilleteros y cometas. Los 
talleres se desarrollarán en 
la Casa de la Cultura de la 
localidad.

C
IN

E
S

MULTICINES M* CRISTINA
SALA I: '’SPICE WORLD. THE MOViE"
Único pase: 17:30

-THE GAME-

Pases: 19:50 y 22:40
SALA 2: -HÉRCULES"

Pases: 16:30.18:35.20:40 y 22:40
SALA 3: "MOWGLl Y BALOO”
Pases: 16:30 y 18:35

"ROBINSON CRUSOE"
Pases: 20:40 y 22:40
SALA 4: "ABRE LOS OJOS"
Pases: 17:00. 20:00 y 22:40

MULTICINES MAYORAL
SALA A: "007. EL MANANA NUNCA MUERE"
SALA B: "SIETE AÑOS EN EL TIBET"

SALA C: "SOLO EN CASA 3"
SALA D: "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17:00, 19:50 y 22:40

TALAVERA, DÉ LA REÍIVA, 
MULTICINES CALDEBO-N
SALA 1: "HERCULES" Pases: 16:30, 18:30 y 2(1:30 

"SIETE AÑOS EN EL TIBET" Pase ’ 22:30

SALA 2: "007. EL MAÑANA NUNCA MUERE"

SALA 3; "GEORGE DE LA JUNGLA"
Pases: 17:00, 20:00 y 22:30

TOÉR/JOS
MULTICINES BENIPORM
SALA A: "CARNE TREMULA" Pase: 21:45
SALA B: “IN á OUT" Pase: 22:00

AÍÍEMUCraiJ^fe

TEr.EVISIONKS

TELETOLEDO

15:30 La buena.mesa
16:00 La Película

''Dos vidas"
17:30 Dibujos animados

18:30Corazón de diaman- 
te (serie)

19:15 TV SHOP
19:45 Documental
20:00 Vida misionera
20:30 El estribo
21:00 Documental

21:30 Toledo al día 
22:15 La Película

"En el umbral del 
miedo"

24:00 Toledo al día
24:45 Teleaeenda

Canal 4 Toledo

CANAL 
DIOCESANO
06:00 Tesoros de la iglesia 
07:00 Cultura en crisis
07:30 Te amé tarde
08:00 Búsqueda de la 
oración
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
10:00 Ld vida en abundan
cia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 El Vía Crucis
12:30 Visionarios, místicos y 
enigmáticos
13:00 Imagen de Dios
13:30Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el Monas
terio de Nuestra Señora de los 
Angeles
15:00 Humanae vitae
15:30 Fe práctica en la divi
na providencia
16:00 Our Father 's plan
17:00 Peregrinaje por el 
mundo
17:30 La misión del cristia
no

MUSEOS
TOLEDO
Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227I15
Casa Museo del Greco
- Samuel Leví, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Leví, 3. Tfno. 223665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Musco del Ejército
- Cuesta de Carlos V. s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625

EXPOSICIONES

18:OOEjercicios para el alma 
19:00 Juan Pablo II
19:30 Creencias y prácticas 
católicas
20:00 Vía dolorosa
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Vayan por el mundo 
entero
22:00 Pueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Montañas y valles en 
la vida espiritual
23:30 Misa desde el Monas
terio de N. Sra. de los Ange
les
00:30 Gerbert
01:00 En concierto
02:30 Testigos de Jehová
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Aquí entre nos (en 
portugués)
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00Elplan de nuestro Padre

Círculo de Arte de Toledo
- Sixto Ramón Parro, 1.Exposición "Imaginación" del 27 de noviembre 
y durante el mes de diciembre. Horario de 12 a 14 horas y de 18 a 21 
horas. Cierran los lunes y festivos.
Mezquita de Tornerías
- Calle Tornerías, s/n. Diseño aplicado a la artesanía. Hasta el 31 de 
diciembre.
Archivo Histórico Provincial
- Calle Trinidad, 10. "Tarántulas en acción". Hasta el 10 de enero.
Museo de Santa Cruz
- Calle Cervantes, 3. Exposición "Gregorio Prieto en las vanguar
dias". Hasta el 25 de enero.
Bar Jacaranda
- Callejón de los Codos, 1.Exposición de pintura de M* José Vioque. 
Durante el mes de diciembre.
Catedral de Toledo
- Exposición "Imágenes del Retablo de la Capilla Mayor". Hasta mayo 
de 1998.
Centro Cultural de la Caja Rural
- C/ Coronel Baeza s/n. Exposición de pinturas de Caballero Ritter. 
Haste el 9 de enero. Exposición de pintura de Feliciano Moya. Hasta 
el 3 de enero.
Centro Cultural de Caja Castilla La Mancha
- Calle Talaver s/n. Exposición colectiva "Expo A.R.E. 97". Hasta el 
9 de enero.

CONSUEGRA

- Sala Capitular del Castillo. Exposición permanente del pintor polaco 
Mariaan Kraioschhwil. Inaugurada el I 8 de diciembre.

LaTríbuna
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Viernes, 26 de diciembre de 1997 13Valencia se encuentra en primera 
posición en exportación de muebles, 
seguida de Cataluña, Madrid, País 
Vasco y Castilla-La Mancha La

 Tr
it

La facturación en nuestra comunidad es de 7.660 millones de pesetas

CLM es la quinta exportadora 
española del sector del mueble
Castilla-La Mancha, con 

una facturación de 7.660 
millones de pesetas desde 
enero a septiembre de 1997, 
se sitúa como la quinta co
munidad exportadora del 
sector del mueble respecto 
del resto de autonomías es
pañolas. La primera comu
nidad autónoma en expor
tación de muebles es Valen
cia.

Efe - ToledoZValencia

En primer lugar se sitúa la 
Comunidad Valenciana, que 
exportó muebles por un valor 
superior a 44.500 millones, se
guida de Cataluña, Madrid, el 
País Vasco y Castilla-La Man
cha, aegún un informe de la 
Asociación Nacional de Indus
triales y Exportadores de Mue
bles de España, ANIEME.

El volumen total de exporta
ciones de mueble españolas, va
loradas en 138.494 millones de 
pesetas durante los nueve prime
ros meses de 1997, aumentó en 
un 20 por ciento respecto de este 
mismo periodo de 1996 y, tras 
la Comunidad Valenciana, las 
autonomías con un mayor vo
lumen de exportaciones han sido 
Cataluña y Madrid, con 27.240 
y 11.755 millones de pesetas, 
respectivamente.

La directora de ANIEME, 
Amparo Bertomeu, ha mostra
do su satisfacción por estas cifras 
y ha señalado que «la evolución 
ascendente de las exportaciones 
españolas de muebles refleja el

UMmM» MPBUB

Los muebles fabricados en Castilla-La Mancha son muy valorados fuera de nuestras fronteras.

buen momento que atraviesa el 
sector en nuestro país».

«Un producto de calidady una 
intensa campaña de promoción 
exterior han propiciado los bue
nos resultados que, a buen se
guro, continuarán al alza en los 
próximos años», agregó 
Bertomeu.

Detras del País Vasco, que ha 
exportado 10.117 millones de 
pesetas en muebles, y Castilla- 
La Mancha, donde las exporta
ciones han supuesto un total de 

7.660 millones de pesetas. La 
Rioja ocupa el sexto lugar, con 
un total de 7.392 millones de 
pesetas, y Navarra es la sépti
ma comunidad autónoma con 
mayor volumen de exportación 
de muebles con 6.032 millones 
de pesetas.

Otras comunidades 
autónomas

A las exportaciones andalu
zas, que alcanzaron la cifra de

5.501 millones de pesetas, le 
siguen las de Aragón, con 5.337 
millones, y las registradas en 
la Comunidad Murciana, con 
4.323 millones de pesetas.

Castilla y León ha exporta
do muebles por valor de 3.191 
millones de pesetas, seguida de 
Galicia, con 1.666 millones y 
de Asturias, con 1.385 millo
nes, según el informe de 
ANIEME que recoge estos 
datos desde enero a septiembre 
del presente año.

El proyecto del 
barranco del 
Alamín en 
Guadalajara, a 
concurso

Efe - Guadalajara

El Ayuntamiento de 
Guadalajara, a través de la Fe
deración Española de Munici
pios y Provincias (FEMP), ha 
presentado a! Concurso Nacio
nal de Buenas Prácticas «Comité 
Hábitat II» el proyecto de tra
tamiento integral del Barranco 
del Alamín en dicha capital 
castellano-manchega.

Según informaron , fuentes 
municipales, la presentación de 
este proyecto ha estado moti
vada por la importancia y carac
terísticas de la obra que se lle
vará a cabo en dicho barranco y 
que permitirá la conexión y una 
mejor comunicación de dos 
zonas de Guadalajara.

CCOO gana las 
elecciones 
sindicales en la 
central nuclear de 
Trillo

Efe -grillo (Guadalajara)

Lacandidatura de CC.OO. ha 
ganado las elecciones sindica
les en la central nuclear de Tri
llo (Guadalajara) al obtener seis 
delegados frente a los cuatro de 
UGT y los tres de los indepen
dientes.

Según un comunicado del 
sindicato, con este triunfo el 
sindicato Comisiones Obreras ha 
triplicado su representatividad 
con respecto a las elecciones 
celebradas hace tres años, al pa
sar de dos a seis delegados en 
1997.

IMRA ESTE NIÑO VIVIR ES UNA LOTERIA
TANTO, QUE SU SUERTE 
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Actúa. Apadrina un niño. (91) 559 ”^0 70. (93) 488 33 77.
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Un año de Castilla-La Mancha mes a mes (marzo-abril

El soldado conquense Samuel Ferrer murió a causa de un disparo del sarsento ciudadrealeño Miravete

Molto y Montañés dejan sus cargos
Efe-Toledo

Los acontecimientos más 
destacados en la región durante 
los meses de marzo y abril fue
ron:

7 de marzo.- Toledo: La Unión 
de Pequeños Agricultores (UPA) 
estima en más de 6.000 millo
nes las pérdidas que sufrirá el 
sector de cultivos herbáceos en 
Casti1la-La Mancha por el recorte 
presupuestario aprobado por la 
Comisión Europea.

7 .- Talavera de la Reina 
(Toledo): Casi un millar de per
sonas se manifiestan por 
Talavera en señal de apoyo a la 
dirección del colegio «Juan 
Ramón Jiménez» y en protesta 
ante las noticias difundidas so
bre las supuestas agresiones su
fridas por un ex alumno de este 
centro a manos de otros mayo
res que él.

8 .- Toledo: El secretario de 
los socialistas de Castilla-La 
Mancha, Juan Pedro Hernández 
Molló, anuncia que no volverá a 
presentarse a la reelección en el 
próximo Congreso Regional, ya 
que su responsabilidad como 
portavoz del PSOE en la Comi
sión de Industria del Congreso 
le impide dedicarse con plenitud 
al partido.

9 .- Bargas (Toledo): Unaniña 
de tres años, Ana Romero Mar
tín, y su tía Mercedes de la Mata 
de la Mora, de 40. son rescata
das sin vida después de caer a 
un pozo en la urbanización No
gales de Bargas,

10 .- Sacedón (Guadalajara): 
Los 270 alumnos del colegio pú
blico «La Isabela» inician un paro 
escolar de tres días, para recla
mar que se imparta en este pue
blo de La Alcarria la Enseñanza 
Secundaria Obligatoria (ESO) 
completa.

12 .- Madrid: La Junta presenta 
ante el Tribunal Supremo un 
recurso contra el convenio hi
dráulico del Júcar, el mismo día 
en que este tribunal desestima 
el recurso contencioso-adminis- 
tralivo interpuesto por la Dipu
tación de Valencia contra la 
declaración de zonas regables 
de interés general de la Nación 
para La Manchuela conquense 
y Canal de Albacete.

13 .- Toledo: La Reina Sofia 
preside en Toledo la constitución 
del Comité Español para el Año 
Europeo contra el Racismo, 
acompañada del ministro de 
Asuntos Sociales y presidente del 
recién creado Comité, Javier 
Arenas.

18 .- Toledo: Dimite por razo
nes personales y tras sólo un año 
en el cargo el consejero de Eco
nomía y Administraciones Públi
cas, Miguel Angel Montañés, 
cuya tarea estuvo centrada des
de su incorporación en el recha
zo al modelo de financiación de 
las autonomías.

20.- Ciudad Real: Unos 
2.000 estudiantes de la Univer

sidad de Castilla-La Mancha se 
concentran en el campus univer
sitario de Ciudad Real para rei
vindicar la libertad de José An
tonio Ortega Lara y Cosme 
Delclaux, con la presencia de 
Consuelo Ordóñez, hermana del 
ex presidente del PP en San 
Sebastián asesinado por ETA.

21.- Cuenca: La Diputación 
de Cuenca acuerda por unanimi
dad otorgar ai director general 
de la UNESCO. Federico Mayor 
Zaragoza, una reproducción del 
bastón de mando de la institución 
y una medalla conmemorativa 
por su apoyo a la declaración de 
esta ciudad como «Patrimonio 
de la Humanidad^>.

24.- Villanueva de la Fuente 
(Ciudad Real): Hallan una ne
crópolis del Paleolítico Superior 
con restos arqueológicos y hu
manos de una antigüedad supe
rior a los 10.000 años en el para
je conocido como «Cerro Cas
tellar» de Villanueva de la Fuente.

25.- Toledo: El Gobierno de 
Castilla-La Mancha anuncia su 
decisión de interponer un recur
so de inconstitucionalidad con
tra el nuevo modelo de finan
ciación autonómica impulsado 
por el Ejecutivo central, después 
de que el día 13 el Consejo Con
sultivo de Castilla-La Mancha 
considerase en el dictamen que 
le fue solicitado por las Cortes 
que el nuevo modelo aprobado 
por el Consejo de Política Fis
cal y Financiera para el quinque
nio 1997-2001 «no garantizad 
principio constitucional de soli
daridad interterritorial». Las 
Cortes regionales, por su parte, 
acuerdan un día después en se
sión plenaria la presentación de 
otro recurso, por entenderque el 
sistema propuesto vulnera el prin- 
cipio de solidaridad recogido en 
la Constitución. Ambas institu
ciones formalizan estos recursos 
ante el Tribunal Constitucional 
el 29 de marzo.

25.- Sacedón (Guadalajara): 
Cuatrojóvenes madrileños, de los 
cuales sólo uno sobrevivió, des
aparecen en el embalse de 
Entrepeñas al naufragar la em
barcación en la que viajaban. La 
dificultosas tareas de rastreo de 
las víctimas concluyeron casi dos 
meses después, el 21 de mayo, 
cuando se encontró el cadáver de 
Susana Román Martínez.

Abril

!.- Azuqueca de Henares 
(Guadalajara): Dos personas 
mueren y 22 resultan heridas, 
cinco de ellas de gravedad, en el 
accidente ferroviario ocurrido 
de madrugada en la estación de 
Azuqueca de Henares, al desca
rrilar en un cambio de agujas el 
Talgo que cubría el trayecto entre 
Barcelona y Málaga.

2.- Bruselas: La Unión Euro
pea da luz verde a la puesta en 
marcha del Plan de Recuperación 
del Viñedo de la región afecta-

Juan Pedro Hernández Molló anuncia que no se presenta a la reelección y Montañ^es abandonó su cargo. RUEDA

do por la sequía, que contempla 
una inversión total de 21.000 
millones para los próximos tres 
años, para recuperar las 103.000 
hectáreas de viñas dañadas en 
Castilla-La Mancha.

4.- Madrid : La Sala tercera de 
lo Contencioso Administrativo 
del Tribunal Supremo admite a 
trámite el recurso presentado por 
el Gobierno de Castilla-La 
Mancha contra el convenio 
hidraúlico sobre el Júcar que 
firmaron el pasado 14 de enero 
el Ministerio de Medio Ambiente 
y la Generalitat valenciana.

9.- Puertollano (Ciudad Real): 
Unos cuarenta delegados sindi
cales de CCOO y UGT de 
Puertollano inician un encierro 
de 24 horas, en protesta por la 
total privatización de Repsol.

11 .- Toledo: El Gobierno 
central presenta un recurso de 
inconstitucionalidad contra la 
Ley de Farmacia de Castilla-La 
Mancha, considerado por este 
Ejecutivo regional como un in
tento de primar «el carácter de 
negocio de las oficinas de farma
cia en detrimento de su interés 
como servicio público»,

13 .- Almonacid de Zorita 
(Guadalajara): Unas 400 perso
nas participan en la Segunda 
Marcha convocada por la Plata-
forma Antinuclear de
Guadalajara para pedir el cierre 
de la central de Zorita, a la que 
consideran obsoleta y carente de 
las medidas de seguridad más 
elementales.

18 .- Madrid: El Consejo del 
Agua aprueba, con el voto favo
rable del Gobierno central, las 
comunidades afectadas y los 
usuarios, el Plan Hidrológico del 
Tajo (PHT), en el que se fijan 
unas reservas de 720 hectóme
tros para los usos de la cuenca, 
mayoritariamente en Castilla-La 
Mancha, y se delimita en 240 

hectómetros la cantidad míni
ma de agua que pueden embal
sar los pantanos de cabecera, 
Entrepeñas y Buendía. El presi
dente de Castilla-La Mancha 
considera este acuerdo como 
«histórico», ya que, en sus pro
pias palabras, «cumple todos los 
objetivos que queríamos conse
guir (...) incluso algunas cosas 
que no había podido ni imagi
nar en mis mejores sueños».

19.- El Toboso (Toledo): La 
localidad toledana de El Toboso, 
el pueblo de Dulcinea, acoge el 
estreno mundial de la ópera có
mica de Telemann «Don Quijo
te-Las Bodas de Camacho», co
incidiendo con el 450 aniversa
rio del nacimiento de Cervantes.

20.- Buenache de la Sierra 
(Cuenca).- Alrededor de 700 
personas asisten en la localidad 
conquense de Buenache de la 
Sierra al entierro del hijo del 
alcalde de esta localidad, el sol
dado de reemplazo Samuel Ferrer 
Caja, de 19 años, fallecido tras 
recibir un disparo en el pecho 
por parte del sargento primero 
Juan Carlos Miravete en el re
fugio de Candanchú (Huesca).

20.- Toledo: Unatreintena de 
obispos, así como diversas au
toridades civiles y militares, asis
ten en Toledo a la ordenación 
episcopal del nuevo obispo auxi
liar de Toledo, Juan José Asenjo 
Pelegrina, en la Catedral Primada.

21.- Toledo: Entre 3.000 y 
6.000 agricultores de Castilla-La 
Mancha participan en una mani
festación convocada por ASAJA 
en defensa del medio rural que 
concluye por primera vez después 
de trece años ante el Palacio de 
Fuensalida, sede del Gobierno 
regional, con una sonora pitada 
al no ser recibidos por ningún 
miembro del Ejecutivo.

21 .- Guadalajara: El drama
turgo alcarreño Antonio Buero

Vallejo recibe la Medallado Oro 
de la Provincia de Guadalajara 
de manos del presidente de la 
Diputación, Francisco Tomey, 
quien califica este galardóncomo 
«el más alto escalón del regla- 
mento de honores» de la institu
ción que preside.

22 .- Toledo: El Gobierno de 
Castilla-La Mancha decide in
terponer un conflicto de compe
tencias ante el Tribunal Consti
tucional contra un apartado del 
real decreto por el que se regula 
el régimen de autorizaciones para 
la replantación del viñedo en todo 
el territorio nacional.

23.- Albacete: Entre 50.000 
y 30.000 personas se manifies
tan en Albacete contra el con
venio hidraúlico del Júcar firma
do entre el Ministerio de Medio 
Ambiente y la Generalitat Valen
ciana, por considerar que en él 
no se reconocen los derechos de 
Castilla-La Mancha sobre este 
río.

28 .- Guadalajara: La central 
núclear de Trillo pide al Ayun
tamiento la licencia para cons
truir un almacén transitorio que 
albergue los residuos radiactivos 
de la planta a partir del 2003, en 
el que quedará saturada la capa
cidad de la piscina.

29 .- Toledo: El presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
asegura que no consentirá que se 
instale en Chinchilla (Albacete) 
un campo de tiro para el Ejérci
to del Aire, como recientemente 
habían apuntado algunos mandos 
militares, entre ellos el Jefe del 
Estado Mayor del Aire.

30 .- Albacete: El presidente 
regional, José Bono, califica de 
«provocación inadmisible e^in- 
aceptable» el borrador del Plan 
Hidrológico del Júcar, un día 
después de su presentación en el 
Consejo del Agua de esta cuen
ca.

.2022



Viernes, 26 de diciembre de 1997 1 5El rector está muy orgulloso de los 
alumnos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y afirma que se 
caracterizan por su enorme entrega WEHDAD

'Es necesario que tanto la UCLM como la Junta se esfuercen en incrementar la riqueza del tejido cultural"

Luis Arroyo, un rector de la UCLM 
gran amante de la caza y el campo
Luis Arroyo es de Valladolid 
y, cuando llegó a Castilla-La 
Mancha no sabía distinguir, 
según sus propias palabras, 
”un quejigo de una encina”. 
Sin embargo, llegar a estas 
tierras ha supuesto para él 
un cambio radical en su vida: 
la caza y el campo son ahora 
las aficiones que ocupan el 
poco tiempo libre del que dis
pone, cuando antes ni se le 
pasaba por la cabeza dedi
carse a ello. Luis Arroyo dejó 
por unos minutos el cargo de 
rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha y mos
tró a LA TRIBUNA su lado 
más humano y más cercano 
a la gran cantidad de gente 
que le rodea día tras día.

Silvia DÍEZ MAYANS

El tener que estar ai frente de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, una entidad muy joven 
que se encuentra en un compli
cado proceso de ampliación y 
consolidación, supone, además 
de mucho esfuerzo, una enorme 
disposición a dedicar la mayor 
parte del tiempo a que todo sal
ga lo mejor posible. De esta 
manera, Luis Arroyo reconoce 
que tanto él como los que están 
a su lado "trabajamos todas las 
horas del día y casi no dispone
mos de vacaciones". Sin embar
go, como persona humana que 
es, de vez en cuando necesita 
escapar de todo academicismo y 
dedicarse a su mayor afición: la 
caza. "Yo únicamente me tomo 
un descanso los fines de semana 
de la época de caza, que es lo 
único que me saca de este traba
jo", afirma el rector quien ase
gura que es una devoción que ha 
descubierto en Castilla-LaMan- 
cha, pues anteriormente le pare-' 
cía "una actividad absurda y sin 
sentido" que ha conseguido trans
formar su manera de entendería 
y disfrutaría. "Cuando llegué aquí 
había muchas cosas que desco
nocía, pero esta tierra ha conse
guido cambiar mi manera de 
comprender el campo porque yo 
era muy urbanita y, sin embar
go, ahora me gusta saber lo que 
ha llovido, cómo está la cosecha, 
cómo va la aceituna o si hay 
problemas con la vid", asegura.

Por otra parte, Luis Arroyo 
no sólo es un hombre al que le 
gusta conocer la tierra en la que 
''ive, sino que también se inte
resa y opina acerca de la gente

Luis Arroyo, rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, está muy identificado con la región. RUEDA
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"Cuando llegué aquí había muchas cosas que desconocía, pero 
esta tierra ha conseguido cambiar mi manera de comprender el 
campo porque yo era muy urbanita y, sin embargo, ahora me 

gusta saber lo que ha llovido, cómo está la cosecha, cómo va la 
aceituna o si hay problemas con la vid"

con la que trabaja y por la que 
trabaja. De esta manera, el rec
tor se muestra muy orgu1loso de 
los alumnos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, de quienes 
afirma que poseen una represen
tación que se caracteriza por su 
enorme entrega y dedicación. 
Asimismo. Arroyo declara que 
es necesario que tanto la Univer
sidad como la Junta de Comuni
dades y el resto de las institucio
nes se esfuercen en incrementar 
la riqueza del tej ido cultural, pues 
"existe un problema y es que 
tenemos muchos chicos y chicas 
que llegan a la Universidad pro
cedentes del mundo rural, -en
tendiendo por ello todo lo que es 
menor a 20.000 habitantes- y 
tenemos que esforzamos en que 
este mundo opere en lo positivo 
pero que no suponga una limita
ción a las posibles perspectivas". 
Asimismo, el rector afirma que 
los universitarios castellano- 
manchegos están tan acostumbra
dos a tener unas buenas instala
ciones que "a veces no se creen 
que no en todas partes.es así".

De esta manera, Luis Arroyo 
asegura que la UCLM tiene tres 
cosas particularmente buenas en 
comparación con el resto de las 
Universidades españolas: "Una 
-afirma- es la representación de 
alumnos con una capacidad de 
organización flemostrada en ac
tos como la Semana Cultural y 
en el trabajo cotidiano de la 
Universidad. Otra es nuestro 
personal de administración y 
servicios, cuya organización creo 
que es la más moderna y eficaz 
de toda la administración públi
ca española. Y por último -con
tinúa- cabe destacar no ya la 
calidad del profesorado, sino su 
gran dedicación a la Universidad 
y a la región, con una entrega y 
una generosidad que me parecen 
muy importantes desde el punto 
de vista espiritual".

Esta fue la explicación del 
rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha al hecho de que 
esta institución haya consegui
do no sólo mucho en muy poco 
tiempo, sino también gestar un 
proyecto desconocido para toda 
la región y que se ha convertido 
en el ejemplo más claro que de
muestra que "podremos ejercer 
con eficacia las transferencias 
tanto educativas como sanita
rias", afirma Arroyo, quien ase
gura que "el valor que tiene la 
Universidad, más allá de formar 
a los jóvenes, es una prueba de 
confianza de los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha y de noso
tros mismos".
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a Esa cosa del "contexto"
El pueblo vasco está demostrando una gran talla moral en la lucha 
contra la violencia etarra. Lo hace de forma casi constante y en sus 
calles. Pero en esas mismas calles varios insensatos/as practican una 
«docencia» de la rutina ante la angustia que vive toda la sociedad

Firma invitada

Sobre la estrategia de los aberkales

S
obre la estrategia de los abertzales” es el 
título del documento elaborado por un gru 
po de relevantes dirigentes de ETA, en
carcelados en Francia, en el que con claridad 

se afirma que la lucha armada se ha convertido 
en un obstáculo para lograr la unidad de los 
patriotas (abertzales) y que lejos de suponer 

FABIAN ’J^a victoria en el terreno militar ha permitido, 
VIDAL PQ^ ®1 contrario, que el gobierno y las fuerzas 

democráticas hayan conseguido sacar renta
bilidad social y política de la lucha contra ETA, 
además de plantearse la necesidad de estable- 
cerun ‘’alto el fuego permanente ” porque eso 
es lo que demanda el pueblo vasco una y otra 
vez. Sólo así, según los autores del documen
to -elaborado el pasado mes de agosto tras el 
asesinato de Miguel Angel Blanco, por José 
Luis Alvarez Santacristina ‘’Txelis” uno de los 
tres dirigentes de ETA que fueron detenidos 
en Bidart en 1992, entre otros- se podrá lograr 
la unidad de acción entre los abertzales mode
rados -PNV- y radicales -HB y su entorno- para 
avanzar en el camino de la consecución del 
derecho de autodeterminación. Este y no otro 
es el verdadero objetivo de* cualquier abertzale, 
el entendimiento entre los propios nacionalis
tas para avanzar en lo que ahora se denomina 
el ‘’tercer espacio”, un lugar de encuentros 
entre unos y otros para generar confianza mutua 
como paso previo a la puesta en marcha de un 
próceso de pacificación a la irlandesa.

Lo que es cierto es que los acontecimientos 
de los últimos meses situados entre los asesi
natos de los concejales del PP Miguel Angel 
Blanco y José Luis Caso, y el encarcelamiento 
de la dirección política de Herri Batasuna, han 
generado un debate interno en el seno del en

torno de ETA como no se había visto con an
terioridad y se han oido voces discrepantes con 
los atentados de ETA que suponen el frenazo 
a iniciativas políticas en marcha, como la de 
Elkarri de aumentar techos competenciales sin 
salirse del marco constitucional, o los contac
tos que pueden estar en marcha por otras vías.

La confluencia de documentos o declaraciones 
coincidentes en la misma dirección es la mues
tra de que algo se mueve en ETA. Así, el artí
culo de José Luis Urrusoio Sis'tiaga ‘ ’Joseba’’ 
en el diario Egin está en sintonía con la línea de 
pensamiento de ‘’Txelis”, lo que demuestra que 
está al tanto del contenido de ese documenta 
que circula por las cárceles francesas y españo
las para su debate.

Estos documentos y artículos surgen en ple
no proceso de renovación de la Mesa Nacional 
de Herri Batasuna, el momento en el que se puede 
tomar el pulso a la situación interna de HB y 
medir el grado de influencia de ETA en el 
autodenominado Movimiento de Liberación 
Nacional Vasco.

Aunque la pelota del debate ya ha echado a 
rodar, y que las posiciones de ‘’Txelis” y 
‘’Joseba’ ’ son relevantes e indicadoras de tur
bulencias en el seno de ETA no hay que hacerse 
ilusiones: en la organización terrorista mandan 
siempre los que controlan el aparato militar, 
quienes ordenan los asesinatos. Y estos cabe
cillas ya han hablado y han lanzado su primer 
mensaje con el asesinato de José Luis Caso a 
sabiendas que no sólo acababan con la vida de 
un concejal sino que entorpecían cualquier atisbo 
de diálogo y mostraban así su apoyo a los sec
tores empecinados en el mantenimiento de la 
lucha armada.

RODRIGO RATO, 
vicepresidente y minis
tro de Economía: «Los 
Presupuestos consolida
rán la recuperación y 
facilitarán la estabili
dad».

JOSEP ANTONI DURAN 
LLEIDA, presidente de Unió Demo- 
crática de Catalunya: «No queremos 
oír hablar de elecciones en 1998».

JOSEP BORRELL, ex ministro 
socialista: «El Congreso no existe, 
se ha limitado a votar los Presupues
tos con fórceps».

JULIAN SANCRISTOBAL,ex 
director general de la Seguridad del 
Estado: «No sé nada del sello de los 
GAL».

ILICH RAMIREZ SANCHEZ, 
terrorista venezolano más conocido 
como ‘Carlos’ o ‘Chacal’: «Soy un 
combatiente revolucionario que no 
reconoce el veredicto».

PLACIDO DO
MINGO, tenor: «Lle
vo el vals dentro de mí».

RAPHAEL, cantan
te: «No hago melodra

ma ni soy amanerado, es interpreta
ción».

Esa cosa del ''contexto''
JUAN 
PANDO
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U
n fantasma recorre Europa, medio 
mundo — el otro puede que esté cuer 
do— y también España: el «contex
to». Algo así como el bolchevismo en ver

sión XXI centuria por anticipado. La cosa 
consiste en tlecir o hacer las barbaridades 
más grandes y, una vez hechas o dichas, 
fulminar a los críticos con esta adverten
cia: «no hay que sacar las cosas de su con
texto». Y todos para atrás.

El País Vasco se haconvertido en ejem
plo contundente del caso. Una escuela de 
euskaldunización —antipluralidad cultural 
en claro— ponía a sus alumnos — ¡profe
sores!— ejercicios sobre «cómo preparar 
un secuestro». Se descubreel asunto —viejo, 
por desgracia— y zarabanda parlamenta
ria, mediática y hasta nacional. De inme
diato el aviso de los promotores —un cen
tro escolar financiado por el Gobierno 
Ardanza—, muy enfadados ellos: oigan, que 
ésto no debe salir del contexto. Que estas 
cosas son así, pero no se debe generalizar. 
Bueno, pues ustedes perdonen.

Hace unos meses y también en Euskadi: 
mochilas cargadas con piedras para quelos 

niños castellano-parlantes se enterasen de 
que ésa es «una lengua mala». Escándalo 
—internacional llegó a ser— y argumentos 
de los «docentes»: oigan, que ésto no pue
de sacarse del contexto. Que estas cosas de 
las aulas de verano son así y nunca se debe 
generalizar. Bueno, pues ustedes disculpen.

Más del Euskadi actual. Unos «profeso
res» —de Primaria esta vez—, firman un pan
fleto de forma anónima —vaya coraje el 
suyo—, denunciando las encarcelaciones de 
los líderes proterroristas de HB. El infame 
papel pasa de los niños —utilizados como 
correos políticos— a sus pasmados y enga
ñados padres. Escandalazo total y 
subsecuentes matizaciones: oigan, que ésto 
forma parte de la libertad de expresión, que 
no puede separarse del contexto. Bueno, sí, 
pero no utilizando los niños y a traición.

Seguimos en el País Vasco. Hace unos 
días. Bombazo —incendiario—contra la pe
riodista Carmen Gurruchaga y sus hijos, todos 
los cuales salvan sus vidas de milagro. Pro
testas generales. Y réplicas automáticas 
escuchadas entre los fanáticos de siempre: 
oigan, que ésto no tiene por qué extraerse 

del contexto, que «es parte de la lucha por 
la libertad» y, además, «era sólo un aviso 
a una periodista del Gobierno». Ya no hay 
excusas que valgan. Lo cierto es que so
bran muchísimos «contextos» o faltan cár
celes para encerrar en ellas a los «con tex
tos» o con bombas.

El pueblo vasco está demostrando una 
gran talla moral en la lucha contra la vio
lencia etarra. Lo hace de forma casi cons
tante y en sus calles. Vaya nuestra admira
ción por ello. Pero en esas mismas calles 
varios insensatos/as practican una «docen
cia» de la rutina ante la angustia que vive 
toda la sociedad. Son los que consideran 
«normal» hacer escuela diaria del terror, 
ya sea con ejercicios de secuestros o po
niendo piedras en las mochilas de la ino
cencia. O firmando anónimos de cobarde 
dogmatismo. Los vascos de ley, de cora
zón —la inmensa mayoría— se rebelan 
contra estas prácticas. El Gabinete Ardanza 
debe sacar sus conclusiones, y tomar me
didas enérgicas y contundentes. Si no lo 
hace, quedará —una vez más— en entre
dicho. Y volverá la espalda al porvenir.
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Crónica personal

El mensaje del Rey

PILAR 
CERNUDA

H
abló de todo aquello de lo que ha 
blan los españoles, del paro, del te 
rrorismo, de la justicia, de los políti
cos. Lo hizo con palabras que entiende todo 

el mundo, muy directas, sin dobleces. La nota 
de emoción la puso cuando recordó los 
horrores a que nos ha llevado ETA en el úl
timo año. La nota más vibrante, cuando habló 
de que la vida y la libertad prevalecen a pesar 
de que hay quienes van contra la vida y la 
libertad de los demás. La nota anérgica, 
cuando se refirió a la preocupación sobre el 
funcionamiento de lajusticia, y proclamó la 
independencia y la eficacia de los jueces. El 
Rey -también él- insistió en la necesidad de 
que se preste a la educación la máxima aten
ción, y de nuevo, como ha ocurrido en los 
últimos años, dedicó unas frases a lo que sin 
duda es el principal problema de los espa
ñoles, el paro.

Se notaban sus esfuerzos por encontrar 
el justo equilibrio. No pudo dejar de men
cionar la tensión de la vida pública, pero a 
continuación destacaba que las tensiones 
políticas consolidan el juego democrático; 
y cuando se refirió al paro, añadió que la 
situación económica había mejorado. Pidió 
a los políticos un mayor acercamiento a.los 
problemas de los ciudadanos, y les recordó 
que esos ciudadanos piden a sus políticos 
honestidad, respeto y entrega, aunque no hizo 
alusión a que no se dieran actualmente esos 
comportamientos. Lo dejó ahí, con esas

palabras, respeto, honestidad y entrega, 
dispuestas a ser tomadas en consideración 
por aquel o aquellos que consideren que deben 
hacer una mínima autocrítica respecto a su 
comportamiento.

El Rey, en su mensaje anual de Noche
buena, suele coger al toro por los cuernos. 
Es su mensaje más personal, más suyo, el 
único mensaje que no elabora el Gobierno, 
y por tanto puede Don Juan Carlos dar de sí 
todo lo que lleva dentro, transmitir sus ideas, 
expresar sin tapujos su estado de ánimo, poner 
el acento en sus preocupaciones. Pero ai 
mismo tiempo -se nota- es un mensaje-en el 
que el Rey trata de convertirse en portavoz 
de los ciudadanos, se mete en la piel del 
español de la calle que tiene ciertas preocu
paciones, y que vive con desazón o con 
esperanza la vida de los políticos y las deci
siones del gobierno. El Rey, como ocurre 
con casi todos los españoles hoy, sigue con 
atención la vida pública, nota que ha mejo
rado la situación económica, se inquieta por 
algunas decisiones judiciales o por las dis
crepancias personales entre jueces; se an
gustia ante la desesperación que provoca en 
miles de familias el problema del paro, se 
traga las lágrimas cuando se produce un nuevo 
atentado terrorista y se enerva cuando las 
rivalidades políticas impiden que se tomen 
decisiones de sentido común.

Todo eso se advierte en el mensaje de No
chebuena. Un mensaje muy medido.

Firma invitada

Complicidad

JAVIER 
REVERTE
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Inmoralidades
JACINTO PEREZ IRIARTE

A
znar logró, con habilidad, aunque con 
in moralidad, esquivar la crítica a su 
política fiscal acusandoen falso a la Opo
sición de amiguismo por valor de 200.000 mi

llones. Si ahora fuera tan hábil como para saber 
rectificar y pedir excusas, habría conseguido 
igualmente su objetivo, pero ahora tendría la 
ventaja de no parecer tan inmoral.

D
icen que las Navidades son tiempo 
de paz, pero para tener la fiesta en 
paz conviene no olvidar que tene
mos la democracia herida. Lo digo a pro

pósito del tema no resuelto de las opinio
nes del fiscal Fungairiño sobre las dicta
duras militares argentina y chilena y el apoyo 
que ha recibido del fiscal Cardenal, que en 
este caso es nada menos que una autoridad 
del Estado democrático. Estos dos seño
res no deben irse de rositas, como parece 
que se van a ir, después de haber justifica
do las actuaciones de dos dictaduras ase
sinas que, no lo olvidemos, causaron tam
bién la muerte y la desaparición de nume
rosos ciudadanos españoles. El aluvión de 
críticas contra las opiniones de estos dos 
fiscales ha sido imponente. Pero no debe • 
cesar mientras sigan en sus puestos.

Preocupante actitud del Gobierno

Y resulta también preocupante la acti
tud del Gobierno en un caso como éste. Poca 
gente ha señalado que, hace unos días, en 
una comparecencia ante la prensa, el pre
sidente Aznar despachó el asunto, cuando 
le preguntaron sobre ello, pidiendo que por 
favor le preguntasen cosas importantes. ¿No 
es importante que dos personas nombra
das en puestos de relevancia por el Gobier
no justifiquen el crimen? Porque no hay que 
olvidar que las dictaduras chilena y argen
tina son responsables de un delito que se 
conoce como «terrorismo de Estado».

Intentamos pensar que Aznar dió esa res
puesta por frivolidad. Porque si se apoya a 
gente que justifica y comprende el terro
rismo de Estado, se es su cómplice.

ANTONIO 
GUERRA

Noche mala en Chiapas

A
la hora en la que celebrábamos la 
Nochebuena en el mundo que lía 
mamos civilizado, en un poblado in
dígena de Chiapas velaban los cadáveres 

de 45 personas asesinadas por las guerri
llas paramilitares del PRI mexicano.

Dicen que los asesinos forman parte de 
un ala violenta y ultraderechista de este par
tido que gobierna en México desde hace 
más de medio siglo. Como la memoria 
española es corta en este sentido para la 
comparación, digamos que se trata de una 
gentuza muy parecida a los guerrilleros de 
Cristo Rey que Blas Piñar alentaba en 
nuestro país no hace tanto tiempo.

Lo que más duele, aparte de lo que es
tas fechas significan, es que los asesinos se 
hayan fijado en la zona más desvalida y pobre 
de Chiapas para cometer su masacre. Tal 
vez la sed de sangre se sacia más fácilmen
te con los indefensos.

Pero aún hay más motivos en estos 
asesinatos que nos convocan al horror y a

una rabia contenida que amarga el maza
pán y el villancico: Se dice que avisadas 
que fueron con tiempo las fuerzas de se
guridad del Gobierno mexicano, contem
plaron en los alrededores del poblado cómo 
se llevaba a cabo este múltiple atentado 
criminal con niños incluidos. Después, la 
policía mexicana entró en el poblado, hizo 
como que se sorprendía cínicamente y no 
se ha producido hasta ahora una sola de
tención.

El presidente Zedillo, sin más compro
baciones que su voluntarismo charro, ya 
declaró en la noche del 23 que no existía 
ninguna relación entre los asesinatos y el 
PRI.

La afirmación del presidente no es de 
fiar, porque en México no hay otras fuer
zas paramilitares y asesinas que las que or
ganizan y sostienen los caciques millona
rios de la zona, núcleo importante del PRI, 
y en las que militan sus cachorros. Para que 
no falte el refinamiento de la crueldad, los

asesinatos han sido cometidos con la más 
moderna tecnología. Mataron con balas 
explosivas, cuya onda expansiva del dis
paro se produce una vez que el proyectil 
penetra en el cuerpo. De ahí que algunos 
cuerpos no hayan podido ser reconocidos 
por sus destrozos.

Noche mala en Chiapas mientras la hu
manidad que llamamos culta, civilizada, 
desarrollada y progresista se ha sentado — 
nos hemos sentado todos tan festivos— 
alrededor de una mesa creyendo que el 
mundo que estamos inventando es la obra 
más perfecta de nuestras buenas intencio
nes.

Seguro que hubo quien apagó el televi
sor o desdeñó el periódico con la excusa 
de que las luminarias de estos días no son 
para la tristeza.

Para calmar nuestra conciencia ya les - 
enviaremos un regalito a los niños indíge
nas mexicanos que aún viven cuando pa
sen estos días.
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Eguiagaray agradeció al Rey su 
preocupación por lo que no va tan 
)ien, por los marginados y los que 
carecen de empleo

De Grandes, Esuiasaray, Anasasasti y Anguita, analizan su contenido

El discurso del Rey recibe, de 
forma mayoritaria, elogios
EIportavoz del PP en el Congreso, Luis de Grandes, elogió 
ayer las referencias del discurso navideño del Rey al plura
lismo político. Mientras, el portavoz del PSOE, Juan Ma
nuel Eguiagaray, agradeció al Rey la preocupación que 
denota su discurso por lo que no va tan bien», por los 
marginados y los que carecen de empleo. Por su parte, el 
portavoz del PNVen el Congreso, Iñaki Anasagasti, afirmó

que el Rey «debe tener un punto de valentía» para analizar 
el terrorismo y «apuntar caminos distintos» con el fin de 
que el año próximo «no volvamos a hablar del tema de la 
violencia». El coordinador general de IU, Julio Anguita, 
consideró «positivo» que el Rey coloque en su discurso la 
Administración «en el primer lugar de responsabilidad 
sobre el paro», por delante de los agentes sociales.

Efe-Madrid

De Grandes también destacó 
que el Rey tras defender el de
recho a la discrepancia, hiciera 
una llamada al apoyo de todos 
a dos valores esenciales como 
la justicia y la educación. De 
Grandes manifestó que el discur
so del Jefe del Estado fue «opor
tuno, sugerente, certero en el 
diagnóstico, sensible a los gran
des problemas de España, equi
librado y al margen de cualquier 
interpretación partidaria».

Para el dirigente del PP. Don 
Juan Carlos supo transmitir un 
año más a los españoles, junto 
con sus deseos de ilusión y es
peranza para el nuevo año, un 
diagnóstico acertado en cuanto 
a la estabilidad política, el cre
cimiento sostenido de la econo
mía y los frutos que da el diálo
go social. Junto a ello, destacó 
que el Rey al referirse al plura
lismo político mencionara la 
justicia y la educación como dos 
valores que merecen un buen 
funcionamiento y el apoyo de 
todos. Para de Grandes, si el Rey 
hizo referencia a ese pluralismo 
político fue para defenderlo, lo 
que consideró que es una acti
tud previa a cualquier tipo de re
flexión sobre el respeto que to
dos deben tener a la justicia y la

Luís de Grandes, portavoz del Grupo Popular en el Congreso.

educación.En cuanto a la lucha 
contra el terrorismo, dijo que las 
palabras del Rey sobre este asun
to deben reforzar lá unidad de 
todas las fuerzas políticas, así 
como la colaboración interna
cional.

Por su parte, Eguiagaray se
ñaló que en el discurso del Rey 
hubo sin duda «un reconocimien
to de las cosas que van bien», 
pero también quedó clara su pre
ocupación «por lo que no va tan 
bien» y su interés por los mar
ginados, por los desempleados, 
«la preocupación por la gente 
que necesita de la solidaridad del

Estado, de la solidaridad de la 
sociedad y de la solidaridad 
institucional». Tras reconocer 
que España espera en 1998 «un 
crecimiento económico como 
otros países europeos». Eguia
garay insistió en que «muchas 
cosas todavía no van bien» y «hay 
que mejorarías». «El Rey ha he
cho una invitación no sólo a los 
políticos y a los poderes públi
cos, sino al conjunto de la socie
dad para trabajar por los enor
mes elementos de injusticia, 
violencia, intolerancia y fana
tismo que existen en nuestra 
sociedad y que forman parte de 

nuestras tareas éticas, cívicas y 
políticas en los próximos me
ses», añadió.

Mientras, Anasagasti consi
deró que al mensaje del Rey «le 
ha faltado quizás apuntar o en
cender una luz en ese túnel, para 
que el año que viene no volva
mos a hablar del tema de la vio
lencia». Tras subrayar que el dis
curso de Don Juan Carlos hay 
que analizarlo «con respeto», 
indicó que el monarca hace siem
pre en Nochebuena un balance 
«en clave positiva».

Anguita también apuntó que 
en el mensaje había encontrado 
un extremo «censurable» en la 
afirmación de que «en nuestra 
vida nacional no faltan tensio
nes que hemos de comprender 
como reflejo natural de plura
lismo político» pues, a su jui
cio, existe «cierta ligereza» en 
ese planteamiento. Para Anguita 
«las tensiones no son inheren
tes al pluralismo político», sino 
que obedecen «acasos decorrup
ción, a hechos nefastos de la 
Justicia, al cierre de empresas 
o a la tensión politica que se vivió 
el otro día en el Congreso, cuan
do los diputados votaron algo 
contrario a lo que aprobó el 
pueblo español en referéndum», 
en alusión al debate sobre la 
OTAN.

Cotino anuncia la 
creación de oficinas 
contra el maltrato 
a ancianos

Efe-Madrid

El Director General de la Po
licía, Juan Cotino, anunció ayer 
que en 1998 se creará un grupo 
especial que se ocupará de in
vestigar los casos de ancianos 
maltratados por familiares u 
otras personas ajenas al ámbito 
de sus hogares.

Otra de las innovaciones de> 
la Dirección General de la Poli
cía (DGP) para el año que en
tra, agregó Cotino, será el de 
modernizar el sistema de denun
cias, los trámites para obtención 
de el DNI o el pasaporte.

Estas gestiones podrá hacer
las el ciudadano por teléfono 
desde su casa, donde se le en
viarán los impresos de inmediato, 
que, aseguró el responsable po
licial, serán tramitados rápida- 
mente en la comisaría correspon- 
diente. Cotino, en entrevista 
telefónica desde la comisaría ge
neral de Valencia, donde pasó 
la Nochebuena acompañando a 
los agentes de guardiay llaman
do a todas las sedes policiales 
españolas para felicitarles la 
Navidad, explicó que el grupo 
que velará por los ancianos se 
denominará «Departamento de 
la Familia».

El proyecto para el desarro
llo de este departamento fue 
aprobado recientemente por el 
Parlamento a propuesta del 
Ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, y, según el direc
tor de la Policía, es uno de los 
objetivos inmediatos que se tie
nen fijados parael próximo año.

El resposable policial expresó 
su preocupación por la situación 
en que viven muchas personas 
mayores. «Hay numerosos ca
sos -afirmó- de ancianos que son 
sometidos a vejaciones por parte 
de hijos o nietos, drogradictos 
su mayoría, que roban y obligan 
con amenazas a sus mayores a 
enlregarles sus pensiones para 
comprar estupefacientes».

Pujol anima a González a 
presentarse para presidir 
la Comisión Europea

Efe-Barcelona

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, ha pe
dido al ex presidente del Gobier
no Felipe González que consi
dere ser candidato a presidir la 
Comisión Europea cuando 
Jacques Sanler deje el cargo en 
el mes de diciembre del año 1999.

Según publicaron ayer El País 
y el Periódico de Catalunya, Jordi 
Pujol estaría dispuesto a promo
cionar la candidatura del ex pre
sidente del Gobierno español en 

los círculos liberal y democris
tiano europeos de manera que 
crezca el apoyo a Felipe 
Gonzáles y este no se pueda 
negar como hasta ahora.

Según estas informaciones 
publicadas ayer, el presidente de 
la Generalitat se lo expuso así a 
Felipe González en una cena 
privada que los dos líderes po
líticos celebraron hace diez días 
en Barcelona, en la que habla
ron de la situación de española 
y el proceso de construcción 
europea.

La Policía sigue su 
protesta, tras 
pasar la 
Nochebuena frente 
al Ministerio

Efe-Madrid

Sindicalistas del Cuerpo 
Nacional de Policía continúaban 
ayer su protesta iniciada el miér
coles frente al Ministerio de 
Interior para pedir al Gobierno 
que abra una negociación sobre 
sus condiciones laborales y pro
fesionales. Los policías han pa
sado la Nochebuena en cinco ca
ravanas instaladas en el Paseo 
de la Castellana y hasta las cin
co de la madrugada recibieron

tííS.MX. S,C.P.
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Los sindicalistas policiales pasaron la Nochebuena en caravanas. EF^

la visita de compañeros y fami
liares e, incluso, del jefe supe
rior de Policía de Madrid, Car
los Corrales, quien conversó con

ellos durante su habitual reco
rrido por las pendencias 
policiales en la noche del 24 de 
diciembre.
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En, su tradicional mensaje navideño que dirisió a todos los españoles el día de Nochebuena

Don Juan Carlos destaca el momento 
económico y pide solidaridad

E. 0. Q.

El Rey destacó el miércoles 
en su mensaje navideño la esta
bilidad política y la prosperidad 
que vive España, e hizo un lla
mamiento a la solidaridad para 
que los necesitados, los enfermos 
y los ancianos no se sientan «cada 
vez mas solos y faltos de afec
to».

En el mensaje que dirige a los 
españoles cada año con motivo 
de la Navidad, Don Juan Carlos, 
como es su costumbre, repasó los 
motivos de satisfacción y de 
«reflexión para el porvenir» que 
ha producido el año que ahora se 
cierra.

La estabilidad política, el 
crecimiento económico sosteni
do, el apoyo a los jueces, al 
voluntariado y a los 
desprotegidos, la educación, el 
paro, el terrorismo, y la orienta
ción de la política exterior, fue
ron los principales temas abor
dados por el Rey en sus palabras, 
pronunciadas en el Palacio de la 
Zarzuela.

Además, Don Juan Carlos 
puso un especial énfasis para 
reclamar la solidaridad de la 
sociedad para con los mas 
desfavorecidos, y para ofrecer 
unas palabras especiales de alien
to y consuelo a los familiares de 
las víctimas del terrorismo.

El Monarca dedicó el inicio 
de su alocución a destacar que. 
durante 1997, España «ha teni
do la estabilidad política que se 
requiere para seguir asentando las 
bases de su bienestar», y subra
yó también el «crecimiento sos
tenido» que ha experimentado la 
economía.

En este último sentido, Don 
•luán Carlos dijo que la prospe
ridad que se ha alcanzado «re
basa con creces la que a lo largo 
de la Historia hemos llegado a 
disfrutar», pero advirtió que «tie
ne también aspectos negativos y 
carencias evidentes».

De entre esas carencias, el 
Monarca aludió al «relajamien
to de los lazos sociales y las 
obligaciones familiares que hasta 
hace bien poco se tenían como 
sagradas», que hace que «los 
necesitados puedan sentirse hoy 
nías abandonados que nunca y los 
enfermos y ancianos puedan 
encontrase, en muchos casos, 
cada vez mas solos y faltos de 
afecto».

Pidió el Soberano a los espa
ñoles que la justicia social y la 
solidaridad sean «deberes inelu
dibles de lodos, desde los pode- 
•■es públicos al último ciudada
no», y alabó el incremento del 
^voluntariado que dedica 
desinteresadamente su tiempo y 
SUS conocimientos a ayudar a los 
demás».

Expresó también el Rey su 
Convicción de que el desempleo 
9ne afecta a jóvenes, mujeres y
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Don Juan Carlos puso uri especial énfasis para reclamar la solidaridad de la sociedad para con los mas desfavorecidos EFE

a

El tradicional mensaje navideño del Rey fue retransmitido por todas las televisiones y emisoras de radio. EFE

Don Juan Carlos dijo que la prosperidad que se ha 
alcanzado «rebasa con creces la que a lo largo de la historia 

hemos llegado a disfrutar», pero advirtió que «tiene 
también aspectos negativos y carencias evidentes»

«grupos de mediana edad» no se 
puede «aceptar como secuela 
inevitable y compañera obliga

da de un determinado grado de amplio pasaje de su alocución a 
desarrollo». la violencia terrorista «que de-

Don Juan Carlos destinó un grada a quienes la practican y

estimulan», y dijo que este año 
se han dado «pasos significati
vos en la lucha contra el terro
rismo», aunque «seguimos su
friendo todavía su agresión».

Homenaje a las víctimas 
del terrorismo

«La sociedad vasca, con el 
resto de España, se levantó para 
decir «Basta ya»», afirmó el Rey 
al recordar e! «inhumano secues
tro» de Jose Antonio Ortega Lara, 
el «atroz asesinato» de Miguel 
Angel Blanco, y rendir homena
je «a todas las víctimas de la 
violencia terrorista».

«La vida y la libertad, en 
apariencia tan frágiles, siempre 
vencen a quienes las niegan», 
afirmó, para a continuación ex
presar su reconocimiento a la 
«abnegación y sacrificio» de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad.

Recordó también Don Juan 
Carlos que la independencia y la 
eficacia de la Justicia, «que a 
todos nos preocupan», son «ab
solutamente esenciales en un 
Estado de Derecho», y reclamó 
el apoyo de todos a la «noble 
tarea» de los jueces para contri
buir «al buen desarrollo de uno 
de los pilares de la democracia».

Dedicó, asimismo, el Rey una 
palabras al tema de la educación, 
de la que dijo que «debemos 
cuidaría de manera especial por
que desempeña un papel 
integrador», e impulsa el «pro
greso político, económico, social 
y cultural».

El Monarca expresó también 
el compromiso de España con la 
Unión Europea, con la que «es
tamos construyendo nuestro fu
turo», pero añadió que «también 
queremos que nuestra persona
lidad histórica y nuestros víncu
los iberoamericanos y 
mediterráneos se refuercen en 
este proceso».

El Rey recordó que el año 
próxi^io se cumple el vigésimo 
aniversario de la Constitución, 
en la que, dijo, «plantamos la 
semilla de la libertad, la toleran
cia, el pluralismo, la igualdad y 
la solidaridad».

También con la vista puesta 
en el año entrante, Don Juan 
Carlos expresó «el alto valor 
simbólico» del centenario de los 
acontecimientos de 1898 y dijo 
que este recuerdo será una bue
na ocasión para «enorgullecer
nos del camino que hemos reco
rrido» hasta lograr «otra Espa
ña, dueña de su historia».

Don Juan Carlos concluyó su 
intervención navideña, transmi
tida por las televisiones y emi
soras de radio españolas, con el 
recuerdo a los españoles en el ex
tranjero, el deseo de felicidad 
para los extranjeros que viven en 
España, y el deseo para «nuestra 
Patria y todos nosotros» de un 
«tiempo de entendimiento y pros
peridad».

1
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La ministria de Justicia realizó, en una entrevista, un balance positivo del año que ahora finaliza

Mariscal: 1998 puede traer cambios en 
el Estatuto del Ministerio Fiscal

María .losé IZQUIERDO

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, no 
descartó la posibilidad de que, 
bajo la responsabilidad de todos, 
en 1998 pueda aconieterse una 
modificación del Estatuto Or
gánico del Ministerio Fiscal que 
concierna al método de desig
nación del cargo de fiscal gene
ral del Estado.

En una entrevista concedida 
a Efe, Mariscal de Gante hizo un 
balance positivo del ejercicio 
1997 en materia de Justicia, un 
año en el que, dijo, la celebra
ción de «forma natural» de jui
cios de una gran trascendencia 
social -Filesa, HB, Roldan...- ha 
demostrado que la Justicia no 
está en crisis y en el que se han 
sentado las bases legislativas que. 
con la dotación de medios, dará 
sus frutos en 1988 para conse
guir una justicia ágil y eficaz.

Mariscal de Gante, que nie
ga la existencia de politización 
en las resoluciones judiciales, 
habló de la política de indultos, 
la situación en la Audiencia 
Nacional y la necesidad de com
batir la violencia sufrida en el
entorno familiar.

Desde su despacho de la ca
lle San Bernardo, la ministra 
reconoció que el año 1997 ha 
tenido sus momentos difíciles, 
comoel cesedeJuan Ortíz Urculo 
como fiscal general del Estado, 
y apuntó que este cargo ha su
puesto* conflictos también en 
gobiernos anteriores.

Respecto a la designación del 
fiscal general por el Gobierno, 
Mariscal señaló que «nuestra 
Constitución no ha querido una 
Fiscalía independiente como es 
el Poder judicial», aunque pre
cisó que de cara al desarrollo re
glamentario
del Estatuto 
Fiscal «a lo 
mejor hace 
falta realizar 
modificacio
nes para cla
rificar nor
mas que este 
año se ha vis
to que son 
controverti
das».

Estas mo
dificaciones 
podrían
acometerse 
en 1998 «si
somos res
ponsables to
dos», con lo 
que significa 
esta reforma 
que «no pue
de empezar a alumbrarse desde 
el cuestionamiento profundo de 
la institución o de sus máximos 
representantes».

Respecto al cese de Urculo, 
en mayo de 1997, Mariscal co

Mariscal habló de 
la política de 
indultos, la 

situación en la 
Audiencia 

Nacional y la 
necesidad de 
combatir la 

violencia sufrida 
en las familias

■Ji 
1

Mariscal de Gante hizo un balance positivo del ejercicio 1997 en materia de Justicia.

mentó que no fue «agradable» 
pero subrayó que «este Gobier
no no ha exigido cartas de dimi
sión anticipadas, sino que asu
me lo que dice el Estatuto del 
Ministerio Fiscal y se nombra y 
se cesa con toda transparencia». 
Agregó que esta actitud «en lu
gar de entenderse como trans
parencia, se utiliza como arma 
política arrojadiza, cuando de
bería dejarse absolutamente al 
margen».

La ministra negó que exista 
crisis en la Audiencia Nacional 
pero si constató la existencia de 

enfrentamien
tos entre algu
nos de sus jue
ces que consi
deró «algo ab- 
solutamente 
anormal y no 
deseable». 
Opinó que «de 
forma inten
cionada se 
quieran exa
gerar determi
nadas conduc- 
las y hacer 
partícipes de 
ellas a todos 
los integran
tes de la Au
diencia Na
cional es una 
irresponsabi
lidad tremen
da». Mariscal 

insistió en reclamar «el mayor 
respeto a las decisiones judicia
les, pero no por el afán de creer 
que estas resoluciones están exen
tas de toda crítica» y explicó que 
«se puede hacer la crítica más

EFE

Margarita Mariscal de Gante, durante un momento de la entrevista. EFE

dura sin utilizar palabras ni fra
ses hirientes» en referencia a 
algunas declaraciones de políti
cos respecto a actuaciones judi
ciales.

Preguntada si la Audiencia 
Nacional tiene competencias para 
investigar los casos de desapa

recidos españoles durante lasr 
dictaduras de Argentina y Chi
le, la ministra prefirió no pro
nunciarse al existir actualmente 
discrepancias entre los fiscales 
y los jueces. «En Derecho, afor
tunadamente, todo es opinable», 
indicó.

Explicó que existen peticio
nes de indulto por parte.de pre
sos etarras «anteriores a mi lle
gada al departamento» pero que 
no reúnen las condiciones para 
concederías y que entre ellas no 
está la del etarra arrepentido Juan 
Manuel Soares Gamboa, que per
teneció al «comando Madrid» de 
ETA. Mariscal se opuso a per
sonal izar estos casos y defendió 
una «política de indultos gene
ral» y no determinada a unos 
grupos delictivos, atendiendo a 
las consideraciones de los infor
mes que aporta el tribunal sen
tenciador y el fiscal puesto que 
el «derecho de gracia»concedi
do por el Gobierno «no puede 
suplantar»'las decisiones del 
poder judicial.

También se refirió a la dene
gación del Tribunal Supremo de 
Portugal de la condición de asi
lado político al presunto etarra 
José Luis Telletxea, que pidió tras 
negar a España la extradición, y 
dijo que podría existir por parte 
del Gobierno portugués la posi
bilidad de expulsarle del país. 
La ministra consideró que la Jus
ticia en 1997 ha constatado la 
normalidad en la celebración de 
juicios «con trascendencia so
cial» como el de HB, Filesa o 
Roldán pero reconoció que la 
administración sigue siendo 
«lenta» y que para paliaría es 
necesario acometer «las refor
mas legales imprescindibles y la 
dotación de medios».

Los proyectos

Entre los proyectos del Mi
nisterio figura la Ley de Justicia 
Juvenil en la que se tendrá en 
cuenta la oposición del Consejo 
General del Poder judicial a di
ferenciar los delitos de terroris
mo cometidos por los menores 
entre 16 a 18 años pero apuntó 
que «estamos buscando la res
puesta adecuada porque no se 
puede legislar de cara a la rea
lidad» en un texto que podríaestar 
listo en dos meses. También se 
mostró partidaria de acometar una 
reforma de la Ley del Jurado 
«siempre que sea para que el 
jurado funcione y cale y no todo 
lo contrario» y añadió que «mien
tras menos reformas mejor, y 
mientras más acordes con el sentir 
general más importante».

Respecto a la violencia que 
sufren las mujeres en el entorno 
familiar, dijo que «desde secto
res judiciales, fiscales y políti
cos «me dicen que la pena del 
Código Penal no es la más ade
cuada». Agregó que «sin ánimo 
de querer modificar el Código Pe- 
nal pero sin ser tampoco cicate
ros a la hora de hacerlo, me pa
rece que a lo largo del primer 
trimestre del año que viene po
dremos tener propuestas que sean 
asumidas por lodos los grupos 
parlamentarios» para afrontar 
este problema.
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El ministro dice que el Estado de las Autonomías «soza de muy buena salud» y está «muy estabilizado»

Rajoy pide al PSOE postura unitaria 
para el diálogo en temas autonómicas

P, V.

EI ministro para las Adminis
traciones Públicas, Mariano 
Rajoy, considera que al PSOE 
«cabe exigir mayor seriedad, 
rigor y una postura unitaria» en 
los temas autonómicos para que 
el diálogo sea posible, y cree un 
«eslogan» el mensaje socialista 
de que el Gobierno beneficia a 
las comunidades de sus socios 
parlamentarios.

En una entrevista con Efe, 
Mariano Rajoy afirmó que el 
Estado de las Autonomías «goza 
de muy buena salud» y está «muy 
estabilizado», dijo que no tiene 
la sensación de que las constan
tes reivindicaciones de los na
cionalistas «debiliten» al Esta
do e insistió en la necesidad de 
que los «asuntos territoriales» 
sean objeto de acuerdo entre las 
fuerzas políticas.

El ministro tiene la impresión 
de que el principal partido de la 
oposición tiene «un grave pro
blema» que no se limita al pro
pio partido «sino para estructu
rar bien al país», que consiste en 
que «es incapaz de mantener una 
postura unitaria en un mismo 
tema» y en decir en cada comu
nidad que «el Gobierno me mar
gina», lo que es «muy poco se
rio».

«El PSOE no mantiene una 
postura unitaria en materia de 
traspasos a las comunidades 
autónomas, ni la mantiene en

materia de sanidad, ni la ha 
mantenido en materia de finan
ciación autonómica y eso no es 
bueno», opinó Rajoy, para quien 
«no conduce a nada» que el Par
tido Socialista practique «el juego 
de buscar enfrentamientos en
tre comunidades».

El responsable del Ministerio 
de Administraciones Públicas 
considera también «un eslogan» 
la idea que difunden algunos di
rigentes socialistas de que el PP 
volverá al «rancio nacionalismo 
español» para desmarcarse de la 
imagen de que cede demasiado 
ante los nacionalistas, al tiem
po que resalta el cumplimiento 
del programa del PP «a satisfac
ción general de los españoles». 
Entiende Rajoy que el Partido 
Socialista «como es un partido 
de la oposición tiene que buscar 
un campo para hacerla y tiene 
poco campo en el que hacer crí
tica del Gobierno, y al final ha 
decidido decir, a título de frase 
hecha o de eslogan, que el Go
bierno beneficia a los partidos 
nacionalistas».

«Eso ya lo hicieron los socia
listas en las últimas elecciones 
gallegas y al final se saldó con 
el resultado de que un partido 
nacionalista adelantó al propio 
PSOE, por hacer una muy mala 
política», indicó. Para el minis
tro, «el último ejemplo y el más 
claro» de la «muy mala políti
ca» que desarrolla el PSOE es lo 
sucedido con la financiación de

Marino Rajoy, ministro de Administraciones Públicas. EFE

la sanidad.
A este respecto, argumentó 

que es «una cosa absolutamente 
pintoresca que, después de ha
ber estado diciendo (el PS0E)en 
la campaña electoral anterior a 
esta legislatura de que se iba a 

privatizar la sanidad y que el PP 
no iba a dedicar dinero a la sa
nidad, cuando se ponen encima 
de la mesa 380.000 millones todo 
el mundo, incluso CCAA gober
nadas por el PSOE, como es 
Andalucía, vota a favor. «Creo 

que cabe exigir al PSOE mayor 
seriedad, mayor rigory un plan
teamiento propio de un partido 
que ha sido Gobierno durante 
años y que debiera comportarse 
más como un partido que quiere 
efectivamente ser Gobierno», 
opinó.

El ministro es consciente de 
que, aunque hay diálogo con el 
PSOE en algunas comunidades 
para reformar sus estatutos, po
dría haberlo en más temas, «pero 
eso depende -dijo- de las dos 
partes y el Gobierno siempre ha 
dicho que está abierto aello, pero 
el PSOE ve otros factores, que 
nada tienen que ver con lo auto
nómico, que lo dificultan».

Rajoy insistió en que el PSOE 
tiene que hacer un esfuerzo «para 
mantener criterios comunes so
bre temas importantes» y poder 
dialogar, porque «es muy difícil 
pactar con un partido que no tie
ne criterio». «El PSOE catalán 
ahora plantea la cesión del IVA 
a las CC.AA. Oiga, creo que no 
estaría de más que hicieran un 
esfuerzo para ponerse de acuer
do», subrayó. Preguntado si las 
reivindicaciones de los naciona
listas «debilitan» al Estado y 
«desdibujan» los perfiles del 
Estado de las Autonomías, el 
ministro contestó: «no, mientras 
el Gobierno se limite a cumplir 
la Ley. No, no tengo esa sensa
ción, no creo que el Estado se 
haya debilitado, es más creo que 
está muy consolidado».

SER

Ser okjehvos. Ser rigurosos 

apasionados. Ser profesional

inJepenJienles. Ser enlreleniJos. Ser haUes. Ser 

el 98 seremos como kay que ser. Deseamos un

Feliz año a lodos los que nos escuckan cada día porque les gusla nuestra Forma de ser.

CIUDAD REAL 

PUERTOLLANO 

CUENCA 
TOLEDO

100.4 FM.
104.1 FM.
98.2 FM.
92.9 FM.

’22



22 Viernes, 26 de diciembre de 1997 NACIONAL La Tribuna

Confió en que la fortaleza de la democracia sisa impulsando um acción antiterrorista

Mayor: cuanto menos confrontación 
haya, más se avanzará contra ETA

Efe-Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, confió el miér
coles en que «la fortaleza de la 
democracia española siga im
pulsando una acción» contra el 
terrorismo, y señaló que cuan
to menos protagonismo políti
co haya «con confrontaciones y 
debates estériles, mas avanzare
mos en la lucha antiterrorista».

Mayor Oreja, que visitó el 
miécoles los cuarteles de la Guar- 
dia Civil de Brunete, Villavicio
sa de Odón y Navalcarnero para 
agradecer su labor y felicitar ía 
Navidad, insistió en que «todo 
el mérito en la lucha antiterro
rista corresponde a las Fuerzas 
de Seguridad del Estado y los 
políticos debemos dejarles tra
bajar, que ya es bastante». 
Acompañado de su mujer y de 
tres de sus hijos, el titular de 
Interior dijo que las confronta
ciones y los debates políticos 
«innecesarios deben sobrar» en 
la lucha contra el terrorismo en 
1998. «Cuanto menos protago
nicemos (los políticos) confron
taciones estériles, más avanza
remos en esa acción -aseguró-. 
Estoy convencido de queen 1998 
se continuará en buena dirección, 
aunque haya elecciones vascas».

Afirmó que «debemos con
fiar en la profesionalidad y com
petencia de las Fuerzas de Se
guridad del Estado y lo más 
importante es reconocer que los 
méritos son exclusivamente 
suyos». En opinión del ministro, 
la lucha antiterrorista «es difí-

Lí

Mayor Oreja conversa con los mandos del cuartel de la Guardia Civil de Brunete, que visitó con su hija Cariota. EFE

cil, larga,exige tenacidad, pero 
1998 está marcado por la espe
ranza» y añadió que «vivimos un 
momento en que tenemos que 
saber administrar la fortaleza de 
la democracia en España, que es 
significativa e importante».

Mayor Oreja manifestó que 
este año «todos hemos cometi
do equivocaciones y ojalá no 
vuel van a repetirse en el 98, para 

que podamos ofrecer más tran
quilidad y seguridad a los espa
ñoles». El ministro tuvo un re
cuerdo especial para las trece 
víctimas del terrorismo de este 
año y, en general, para todas las 
familias que han perdido un ser 
querido por esta causa pues, 
según dijo, merecen hoy un 
especial recuerdo y «quiero 
decirles que no nos olvidamos 

de ellos, que están muy presen
tes en muchos hogares, aunque 
lamentablemente no podemos 
suplir su ausencia». «Las actua
ciones de las Tuerzas de Segu
ridad del Estado nos han llena
do de satisfacción en determi
nados momentos y hoy he que
rido recordar estas acciones que 
han provocado emoción en 
muchas casas de España», dijo.

IU supedita la 
entrada en el 
Gobierno de 
Bilbao con un giro 
a la izquierda

Efe-Bilbao

Izquierda Unida supedita su 
hipotética entrada en el equi
po de gobierno del Ayuntamien
to de Bilbao, tras la ruptura del 
pacto que mantenían el PNV y 
el PP, aun giro hacia la izquierda 
de la política municipal hasta 
ahora desarrollada.

Los dos concejales de IU en 
el ayuntamiento y los respon
sables de esta formación en 
Vizcaya ofrecieron el miérco
les una rueda prensa al consi
derar que la crisis municipal les 
ha puesto «en el ojo del hura
cán» ante la futura recomposi
ción del gobierno local. Esta re
composición podría pasar, en
tre otras posibilidades, por un 
pacto entre PNV. PSE-EEe IU, 
cuya representación conjunta 
aseguraría la gobernabilidad en 
la institución local con mayo
ría suficiente.

La concejal de la coalición 
de izquierdas Julia Madrazo 
puso de manifiesto la vocación 
de gobierno de su formación - 
»no somos -dijo- una fuerza de 
oposición permanente»- pero 
indicó que su disponibilidad a 
participar en el futuro gobier
no municipal pasa por que el 
resto de fuerzas que lo integren 
asuman algunos contenidos del 
programa de IU. Madrazo tam
bién mostró su rechazo a que IU 
sea llamada a participar en las 
negociaciones «para tapar el 
hueco», después de unas posi
bles conversaciones bilaterales 
entre el PNV y el PSE-EE. A su 
juicio, la mesa de negociación 
debe ser «a tres bandas. No 
queremos -indicó- ser el brazo 
de madera de ninguna mayoría».

José María Setién: "Tiene 
que hacemos daño la falta 
de paz en que vivimos’’

Efe-San Sebastián

El Obispo de San Sebastián. 
José María Setién, aseguró en 
la noche del miércoles, duran
te la tradicional Misa deNoche- 
buena que ofició en la capital 
guipuzcoana, que a los vascos 
«tiene que hacemos daño la falta 
de paz en la que vivimos».

Setién, quien celebró la Misa 
del Gallo en la catedral donos
tiarra del Buen Pastor, señaló 
en su homilía que «más allá de 
las conmociones de algunos días 
especialmente violentos y san
grientos, y del egoismo de quien 
se siente más o menos seguro, 
todos hemos de sufrir por el 
hecho de que el anuncio de la 
paz de Dios no sea realidad entre 
nosotros».

Tras recalcar que «quien es
cucha el mensaje de la Navidad 
con fe no puede acostumbrar

se a la falta de paz», el obispo 
guipuzcoano dijo que «la ale
gría del anuncio de paz que 
oímos esta Nochebuena está 
entristecida por la falta y nece
sidad que de ella tenemos». 
«En cualquier caso -prosiguió- 
, nuestra falta-de paz no debe 
privamos de la alegría navide
ña que nos habla de la paz que 
Dios quiere para nosotros, como 
la quiere para todos los pueblos 
del mundo entero».Por este 
motivo, reclamó a los ciudada
nos una «firmeza consistente e 
increbantable» y «fe en el mis
terio del niño en quien vemos 
al Hijo de Dios», porque ellos 
«deben darnos una esperanza 
alegre y confiada en la paz para 
nuestro pueblo».

«El deseo de lo que no tene
mos y, sin embargo, sentimos 
como una ineludible necesidad 
-añadió-, no nos permite caer en 
el desaliento».

El Ministerio de Sanidad 
impulsó las relaciones con 
las CCAA durante el 97

Efe-Madrid

El Consejo Interterritorial 
del Sistema Nacional de Salud 
ha duplicado este año el núme
ro de reuniones celebradas con 
respecto al periodo 1990-1996, 
lo que refleja «la voluntad de 
reforzar» el papel de este órga- 
noen la coordinación de la red, 
informa en una nota el Minis
terio de Sanidad. De las 42 re
uniones mantenidas en los pri
meros 6 años ha pasado a 87 del 
presente año, de las que 35 fue
ron del área de Salud Pública.

«Este incremento de activi
dad es reflejo de la voluntad, 
reiteradamente expresada por 
el ministro José Manuel Romay 
Beccaria, de reforzar» el Con
sejo, «y no sólo respecto a su, 
funcionamiento en Pleno, sino 
también a los órganos de segun
do y tercer nivel». El impulso

«obedece en gran medida a la 
acción dinamizadora que se 
transmite a los centros y uni
dades que coordinan estos ór
ganos, a la respuesta positiva 
de las diferentes unidades que 
conforman ese equipo ministe
rial y a la favorable actitud con 
que las comunidades autónomas 
acogen estas iniciativas». El Mi
nisterio destaca el amplio aba
nico de áreas en las que se ha 
facilitado una coordinación 
efectiva. Respecto a los logros 
de la Dirección General de Sa
lud Pública, se resaltan los 
acuerdos sobre los «productos 
milagro», la creación de la Co
misión Nacional de Reproduc
ción Asistida, el desarrollo del 
Plan Nacional de Hemoterapia 
y de la seguridad del plasma para 
transfusiones, el Plan de Inves
tigación de residuos de carnes 
frescas y el pacto sobre el ca
lendario de vacunación.

La Unión de 
Ganaderos y 
Agricultores Vascos 
no se adhiere a la 
manifestación de HB

Efe-Vitorij

La Unión de Ganaderos y 
Agricultores Vascos-EHNE no 
se adhiere como organización 
a la manifestación convocada 
por HB para el próximo sábado 
en Bilbao en protesta por el 
encarcelamiento de su Mesa 
Nacional, «en coherencia con 
su independencia de partidos 
políticos y trayectoria sindical»-

EHNE fue uno de los promo
tores, junto con los sindicatos 
LAB y ELA y el movimiento 
Elkarri, de la sustitución de una 
jornada de huelga general con
vocada por HB a mediados de 
mes por unos paros y una ma
nifestación que finalmente se 
vieron frustrados por el asesi
nato por parte de ETA del con
cejal del Ayuntamiento de 
Rentería José Luis Caso, del

, Partido Popular.
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que no se inicien las averiguaciones 
con juicios precipitados, con móviles 
personales, según Chuayffet

Un total de quince personas están detenidas en relación a la matanza

El gobierno mejicano rechaza 
responsabilidad en la masacre
El Gobierno federal recha
zó las acusaciones de la gue
rrilla zapatista de haber apo
yado a los grupos para-mili- 
tares que perpetraron la 
matanza de 45 indígenas el 
pasado martes, en el muni
cipio de Chenalhó, en el es
tado suroriental de 
Chiapas.El secretario de Go
bernación Emilio Chuayffet 
calificó de «falsas» las acu
saciones del EZLN.

Efe-México

El Ejército Zapatista de Li
beración Nacional acusó el pa
sado miércoles direciamente al 
presidente Ernesto Zedillo de ha
ber dado «luz verde» a los gru
pos armados que participan en 
una contrainsurgencia en 
Chiapas. «Las declaraciones del 
EZLN pretenden desacreditar los 
esfuerzos que el Gobierno fede
ral ha realizado para encontrar 
la paz digna en Chiapas», ase
guró el ministro en declaracio
nes a la prensa emitidas ayer.

En torno a diversas posturas 
que han demandado la renuncia 
del gobernador de Chiapas, Ju
lio César Ruiz Ferro, por presun
ta negligencia en el caso de 
Chenalhó, Chuayffet opinó que 
es necesario atenerse a solucio
nes jurídicas en este caso y no 
generar venganzas.El secretario 
aseguró que el Gobierno fede
ral ha mostrado una «voluntad 
inquebrantable» para reanudar 
las conversaciones de paz con 
el EZLN. interrumpidas desde

Üna de las niñas heridas en la matanza del pasado lunes. EFE

septiembre de 1996 e instó a la 
guerrilla nuevamente a reanudar 
el diálogo para lograr la pacifi- 

.cación en esa región.
«Porque creemos en las so

luciones pacíficas, poque cree
mos que es la única salida para 
que el conflicto se resuelva; 
empero, también apelamos que 
haya de la otra parte sensatez, 
la misma prudencia para 
reencontramos y encontrar ca
minos de solución», aseguró

Chuayffet.El secretario de Go
bernación consideró que están 
dadas las condiciones para re
anudar las conversaciones de paz 
y reiteró que el Gobierno «en 
ningún momento» ha dado por 
reiterada la cancelación del diá
logo.

«El cumplimiento de la ley 
reclama que no iniciemos las 
averiguaciones con juicios pre
cipitados, con intereses o móvi
les personales, con sectarismos 

y con prejuicios», manifestó.Por 
su parte, el Frente Zapatista de 
Liberación Nacional (FZLN), 
brazo político del Ejército 
Zapatista, consideró que no se 
puede hablar de diálogo «en 
abstracto» después de haber 
asesinado a niños y mujeres y 
manifestó su escepticismo en 
torno a las investigaciones del 
caso.Javier Elorriaga, represen
tante del FZLN, califcó como 
«inmoral» la exhortación al diá
logo de reconciliación ante la 
impunidad con que actúan los 
grupos paramilitares con la 
anuencia de los gobiernos loca
les.

«Esos llamados en abastracto 
son los que han causado estos 
muertos; esa impunidad. Que
man casas, roban una coopera
tiva, nadie les hace nada. 
Emboscan gente, nadie les hace 
nada. Ahora matan a 45 y nadie 
hace nada», aseveró.Opinó que 
el clima de violencia derivado 
por la presencia de grupos 
paramilitares, que según algu
nas fuentes están vinculados al 
Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), en el Gobier
no, es similar a la que vivieron 
naciones centroamericanas 
como Guatemala y El Salvador 
en los años 80.La violenciá en 
Chiapas es similar a la de «aque
llos regímenes dictatoriales que 
tanto repudiaba el Gobierno 
mexicano».

El procurador general de la 
República, Jorge Madrazo, de
claró a la televisión que hay 15 
personas detenidas con relación 
a la masacre.

La investigación 
de la muerte de 
los 45 indígenas 
se desarrolla sin 
presión de EEUU

Efe-México

La Procuraduría General de 
la República (PGR) de México 
afirmó el miércoles, que no 
actuará bajo presión de gobier
nos y organismos extranjeros en 
la investigación de la masacre 
de 45 indígenas en el suroriental 
estado de Chiapas, y se compro
metió a realizar una investiga
ción rápida pero apegada a 
derecho.El titular de la PGR, 
Jorge Madrazo Cuéllar, infor
mó sobre las primeros investi
gaciones que se hacen para lo
calizar a los autores materiales 
e intelectuales de la matanza.El 
departamento de Estado de 
EEUU, ha pedido al Gobierno 
mexicano que investigue el 
asesinato de los 45 indígenas, 
matanza que calificó como un 
hecho «horroroso», además de 
urgir a las autoridades 
mexicanas que investiguen con 
rapidez y por completo el he
cho.

«No vamos a proceder por
que una autopdad extranjera lo 
mencione, es un imperativo de 
la ley y es una obligación que 
debemos cumplir con el Esta
do de Derecho en México», 
aseveró Madrazo Cuéllar.El 
fiscal mexicano dijo también 
que la PGR llevó la investiga
ción al fuero federal y busca a 
las personas que son señaladas 
por los supervivientes, como 
participantes del atentado.

Madrazo afirmó también que 
en paso de que los agresores sean 
militantes del gobernante Par
tido Revolucionario Insti
tucional (PRI), «vamos a actuar 
en su contra».El fiscal advirtió 
que «puede haber responsabi
lidades penales pornegligencia, 
y es una de las líneas de inves
tigación que estudia la 
Procuraduría».
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Damasco: los 
árabes nunca 
aceptarán la paz 
manchada de 
sangre

Efe- Damasco

Siria continúa , a través de 
su prensa oficial, las duras crí
ticas contra la política en el 
proceso de paz del primer mi
nistro israelí. Benjamín 
Netanyahu, y afirma que los 
«árabes nunca aceptarán una paz 
manchada de sangre y agresio
nes». «Pese a la derrota (de los 
árabes en la guerra de 1967) y 
la ocupación, los árabes no se 
rendirán, ni abandonarán sus 
derechos y sus territorios», 
expresa el diario Al Baaz, ór
gano del Partido gubemante del 
mismo nombre.

El rotativo criticó las medi
das de seguridad adoptadas ayer 
en la ciudad de Belén, en 
Cisjordania, por las fuerzas de 
seguridad israelíes.«Los enemi
gos de lavida y la paz, que son 
también enemigos de la Navi
dad y de Belén, insisten en 
imponer su propia paz, basada 
en la guerra, el asesinato y la 
expansión» sobre los árabes, 
agrega.

El diario reitera las exigen
cias de Siria de establecer la paz 
en Oriente Medio conforme a 
las resoluciones internaciona
les sobre el conflicto árabe-is
raelí y los principios del proce
so de paz, iniciado en Madrid 
en 1991.

EEUU prestará 
a Curea 1.700 
millones para la 
estabilidad 
financiera

El jefe del Estado considera que desestabilizaría el país

Boris Yeltsin no quiere 
modificar la Constitudón

Efe-Moscú

El presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, rechazó ayer jueves, 
de manera calegórica cuaiquier 
intento de modificar la actual 
Constitución, pues considera 
que ello puede desestabii izar la 
situación en el país.El jefe del 
Estado hizo esta afirmación, 
según el servicio de prensa del 
Kremlin, en una reunión en su 
residencia campestre de «Gorki- 
9», en las afueras de Moscú, con 
el vicejefe del Gabinete de la 
Presidencia, Mijail Komissar.

«El potencial de la actual 
Constitución está lejos de ago
tarse y cualquier intento de in
troducirle enmiendas puede 
desestabilizar la situación en el 
país», dijo Yeltsin, a quien la 
ley fundamental concede pode
res casi absolutos,

Las declaraciones del presi
dente responden a una carta del 
presidente de la Cámara de 
Diputados, el comunista 
Guennadi Selezniov, en la que 
le propuso ampliar las faculta
des del Gobiermo y del 
Legislativo.«Mientras yo sea 
presidente no permitiré ningu
na modificación constitucio
nal», enfatizó categórico el pre
sidente ruso.La Constitución fue 
aprobada en referéndum el 12 
de diciembre de 1993, dos me
ses después de la disolución por 
la fuerza del Soviet Supremo, 
el parlamento heredado de la 
época soviética, y establece un

Yeltsin dijo que no permitirá ninguna modificación. EFE
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régimen político marcadamente 
presidencial.Los intentos de 
modificar la Constitución pro
vienen no sólo de la oposición 
comunista, sino también de la 
reformista, como el partido 
Yabloko, que considera que el 
jefe del Estado concentra un 
poder excesivo.Mientras los 
comunistas reclaman mayores 
facultades para el Legislativo, 
en el que cuentan con mayoría, 
los reformista de la oposición 
subrayan la necesidad de con
ceder mayor independencia al 
Gabinete de Ministros y redu
cir los poderes del 

presidente.Yeltsin, que hoy se 
reunirá con los líderes de los 
principales partidos políticos del 
país en una mesa redonda para 
analizar el nuevo código de tie
rras, se pronunció hoy a favor 
de la libre compra y venta de 
este recurso.Pese al veto del 
presidente ruso, la Cámara de 
Diputados aprobó con mayoría 
cualificada un código de tierras 
que rechaza de plano la libre 
compra y venta de la tierra, por 
lo que el documento se ha con
vertido en motivo de discordia 
entre el Parlamento y el Ejecu
tivo.

La ONU autoriza 
el vuelo a Irak de 
una ayuda 
humanitaria

Efe- Naciones Unidas

A petición de Rusia, el 
Comité de Sanciones de la ONU 
autorizóel pasado miércoles, 
que continúe rumbo a Irak el 
vuelo que estaba detenido en 
Irán y que transporta a 23 miem
bros de la Duma, el parlamen
to ruso, y cinco toneladas de 
suministros médicos para niños 
del país árabe.

Él Comité, creado por la 
resolución 661 (1990) que 
impuso sanciones a Irak por su 
invasión sobre Kuwait, agrade
ció a Irán que impidiera la 
continuación del vuelo que, 
según el diputado ruso Vladimir 
Yirinovski, tenía como princi
pal propósito desafiar la zona 
de restricción de vuelos en Irak.

El Comité también informó 
a la misión permanente de Irak 
de la aprobación de 44 nuevas 
solicitudes de importación de 
productos esenciales, lo cual 
eleva a 230 el total de las apro
badas en la segunda fase semes
tral de la fórmula «alimentos 
por petróleo».

El portavoz de la ONU, Fred 
Eckhard, anunció hoy que el 
plan de distribución de los pro
ductos que importará Irak con 
los ingresos petroleros de la 
tercera fase, que comenzó el 5 
de dicierpbre, recibió la apro
bación final del Gobierno iraquí 
y está bajo revisión de la ONU 
en colaboración con las diver
sas agencias encargadas de la 
distribución.

Agregó que tras la revisión, 
el plan será nuevamentediscu; 
tido con las autoridades 
iraquíes, antes de transmitirlo 
al secretario general, Kofi 
Annan.

Efe» Damasco

Estados Unidos contribuirá 
con un préstamo de 1.700 mi
llones de dólares a la estabili-j 
dad financiera de Corea del Sur, 
según informó ayer el secreta-i 
rió del Tesoro, Robert Rubin.

«La estabilidad de Corea del 
Sur tiene una importancia crí
tica para la economía y los in
tereses de seguridad nacional de 
Estados Unidos», dijo Rubin 
para explicar la decisión norte
americana de acudir en ayuda 
de las autoridades de Seúl.

EEUU está en el grupo de 
países donantes que anunció que 
prestarán 8.000 millones de 
dólares a Corea del Sur para 
ayudar a ese país a superar la 
crisis financiera en que se en
cuentra desde hace dos meses.El 
Fondo Monetario Internacional 
(FMI) es la institución financie
ra multilateral que se está en
cargando de coordinare! paque
te internacional de rescate en 
favor de ese país y que ascien
de a 57.000 millones de 
dólares.Rubin calificó de «bue
no» el programa del FMI para 
Corea del Sur, en el que se exi
ge a las autoridades surcoreanas 
severas reformas financieras.

Fue lanzado desde un suburbio de mayoría croata y católica

Bosnia: un misil daña una casa 
musulmana en Mostar

Efe-Saraievo

Un misil disparado la media
noche de Navidad desde la zona 
occidental, croata, contra la 
oriental, musulmana, de la ciu
dad bosnia de Mostar, cayó en 
la casa de una familia musul
mana, aunque no causó víctimas 
ni importantes daños materia
les, informó ayer la policía lo
cal. El misil, disparado con un 
lanzagranadas portátil, impactó 
en la casa del musulmán Emir 
Marie en el momento en que 
estaba reunida allí toda su 
familia.De acuerdo con la po
licía musulmana de Mostar, el 
misil fue lanzado desde el su
burbio de Rastani, de mayoría 
croata y católica.Otras dos ex
plosiones se oyeron en la meri
dional Mostar en Nochebuena,

pero no se han dado detalles al 
respecto.Estos son los primeros 
incidentes serios registrados en 
Mostar desde el pasado septiem
bre, cuando una persona murió 
y medio centenar resultaron 
heridas a causa de la explosión 
de un auto-bomba en la parte 
occidental de laciudad. Mostar, 
ciudad «unificada» de croatas 
y musulmanes, es un ejemplo 
del precario funcionamiento de 
la federación de esas dos comu
nidades, ente que junto a la 
República Serbia compone la 
Bosnia de posguerra. La fisca

Este es los primeros incidentes serios 
registrados en Mostar desde septiembre

lía de la federación musulmáno- 
croata informó ayer de que tres 
ciudadanos de países islámicos 
han sido considerados respon
sables de esa explosión.Se ha 
iniciado una investigación al 
respecto sobre Ahmed Zuhair, 
Ali Ahmed Ali Hammad y Nebil 
Ali Al-Hil en la ciudad de 
Zenica, en la Bosnia central. 
Zuhair, considerado uno de los 
líderes de los «muyahidín» (vo
luntarios islámicos) en Bosnia, 
y Nebil Ali Al-Hil están en fuga, 
y han sido dadas contra ellos ór
denes de captura.

Belén: miles de 
peregrinos 
siguen las huellas 
de Jesucristo

Efe- Belén

Después de participar en la 
misa de Nochebuena en igle* 
sias de Belén y Nazaret, miles 
de peregrinos y turistas reco
rrían ayer los santuarios cris
tianos siguiendo las huellas que 
Jesucristo dejó hace casi dos 
mil años.Con excepción de las 
comunidades cristianas, quece- 
lebran la f¡estade Navidad,esta 
jornada es laborable en Israel 
y también para los palestinos 
musulmanes de los territorios 
de Cisjordania y Gaza.El p^' 
iriarca de la Iglesia Católica en 
Tierra Santa, monseñor Michel 
Sabah, pronunció ayer en 1^' 
rusalén, donde tiene su sede, 
una homilía en la que llamó a 
la concordia entre los creyen- 
tes del judaísmo, el islam y ®* 
cristianismo, así como / 
israelíes y palestinos en medio 
de la crisis que afecta a su pro* 
ceso de paz.
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Las claúsulas de reducción de horas 
extras han pasado de figurar en el 2,3 
por ciento de los convenios de 1994 a 
aparecer en el 3,5 por ciento en 1996

La reforma laboral 
pactada entre 
sindicatos y 
patronal, 
protagonista del 97

Efe-Madrid

La reforma pactada entre 
patronal y sindicatos en abril, 
tras casi un año de negociacio
nes. fue el principal aconteci
miento laboral del año y favo
reció, según los expertos, un 
aumento de la contratación que. 
sin embargo, no se tradujo en 
una rebaja proporcional de! 
paro. Además, 1997 estuvo mar
cado por la polémica de las 
pensiones, el debate sobre la 
reducción de la jomada laboral 
y la Cumbre comunitaria sobre 
Empleo.

Enero empezó con 3.491.800 
parados, el 21,78% de la po
blación activa tras un año, 1996, 
en que se crearon 401.000 em
pleos netos, en su mayoría de 
carácter temporal, según la 
Encuesta de Población Activa 
(EPA).

La reforma laboral, afirman 
los expertos, permitió acelerar 
la creación de empfeo y redu
cir la tasa de paro al 20,55 por 
ciento en septiembre, en térmi
nos EPA.La Seguridad Social 
refleja un record de afiliacio
nes, situándose en el umbral de 
los 13,2 millones de cotizantes, 
con un crecimiento interanual 
del 5 por ciento.

Entre enero y noviembre, el 
INEM contabilizó más de 
683.000 contratos indefinidos, 
y desde el pasado mayo, cuan
do entró en vigor la reforma, se 
han suscrito más de 500.000, de 
los que casi 70.000 se acogie
ron a la nueva normativa.

El diálogo entre los agentes 
sociales para reformar el mer
cado de trabajo concluyó en abri1 
con los Acuerdos para la Esta
bilidad en el Empleo y la Ne
gociación Colectiva, aprobados 
por el Gobierno a mediados de 
mayo junto a los incentivos a 
la contratación estable.

La iniciativa fue respaldada 
por todos los grupos políticos, 
salvo IU y contó también con 

;críticas de organizaciones sin- 
- .dicales minoritarias y la patro

nal catalana. La reforma, entre 
otros aspectos, creó un contra
to indeñnido de fomento del 
empleo que abarata la indem
nización por despido objetivo 
improcedente a 33 días por año 
trabajado con un máximo de 24 
meses -frente a los 45 días con 
42 meses vigentes-. Las boni
ficaciones empresariales com
prenden rebajas en las cotiza
ciones que oscilan entre el 40 y 
el 60 por ciento, en función del 
colectivo al que afectan.

En materia de pensiones, y 
en cumplimiento de la Ley de 
Consolidación Racionalización 
del Sistema de la Seguridad 
Social el Gobierno aprobó, en 
febrero, una subida de las pres
taciones del 2,6%.

Sesún el Observatorio de Relaciones Industriales del CES

165.000 empleas ftieron 
fijos gracias a convenios
Cerca de 165.000 empleos 
temporales se han converti
do en fijos a través de los 
convenios colectivos duran
te este año, con especial in
cidencia en el sectór indus
trial, según el último Ob
servatorio de Relaciones In
dustriales publicado por el 
Consejo Económico y So
cial (CES).

Efe-Madrid

La publicación subraya que 
la negociación colectiva reco
ge este año, como novedad, un 
aumento de las claúsulas sobre 
movilidad funcional y geográ
fica, control de las horas extras, 
empleo y pensiones.

En este sentido, destaca el 
avance registradoen la conver
sión de empleos temporales en 
fijos a través de convenio que, 
durante este año ha permitido 
la transformación de 164.456 
contratos eventuales en indefi
nidos, concentrados en su ma
yoría en la industria y entre los 
hombres, un 68,4 por ciento 
frente al 31,6 por ciento de 
mujeres.

Este proceso, continúa el 
Observatorio, se profundizará 
en la negociación colectiva de 
1998 con medidas para penali
zar la contratación temporal.

Méndez exigirá al Gobierno a 
que legisle si fracasa el diálogo

Efe-Madrid

El secretario general del sin
dicato UGT, Cándido Méndez, 
advirtió que si las negociacio
nes con la patronal sobre la 
reducción de lajornada laboral 
fracasan, los sindicatos «exigi
rán» al Gobierno que «legisle» 
e incentive mecanismos sobre 
el reparto del tiempo del traba
jo-

Cándido Méndez afirmó que 
los sindicatos apuestan por el 
«éxito» de la negociación que 
iniciarán a primeros de año con 
los empresarios, si bien puntua
lizó que las conversaciones no 
deben prolongarse indefinida
mente y consideró que podrían

Los convenios persiguen también un mayor control de las horas extras.

Los convenios suscritos este 
año persiguen también un ma
yor control de las horas extraor
dinarias, de acuerdo con el con
tenido de los pactos sobre la 
reforma laboral alcanzados en 
mayo entre patronal y sindica
tos.

Las claúsulas de reducción 
de horas extras han pasado de 
figurar en el 2,3 por ciento de 
los convenios de 1994 a apare
cer en el 3,5 porciento en 1996, 
aunque su eliminación, que 

concluir alrededor delpróximo 
mes de mayo.

Si este proceso terminara sin 
acuerdo, añadió el dirigente 
sindical, «exigiremos al Gobier
no que adopte medidas legales 
para la reducción de la jomada 
con el objetivo de alcanzar las 
35 horas semanales hasta el año 
2000».

En la misma línea se pronun
ció el secretario general del 
sindicato CCOO, Antonio 
Gutiérrez, quien aseguró que el 
hecho de concretar con la pa
tronal un escenario de negocia
ción específico sobre la reduc
ción de la jornada constituye un 
«avance».

Insistió en la voluntad de los 
sindicatos por alcanzar un acuer

aparecía en el 12,9 por ciento 
de los acuerdos colectivos en 
1995, se redujo al 9,9 por cien
to en 1996.

El documento advierte que 
en 1997 ha aumentado la con
tabilización de las horas ex
traordinarias y recuerda que 
solo el 1,9 por ciento de los 
trabajadores están afectados por 
reducciones por debajo del lí
mite máximo legal.

Las claúsulas sobre movi
lidad geográfica han experi- 

do y se mostró convencido de 
que si finalmente no hay acuer
do se provocaría una situación 
«muy difícil para todos».

Según Antonio Gutiérrez, la 
reducción del tiempo de traba
jo debe conseguir el consenso 
de los agentes sociales y el 
apoyo de la Administración, 
aunque «se está imponiendo ya» 
no sólo en países del entorno 
comunitario sino en la negocia
ción colectiva que se desarro
lla en España.

En este sentido, el máximo 
responsable del sindicato Co
misiones Obreras recordó que 
el 16 por ciento de los conve
nios colectivos suscritos este 
año recoge ya una rebaja de la 
jornada.

El Consejo de 
Ministros 
aprobará hoy una 
subida del salario 
mínimo del 2,1%

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobará hoy el Salario Míni
mo Interprofesional (SMI) para 
1998, que se situará en 68.040 
pesetas tras una subida del 2.1 
por ciento -igual a la inflación 
prevista- y que, por primera vez, 
equiparará la percepción de los 
menores de 18 años con la de 
los mayores de edad.

La decisión del Gobierno 
supone una subida de 1.410 
pesetas mensuales para los be
neficiarios del SMI mayores de 
I8 años y de 8.910 pesetas al 
mes para los menores de esta 
edad, que este año han cobrado 
59.130 pesetas mensuales.

La subida, que afecta a un 
colectivo de entre 300.000 y 
500.000 personas, no incluye 
clausula de revisión.

Según el secretario general 
de Empleo, Manuel Pimentel, 
el Gobierno central ha tenido 
en cuenta la evolución de la in
flación, la productividad y el 
crecimiento económico para 
concretaría subida del SMIpara 
1998.

Los sindicatos, que exigen 
un incremento del SMI del 8 por 
ciento para 1998, consideran 
que el aumento propuesto por 
el Gobierno es «insuficiente» 
y no respeta los términos de la 
Carta Social Europea -suscrita 
por España- donde se estable
ce que el Salario Mínimo debe 
representar, al menos, el 68 por 
ciento del salario medio.

CCOO: el Estado 
dejó de recaudar 
50.0000 millones 
en infracciones a 
empresarios

Efe-Madh¿

El Estado dejó de recaudar 
«más de 50.000 millones de 
pesetas» en los últimos diez 
años,en concepto de sanciones 
impuestas a empresarios por 
infracción de normas de salud 
y seguridad en el trabajo, dijo 
hoy en un comunicado el sin- 
dicato Comisiones Obreras 
(CCOO).

El número de inspectores de 
trabajo es de 612 en España y 
no son más de 400 son los qu® 
visitan las empresas, por lo que 
hay un inspector por cada 2.240 
centros de trabajo, datos qu® 
muestran «la ineficacia del sis
tema de inspección y de sanción, 
lo que sin duda, hace que Espa
ña lidere la siniestralidad a ni
vel Europeo, según CCOO.

15.2022



El accidente ocurrió en un vuelo 
chárter de la holandesa Transavia, 
procedente de Gran Canaria, con 
doscientos cuarenta pasajeros a bordo
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Murcia: seis 
personas heridas 
graves en un 
choque múltiple

Efe-Murcía

Un total de seis personas 
resultaron heridas graves, en
tre ellas un niño de cinco años, 
enun choque múliiple en el que 
se vieron implicados cuatro ve
hículos en la carretera nacio
nal 340, en el término,munici
pal de Murcia, informó ayerun 
portavoz de la Guardia Civil. 
El suceso ocurrió en la tarde ayer 
en el kilómetro 673,800 de la 
N-340, Cádiz-Barcelona, al 
chocar por alcance los turismos 
matrículas MU-5634-BF. A- 
7717-BY. M-6529-NS y M-- 
0254-TH.

En el accidente sufrieron 
heridas graves la conductora del 
tercer vehículo, Isabel G.B., de 
29 años, y los usuarios del mis
mo, Manuela B.F., de 49 años, 
y el niño Alejandro M.G., de 
cinco años, así como laconduc- 
tora del cuarto coche. Laura 
J.M., de 21 años, y sus acom
pañantes, Caridad M.A., de 45 
años, e Isidro H.A., de 17 años. 
La misma fuente indicó que el 
conductor del segundo coche, 
José D.C., de 68 años, sufrió 
heridas leves, en tanto que José 
V.R.G., de 37 años, conductor 
del primero, resultó ileso.

La Policía 
interviene seis 
kilos de cocaína 
en el aeropuerto 
de Barajas

Efe-Madrid

El Grupo de Estupefacien
tes de la Policía Nacional se ha 
incautado en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas de dos alijos 
<ie cocaína, de 4,800 y 1,200 
kilos respectivamente, que dos 
personas, procedentes ambas de 
Bogotá (Colombia), intentaron 
introducir en España utilizan
do diversos métodos.

Según informaron fuentes 
del Cueipo Nacional de Poli- 
cíaJaprimera de los detenidos, 
Pátima Garrido Hernández, de 
26 años y de nacionalidad es
pañola, intentó introducir 4,800 
Jilos de cocaína en el doble 
fondo de un bolso de viaje.

El otro detenido, unjoven co
lombiano de 30 años, escondía 
^len bolas de cocaína en el 
interior de su organismo, que 
ofrecieron un peso de 1,200 
kilos.

Los dos traficantes, que se 
Encuentran a disposición judi- 
Eial, llegaron a Madrid en un 
'^nelo de la compañía Iberia 
procedente de Bogotá (Colom
bia).

El fuerte viento pudo ser la causa del siniestro

Holanda: varios heridos 
en un accidente aéreo
El fuerte viento reinante en 
la Nochebuena, de 74 kiló
metros por hora, pudo ser el 
causante del accidente ocu
rrido en el aeropuerto in
ternacional de Schiphol, 
cerca de Amsterdam, cuan
do aterrizaba un «Boeing, 
757» holandés y que causó 
heridos leves, dijeron fuen
tes del aeropuerto.

Efe-Amsterdam

La Aviación Civil holande
sa anunció ayer, sin embargo, 
que se hará una exhaustiva in
vestigación del accidente, ocu
rrido cuando el avión chárter de 
la holandesa Transavia, proce
dente de la isla española de Gran 
Canaria, con doscientos cuaren
ta pasajeros a bordo y una tri
pulación de ocho personas, se 
salió de la pista ai aterrizar, 
mientras comenzaron a incen
diarse las ruedas.

Cuatro pasajeros sufrieron 
heridas leves y el resto fue res
catado ileso del avión, que fue 
evacuado instalando en las sa
lidas de urgencia toboganes.

La rápida acción de los bom
beros y equipos de rescate evi
tó «mayores desastres», asegu
ró el portavoz del terminal aé
reo.

Según las fuentes consulta-

El asesino de la anciana, 
trasladado a Soto del Real

Efe«Madrid

El abogado del enfermo 
mental Juan José Fernández 
González, acusado de mataren 
pocas horas a una anciana en 
el hospital Clínico de Madrid y 
a un preso de la cárcel de 
Carabanchel, ha reclamado 
«prudencia» para no interferir 
enel procedimiento que, según 
él, se verá en un juicio con ju
rado. El abogado señala en 
una nota de prensa que Juan José 
Fernández González, que ha 
sido trasladado a la prisión de 
Soto del Real por orden del 
juzgado de únstrucCión núme
ro 42 tras el asesinato del pre
so, padece una «grave enferme

", /;
toiríi

El accidente reaviva la polémica sobre la contaminación acústica. EFE

das del aeropuerto de la capital 
holandesa, se ha confirmado que 
el avión aterrizó en una pista se
cundaria, sólo apta para condi
ciones climáticas con vientos de 
un máximo de veinticinco kiló
metros, mientras que anoche la 
región de Amsterdam sufrió una 
tormenta con vientos de setanta 
kilómetros por hora.

Pista secundaria

Durante la noche y en días

dad» por la que está en trata
miento psiquiátrico desde 1993. 
Asegura que esos hechos supo
nen una «tragedia, también para 
la familia», y que no eran pre
visibles para su entorno, para 
el que solicita un trato respe
tuoso.

Añade que la situación del 
preso en el momento actual 
«parece la adecuada para ga
rantizar la seguridad, tanto del 
detenido como de las personas 
con que pueda tener contacto» 
y explica que no es competen
cia de la defensa esclarecer «la 
actuación de las instituciones 
encargadas de su custodia». La 
nota subraya que la familia, que 
no piensa hacer declaraciones 
públicas, sigue las instruccio

festivos se utiliza la pista se
cundaria para respetar las re
gulaciones de ruidos en el ter
minal aéreo, cercano a varias 
zonas urbanas.

Precisamente, el sindicato 
de pilotos holandeses ha seña
lado que este accidente reaviva 
la polémica sobre la contami
nación acústica del aeropuer
to, pues consideran que la pis
ta útilizada anoche era peligrosa 
en las condiciones meteoroló
gicas que reinaban.

nes de los médicos para tratar 
al enfermo, «con una diligen
cia que no merece reproche 
alguno», por lo que «implora» 
que respeten el dolor de sus alle
gados.

Juan José, de 27 años, per
manecerá recluido en una cel
da de aislamiento de la enfer
mería de la prisión de Soto con 
todas las medidas de seguri
dad que acordó el juez el pasa
do domingo, tras asesinar, 
presuntamente, con sus propias 
manos al preso Guillermo 
Merino.

El médico forense que le 
examinó diagnosticó una 
psicopatología posiblemente 
relacionada con una 
esquizofreniade tipo paranoide.

Azuqueca: el 
autor de los 
disparos y su 
esposa siguen 
graves

Efe-AzuQueca de Henares

Pablo Esteban Bienvenido, 
de 64 años, el vecino de 
Azuqueca de Henares que 
protagonizó un tiroteo en una 
calle de esta localidad, así como 
su esposa. Victoria García, de 
54,continúan hospital izados en 
estado grave. El agresor está 
ingresado, bajo vigilancia po
licial, en la Unidad de Quema
dos del Hospital La Paz de 
Madrid, donde permanece es
table dentro de la gravedad 
después de que ayer fuera in
tervenido quirúrgicamente, 
informaron a fuentes del cita
do centro sanitario.

Pablo Esteban, marmolista 
de profesión y en el paro, pre
senta quemaduras en el cinco 
por ciento de su cuerpo (manos 
y cara), dérmico-superficiales 
y dérmico-profundas. que él 
mismo se produjo al prender 
fuego a su casa, cuando su es
posa estaba en el interior, ha
ciendo estallar unas bombonas 
de butano. El hombre había 
herido de gravedad con una 
escopeta de perdigones a su 
esposa y luego disparó contra 
dos vecinos de Azuqueca de 
Henares que pasaban por el 
lugar.

El mismo resultó herido de 
bala al ser alcanzado por uno 
de los cuatro tiros efectuados 
por la Policía Local cuando 
procedía a su detención. El 
agresor -que, al parecer, tiene 
perturbadas sus facultades 
mentales, según testimonios del 
vecindario- presenta una heri
da por arma de fuego con frac
tura dorsal, de la que fue inter
venido. indicaron las mismas 
fuentes sanitarias.

También como consecuen
cia de la herida de bala -que tenía 
alojada a la altura de la vérte
bra número 12, pero sin alcan
zarle la médula- el hombre 
presenta un derrame pleural 
bilateral.

La esposa deEsteban, 
Victoria García, con la que se 
había casado este verano, per
manece ingresada en la Unidad 
de dudados Intensivos del 
Hospital de Guadalajara y aun
que permanece estable, su es
tado sigue siendo grave, indi
caron fuentes de este centro. 
La mujer, que recibió varios im
pactos de perdigones y está 
entubada, presenta una contu
sión pulmonar severa en el 
hemolorax y fue intervenida 
quirúrgicamente también ayer.

Los dos vecinos que 
resultaron heridos al ser alcan
zados por los perdigones dis
parados por el agresor, Adolfo 
Calleja Moreno, de 51 años, 
panadero, y Gabriel García 
Jiménez, de 36, fueron dados de 
alta.
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Algeciras: fallece 
apuñalado al 
mediar en una 
discusión

Efe-Algeciras

Un joven de 22 años ha fa
llecido esta madrugada en San 
Martín del Tesorillo, pedanía de 
Jimena de la Frontera (Cádiz), 
a consecuencia de tres puñala
das asestadas, presuntamente, 
por un individuo de 18 años, 
después de que la víctima tra
tase de mediaren una discusión.

Según han informado a Efe 
fuentes de la Policía Local de 
Jimena, el suceso se produjo 
alrededor de las cinco y media 
de la madrugada de hoy, cerca 
de una discoteca de San Martín 
donde, al parecer, el fallecido, 
cuya identidad no ha sido faci
litada. trató de mediar en una 
discusión.

El agresor, que participaba 
en esa discusión y del que tam
bién se desconoce la identidad, 
asestó al joven sin mediar pa
labra,' tres puñaladas que le 
causaron la muerte inmediata.

El presunto autor de los he
chos fue detenido por la Guar
dia Civil, según las fuentes, que 
han precisado que el incidente 
en que trató de mediar la vícti
ma no era una reyerta entre 
jóvenes.

Bélgica: seis 
médicos acusados 
de la transfusión 
de sangre 
contaminada

Efe-Bélgica

Seis médicos franceses han 
sido acusados en las últimas 
semanas de implicación en 
transfusiones de sangre 
contraminada con el virus del 
SIDA, informaron ayer fuentes 
judiciales.Entre los seis incul
pados figuran el director gene
ral del Centro Nacional francés 
de Transfusiones Sanguíneas 
(CNTS), Najib Duedari, acusa
do de «envenenamiento» y de 
«no asistencia a personas en 
peligro», según las citadas fuen
tes.

Duedari, ex director de una 
oficina del CNTS en la región 
parisiense, está considerado 
como el responsable de algunas 
colectas de sangre en medios 
carcerales que luego fue distri
buida a centros médicos sin las 
suficientes garantías de inmu
nidad del virus del SIDA.

Las acusaciones contra 
Duedari y contra otros seis 
médicos están relacionadas con 
las denuncias de personas con
taminadas con el Virus de 
Inmunideficiencia Humano 
(VIH).Según fuentesjudiciales, 
una treintena de personas están 
actualmente procesadas en Fran
cia por estos delitos al no ha
ber, aparentemente, respetado 
las directivas de la Administra
ción sobre la sangre destinada 
a transfusiones.

La Guardia Civil estudia la caída de la fursoneta

Continúa la investigación 
sobre la niña fallecida

Efe-Murcia

La jueza Leonor Pintado, 
encargada del caso de la niña 
de tres años fallecida en Mur
cia horas antes de que su padre 
se suicidara, ha ordenado a la 
Guardia Civil un informe so
bre las circunstancias en que se 
produjo la caída a un barranco 
de la furgoneta en la que fue 
hallada la pequeña.

Fuentesjudiciales indicaron 
ayer que agentes de la Bene
mérita han estado en la zona don
de el vehículo propiedad de José 
Ruiz Bo, padre de la niña Laura 
Ruiz Gil, se despeñó hasta el 
fondo del barranco conocido 
como «Luna Solar», y realiza
ron diversas mediciones y cro
quis para presentar en el Juz
gado.

Las fuentes añadieron que 
con la práctica de esta diligen
cia «se trata de aclarar algunos 
puntos oscuros que aún rodean 
el caso, en el que no puede 
descartarse, entre las hipótesis 
que se barajan, la posibilidad 
de que el vehículo se saliera de 
la carretera de manera totalmen
te accidental».

Entre otras cuestiones, se van 
a analizar las huellas de frena
da que pueda haber, los rastros 
de las ruedas del coche, que no 
llegó a volcaren ningún momen
to, y la velocidad que podía 
llevar en la caída. En ese 
sentido, las fuentes indicaron 
que el vehículo, que fue en-

Finaliza sin éxito la búsqueda 
del desaparecido en Aguilas

Efe-Aguilas

La Sociedad Estatal de Sal
vamento finalizó anoche sin éxi
to las tareas de rastreo y bús
queda de Salvador Alonso 
Hernández, decuarenta y un 
años, desaparecido el deiciséis 
de diciembre en aguas de Agui
las tras volcar el barco en el que 
navegaba con otros tres hom
bres, uno de los cuales se aho
gó.

Diferentes organizaciones 
participan en las labores

En la búsqueda del único 
tripulante que se encuentra 
desaparecido han participado un 
buque de la Sociedad Estatal de 
Salvamento, embarcaciones de 
la Guardia Civil, Cruz Roja y 
Protección Civil.

Así como, pesqueros de la 
zona y dos helicópteros, que 
durante nueve días han rastreado

La niña falleció a causa de los golpes recibidos en el accidente.

contrado sin las llaves en el con
tacto y con una velocidad me
tida, colisionó con algunos pi
nos, lo que debió aminorar la 
velocidad. Por otra parte, el 
Juzgado tiene en estudio las 
notas manuscritas encontradas 
en el cadáver de Ruiz Bo, ha
llado en el patio de luces del 
edificio de Murcia desde el que 
se precipitó al vació unas seis 
o siete horas después de la 
muerte de su hija, «para encon
trar alguna otra pista».

Según ha sabido Efe, en esas 
notas el padre, al aludir al co
che en que viajaba con la niña, 

las aguas comprendidas entre 
Aguilas y Cabo Tiñoso.

Además han intervenido pa
trullas terrestres de la Guardia 
Civil de Aguilas y Mazarrón 
que han inspeccionado la costa 
desde Aguilas y alrededores de 
Cabo Cope hasta Mazarrón, sin 
resultados.

La Sociedad Estatal de Sal
vamento de esta zona costera in
formó ayer, día venticinco, de 
que la búsqueda ha pasado a 
una segunda fase, en la que se 
mantienen emisiones diarias de 
radioavisos naúticos. En este 
sentido, se alerta a los buques 
en la zona y advirtiendo a los 
pesqueros que extremen la vi
gilancia en sus faenas de pesca 
diaria.

Guardia Civil del mar en 
alerta

Asimismo la embarcación 
del Servicio Marítimo de la 

que padecía espina bífida, lo cita 
como «el del accidente», ade
más de mostrar su deseo de ir 
en su busca. Según los resul
tados de las autopsias, la muer
te de la pequeña, ocasionada 
por los golpes que se dio en la 
cabeza contra un lateral del 
vehículo, debió producirse ha
cia las once de la noche del 
pasado sábado, unas horas des
pués de que el padre se la hu
biera llevado a darle un paseo 
por el monte, mientras que la 
de éste se fija alrededor de las 
seis horas de la mañana del 
domingo.

Guardia Civil del Mar estará es
pecialmente alerta en sus des
plazamientos por la zona, al 
igual que las patrullas terrestres 
de la Guardia Civil de Aguilas 
y Mazarrón.

En la embarcación iban 
cuatro vecinos de Aguilas

El suceso se produjo en la ma
drugada del pasado día dieciséis 
de diciembre cuando la embar
cación, un barco de recreo do
tado de motor fuera borda, en 
la que cuatro vecinos de Agui
las se dirigían a pescar, zozo
bró a unos quinientos metros 
de la costa.

En el naufragio murió un 
hombre de cincuenta años, que 
no sabía nadar, mientras que los 
otros dos, uno de ellos hijo del 
fallecido, de dieciocho años, y 
el propietario de la embarcación, 
de cuarenta años, resultaron ile
sos.

Bélgica: se fuga 
un preso en plena 
huelga de los 
funcionarios

Efe-Bélgica

Un preso de la cárcel de 
Lantin, la más grande de Bél
gica, se fugó durante la Noche
buena aprovechando la huelga 
que realizaban los funcionarios 
de prisiones de todo el país, 
informó ayer la televisión 
belga.El interno, identificado 
como Vincet Buret, de 25 años 
y nacionalidad belga, condena
do por numerosos robos a mano 
armada, se evadió hacia las 
03.00 de la mañana del jueves 
(02.00 gmt), siendo ésta su 
cuarta fuga de una prisión.

En esos momentos, la segu
ridad de la cárcel estaba en 
manos de la gendarmería, que 
había sido puesta en activo para 
suplir a los funcionarios, que 
realizaron una huelga de día y 
medio hasta la mañana de ayer. 
Según el director de guardia, 
el interno estaba en una celda 
del octavo piso y rompió la 
ventana con una tabla de su 
cama, trepó hasta el noveno y 
último piso y descendió agarra
do al tubo de la chimenea.

La escapada, que fue cali
ficada por el responsable de 
«limpia y auudaz», se descu
brió tres horas más tarde.Sólo 
tres de los 26 guardianes de la 
cárcel que debían trabajar en 
ese turno acudieron a su pues
to anoche, en cumplimiento de 
la huelga. Esta es la cuarta vez 
que Buret se escapa de la cár
cel. La última fue a finales del 
mes de febrero, cuando se fugó 
de la prisión de Forest, antes 
de ser capturado en julio y tras
ladado a la de Lantin a una celda 
de alta seguridad.

Veintidós de las 32 prisio
nes belgas resultaron afectadas 
por el paro, convocado por los 
sindicatos cristiano y socialista 
(CCSP y CGSP) y que fue se
cundado por más del 50 por 
ciento de los guardias de pri
siones.

Uno de los jefes 
del Cali ha sido 
capturado en 
Curucaco

Efe-HolanJa

Uno de los jefes del cartel 
de narcotráfico colombiano de 
Cali fue capturado por la poli
cía holandesa en la isla de 
Curacao, informó ayer la poli
cía de La Haya.Según el por
tavoz policial Horst Horsting- 
el hombre, que responde a las 
iniciales Q.B., de 45 años, fue 
detenido ayer en el aereopuerto 
de Willemstadt (capital de 
Curacao), cuando llegaba para 
pasar las Navidades con su 
familia.

El equipo especial de la 
policía holandesa dedicado a 
la lucha contra el narcotráfico. 
PRISMA, lo trasladó de inme
diato a Holanda, donde era 
buscado desde 1994 por las 
autoridades judiciales.
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Papa: el clamor de los pueblos por
la libertad es hoy más intenso que
nunca

Juan LARA

EI Papa Juan Pablo II desta
có ayer en su mensaje de Navi
dad que en estas fechas adquie
re más fuerza el clamor de los 
pueblos que suplican libertad y 
se hace más dramático el sufri
miento de las personas que han 
de huir hacia países vecinos 
buscando una vida menos preca
ria.

«Hoy, día de alegría para to
dos, lleno de tantos llamamien
tos a la paz y ia fraternidad, se 
hace más intenso e incisivo el 
clamor y la súplica de los pue
blos que anhelan la libertad y la 
concordia en situaciones de pre
ocupante violencia étnica y po
lítica», dijo Juan Pablo II al di
rigirse al mundíZdesde la plaza 
de San Pedro del Vaticano y ante 
decenas de miles de personas.

Por segundo año consecutivo, 
el Papa no celebró ayer la misa 
solemne de Navidad, para que 
pudiera tenerun rato de reposo, 
aunque sí la misa del Gallo, que 
duró hasta primeras horas de la 
madrugada.

La misa de Navidad fue ofi
ciada por el cardenal Virgilio 
Noé, arcipreste de la basílica 
''articana y vicario general del 
Papa para la Ciudad del Vatica
no.

Juan Pablo II pronunció su 
mensaje de Navidad desde el 
balcón principal de la logia cen
tral de la basílica de San Pedro, 
Bellamente adornado para la 

■ ocasión.
El Pontífice afirmó que hoy

Decenas de miles de personas escucharon el mensaje del Papa en la Plaza de San Pedro.

resuena más fuerte la voz de quie
nes están comprometidos «en 
derribar barreras de miedo y 
agresividad, para promover la 
comprensión entre hombres de 
distinto origen, raza y credo re
ligioso».

«Hoy día resultan más dramá
ticos los sufrimientos de gentes 
que huyen a las montañas de su 
propia tierra o buscan atracar en 
las costas de los países vecinos 
persiguendo laesperanza, incluso 
leve, de una vida menos preca
ria y más segura», dijo el Papa.

Sus palabras recordaron el 
reciente éxodo de casi 20.000 
albaneses que llegaron a las cos

tas del sur de Italia esta prima
vera huyendo de la crisis políti
ca y social en el llamado «país 
de las águilas» tras la quiebra 
fraudulenta de varios bancos y 
las revueltas populares contra el 
régimen del presidente Sali 
Berisha que originó.

Ese éxodo hacia la «tierra 
prometida» se cobró casi un cen
tenar de víctimas, muchas de ellas 
niños, que perecieron el Viernes 
Santo ahogados al hundirse la 
vieja barcaza con la que preten
dían llegar a Italia tras colisio
nar la nave con un barco de gue
rra italiano.

Juan Pablo II añadió que «más

angustiado» es hoy el silencio, 
lleno de tensiones, de la multi
tud cada vez mayor de nuevos 
pobres, entre los que destacó a 
«hombres y mujeres sin trabajo 
y sin casa, muchachos y niños 
ofendidos y profanados, adoles
centes enrolados en las guerras 
de los adultos, víctimas jóvenes 
de la droga o atraídos por mitos 
falaces».

El Obispo de Roma subrayó 
que estos son días de confianza 
para «pueblos durante largo tiem
po divididos y que finalmente se 
han vuelto a encontrar y tratar».

«Son perspectivas a menudo 
tímidas y frágiles, diálogos len-

tos y arduos, pero animados por 
la esperanza de alcanzar final
mente acuerdos respetuosos de 
los derechos y deberes de todos», 
agregó. El Papa Wojtyla se refi
rió también ai tercer milenio, que 
está a las puertas y al que se di
rige -dijo- «esta humanidad nues
tra descarriada».

Añadió que «la alegría de la 
Navidad» se ha convertido en 
patrimonio de imnumerables 
pueblos y naciones y que por ello, 
su mensaje «urbi et orbi» va di- 
rigidoaRoma, la ciudad que «ha 
visto de manera singular al Sal
vador del mundo», y a todo el 
mundo.

Juan Pablo II, que fue acla
mado en numerosas ocasiones por 
las varias decenas de miles de 
personas congregadas en la pla
za, concluyó felicitando en 55 
idiomas, entre ellos español y 
portugués.

En español dijo: «Feliz Na
vidad, que la paz de Cristo reine 
en vuestros corazones, en las 
familias y en todos los pueblos».

En su mensaje a los italianos, 
el Papa expresó su solidaridad 
con las personas afectadas por los 
terremotos registrados desde 
septiembre pasado en las regio
nes centrales de Umbria y Las 
Marcas. Juan Pablo II anunció 
que el próximo 3 de enero visi
tará dos localidades afectadas por 
los temblores, Annico y Asís, 
donde la basílica de San Francis
co sufrió importantes daños. Los 
terremotos se han cobrado un 
decena de muertos.El mensaje 

de Navidad fue transmitido por 
televisión a42 países, entre ellos 
España, Argentina, Bolivia, 
Cuba, Chile, Ecuador, México, 
Panamá, Uruguay, Venezuela, 
Portugal, Brasil y Estados Uni
dos.

Los párrocos se encierran en su parroquia para desalojar a los encerrados
Los párrocos de la iglesia de San Juan Bau

tista de Mieres, José Luis Menéndez y Nicanor 
López Brugos, pasaron la Nochebuena ence
rrados en el interior del templo, donde tienen 
previsto prolongar esta actitud en protesta por 
el encierro que a su vez mantienen tres traba
jadores del Ayuntamiento mierense. Ambos 
párracos iniciaron su encierro tras la Misa de 
Gallo celebrada a las ocho de la tarde deel 
miércoles ante cientos de personas que llena
ron el templo, muchas de las cuales trataron de 
solidarizarse con los sacerdotes y sumarse al en
cierro. No obstante, ambos sacerdotes, tras 
agradecer la solidaridad mostrada por numero
sos vecinos, convencieron a los fieles para que 
abandonasen la iglesia con el fin de evitar con- 
Ílictos o tensiones. Con este encierro, los sacer- 
<iotes quieren manifestar su desacuerdo con la 
actitud de los tres sindicalistas de CCOO que

desde hace doce días se mantienen encerrados y 
en huelga de hambre en el interior de la iglesia.

Los tres trabajadores, que anteriormente es
tuvieron encerrados dos meses en el Ayuntamiento 
de Mieres para protestar por el despido de uno de 
ellos, se habían comprometido con los sacerdo
tes a abandonar la iglesia antes del pasado vier
nes. Ante el incumplimiento de los plazos de per
manencia en el interior los propios responsables 
eclesiásticos decidieron iniciar a su vez este 
encierro en la sacristía de la iglesia, a pocos metros 
de donde se encuentran los tres sindicalistas. 
Nicanor López Brugos, que considera que hay otros 
cauces democráticos para llevar a cabo reivindi
caciones, tiene previsto prolongar su encierro de 
forma indefinida, mientras que José Luis 
Menéndez se ocupará de las labores de la parro
quia y se sumará a la protesta en los momentos 
en los que el trabajo se lo permita. Efe Los párrocos reciben el apoyo de los feligreses.
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Dos millones de personas han visitado este año la Alhambra
El conjunto monumental de la Alhambra y el Generalife 

cerrará el año con cerca de dos millones de visitas, ya que 
hasta el pasado martes, día 23, se habían contabilizado 
1.940.411 entradas, mientras que en el ejercicio del año 1996 
se registraron un total de 1.847.112 entradas.

Los datos, aportados a Efe por el director del Patronato 
de la Alhambra, Mateo Revilla, resaltan que durante este 
año se ha logrado un 5% más de visitas que el pasado año y 
confirma la progresión del monumento, que oferta también 
desde el pasado octubre, una exposición permanente de sus 
fondos museísticos.

Para Revilla, la gestión realizada en la Alhambra «hadado 
como resultado un balance positivo, a pesar de que hemos 
estado durante varios meses en el punto de mira de mucha 
gente y con críticas en muchos casos difamatorias e 
insultantes».

Además del incremento en el número de visitas durante 
este año, el Museo con fondos de la Alhambra registró 36.800 
visitas desde el 17 de octubre, a una media diaria de ocho
cientas personas.

Revilla indicó que el número de visitantes al Museo des
cendió en el mes de noviembre aunque aumentaron aquellos 
que acudieron en grupo, sobre todo por la asistencia de es
colares de los distintos niveles educativos, e igualmente se 
apreció que los visitantes extranjeros fueron más numero
sos que los españoles en un diez por ciento.

La exposición «Tejidos y alfombras de la Alhambra», 
abierta al público desde el 7 de noviembre al 11 de julio de 
1998, ya ha sido visitada por 26.000 personas, con una media 
por día de unas seiscientas personas.

El responsable del Patronato manifestó que durante 1998 
el monumento albergará varias actividades relacionadas con 
el Año Lorca, que principalmente se centrarán en los jardi
nes del Generalife, así como otras promovidas desde la 
Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía. M. P. L.

Una expedición de Granada lleva tierra de 
la Alhambra a la tumba de Boabdil en Fez

Miembros de la Asociación Cultural «El espíritu 
de Al-Andalús», con sede en Granada, partirán mañana 
hacia Fez (Marruecos) para depositar tierra de la rauda 
-cementerio musulmán- de la Alhambra sobre la tumba 
de Boabdil, el último rey nazarí del Reino de Gra
nada. La expedición llevará también tierra de Loja 
para cubrir la sepultura del célebre poeta nacido en 
esa localidad granadina y visir de la Alhambra, Ibn 
Al Jatib, también enterrado en Fez, donde, al igual 
que Boabdil, vivió sus últimos días tras su salida de 
Granada, poco después de que los Reyes Católicos 
tomasen la ciudad.

Con ambos actos, que se celebrarán simultánea
mente el 2 de enero, los diecisiete componentes de 
la asociación pretenden «dar un pase más» en las 
relaciones con colectivos andalusíes del Norte de 
Africa y ofrecer una alternativa a las conmemora
ciones «marcadas por la intolerancia» que se desa
rrollan el mismo día en Granada para celebrar la 
conquista de la ciudad por las tropas cristianas, explicó 
Manuel Matés, miembro de la expedición. La aso
ciación «Espíritu de Al-Andalús», que el año pasa
do celebró un acto similar en Agmat ante la tumba 
del último rey musulmán de Sevilla, Al-mutamid. 
se ha guiado por los estudios de ia Universidad 
Islámica de Córdoba para localizar en Fez la tumba 
de Boabdil, una cuestión largamente debatida por 
los estudiosos de Al-Andalús. Santiago Sevilla

EEUU: la píldora crecepelo 
"Propecia" devuelve las 
esperanzas a los calvos

* Los cerca de 40 millones de calvos 
que hay en Estados Unidos, sin contar 
los casos de «poco pelo», tendrán en 
enero un inesperado regalo de Reyes: 
la píldora «Propecia», que ya ha de
mostrado ser eficaz contra la calvicie. 
La píldora frena la caida del cabello y 
ayudaaque vuelvaa creceren un 83% 
de los casos tratados, aunque las prue
bas también han dejado ver un «rever
so tenebroso»: un 3% de los usuarios 
pueden sufrir una mengua sexual.

La compañía que comercializa el 
nuevo fármaco, «Merck and Co», ha 
señalado que los hombres que la han 
probado han notado que aumenta el 
número de cabellos mientras decrece 
la pérdida de pelo. Se llama «Propecia»

Gorbachov pasa de lo más 
alto de la política soviética 
a anunciar pizzas

El que fuera 
presidente de la 
Unión Soviética, 
Mijail 
Gorbachov, ha 
rodado ya un spot 
de' televisión 
anunciando la 
conocida marca 
de pizzas Pizza 
Hut, simandose 
así a Pamela 
Anderson, Jorge 
Sanz, Linda 
Evangelista...

y es una versión modificada de la píldora cono
cida como «Prosear», que se ha utilizado cada 
año en 1,3 millones de hombres con problemas 
de próstata.

La pildora «Propecia» actúa contra la 
testosterona, la hormona que está asociada con 
la calvicie masculina y también con el agran
damiento de la próstata. Hasta ahora se sabe 
que los hombres con altos niveles de testosterona 
tienen un mayor riesgo de sufrir la calvicie. La 
píldora bloquea la transformación de esta hor
mona en DHT (dihidrotestosterona) que actúa 
sobre los folículos del pelo, cuyo estrechamiento 
guarda relación con la.caida del cabello.

Dado que la testosterona está vinculada a la 
naturaleza del cabello y a las vías urinarias, los 
efectos no deseados también afectan a la sexua
lidad. Un portavoz de la empresa Merckseñaló 
que «en menos de un 2% de los pacientes se 
han observado efectos secundarios». «Un pe
queño número de hombres han experimentado

una disminución en el deseo sexual, dificulta
des en el mantenimiento de la erección y/o 
descenso en la cantidad de semen», agregó el 
portavoz del laboratorio.

Hombres y mujeres pierden pelo a medida 
que llegan a la madurez pero se hace más acu
sado en el caso de los hombres. En Estados 
Unidos cerca de 40 millones de hombres y 19 
millones de mujeres sufren el problema.

El nuevo fármaco no es aconsejable para la 
mujer, ya que podría ocasionar defectos en los 
nacimientos, ha dicho la Administración de 
Alimentos y Medicamentos. Un estudio está 
tratando de determinar si la píldora podría ser 
utilizada en el caso de las mujeres que han pasado 
ya la menopausia, una vez acabada la edad fértil. 
Las pruebas realizadas con cerca de 2.000 
hombres que sufrían pérdida de cabello en sus 
zonas frontal y posterior de la cabeza han de
mostrado que la píldora «Propecia» frenó la 
caida de pelo en un 83% de los casos. J. R. R.

Harán una película sobre el grupo 
musical '’Comedian Harmomsts", 
disuelto por los nazis

Los «Comedian Harmo- 
nists», popularísimo grupo 
musical alemán durante los 
años 30 a cuya carrera puso fin 
el nazismo, son los protagonis
tas de una nueva película ro- 
dada en la capital austriaca por 
el alemán Joseph Vilsmaíer. 
Autores de éxitos como «Ve
ronika, der Lenz ist da « (Ve
rónica, el verano ha llegado») 
o «Der Onkel Bumba aus Ka- 
lumba tanzt nur Rumba « (El 
tío Bumba, de Galumba, baila 
sólo la rumba»), los «Come
dian Harmonists» llenaban las 
salasen las ciudades allí don
de actuaban. En 1934, antes de 
que comenzase en Munich una

de sus actuaciones, un funcio
nario del partido nazi tomó el 
micrófono para anunciar que 
sería la última vez que se es
cuchase al conjunto musical 
en «nuestra patria alemana». 
«Tal vez no todo el mundo sepa 
que la mitad de los integran
tes del grupo son cantantes 
judíos. Asíque aquienes quie
ran, se les devolverá la entra
da. Heil Hitler», vociferó el 
funcionario.

La brutalidad del régimen 
de Hitler ternúnó así con una 
de las carreras artísticas más 
fulminantes de la primera 
mitad del siglo XX. Joaquín 
Rábago
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la familia real recogieron los. ramilletes de flores que les entre
gaban las personas allí congregadas, asi como las golosinas que 
ofrecían a los pequeños príncipes. L. R.

Massimodad.

La Familia Real inglesa en pleno acudió al servicio 
religioso en Sandringham

La familia real británica en pleno acudió ayer 
a los servicios religiosos de Navidad en la igle
sia de Santa Maria Magdalena, en Sandringham, 
lugar donde tradicionalmente pasan las fiestas 
navideñas.

Los principes Guillermo y Enrique acudie
ron porprimera vez a! servicio sin su madre, Diana, 
princesa de Gales, fallecida el pasado mes de 
agosto en accidente de automóvil en París.

Un total de 16 miembros de la familia real 
británica estuvieron prsentes en la iglesia, la 
misma en la que había sido bautizada Diana, nacida 
en Park House, una residencia muy cercana a 
Sandringham.

El príncipe Enrique llegó acompañado de su 
padre, el príncipe Carlos, pocos minutos después 
de que lo hiciera la reina Isabel 11. que realizó el 
corto recorrido, desde la casa hasta la iglesia, en
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un automóvil junto con la reina madre, de 97 años 
de edad, y la princesa Margarita.

El resto de la familia, al igual que el heredero 
de la Corona, recorrieron a pie los 400 metros 
que separan ambos edificios, para saludar a las 
más de I.000 personas que se habían congrega
do a lo largo de la carretera para ver pasar a la 
comitiva.

El príncipe Guillermo caminó acompañado 
de su primo Peter Phillips, el hijo de la princesa 
Ana, que acudió acompañada de su esposo el 
capital Timothy Laurence.

El príncipe Andrés daba la mano a sus dos 
hijas las princesas Beatriz y Eugenia, sin su madre 
Sarah, duquesa de York, que permaneció en la 
casa cercana de Wood Farm, ai no estar invitada 
por la reina a participar en las fiestas familiares.

A la salida de la ceremonia los miembros de
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La infanta 
Cristina y 
su marido 
almorzaron
ayer con 
los sobrinos 
de 
Urdangarin

La infanta Cristina e Inaki Urdangarin pasa
ron el día de ayer con la familia de su marido.

En las fotos, aparece los duques de Palma de 
Mallorca, acompañados de los sobrinos de 
Urdangarin, momentos después de haber almor
zado con ellos en Vitoria, cuando se dirigían ai 
coche. Efe

Una niña de 11 años, la 
madre más joven del 
Reino Unido

Una niña británica de sólamente 1 1 años 
ha dado a luz a un hijo, según publica «The 
Express» y se ha convertido en la madre 
más joven del Reino Unido. Ni la familia 
ni los profesores de la joven se dieron cuenta 
de que estaba embarazada hasta que sufrió 
un mareo en el colegio y fue llevada a un 
hospital donde se diagnosticó el embara
zo, pero debido a lo avanzado de la gesta
ción era ya demasiado tarde para conside
rar un aborto. Según indicaron fuentes del 
hospital, el parto el pasado mes fue «ex
tremadamente difícil» y dejó a la nueva 

. madre «traumatizada», desconociéndose 
todavía quien puede ser el padre. L. G.

Woody Allen y Soon Yi se casaron 
en Venecia y pasarán la luna de 
miel en 
París

Woody Ailen y 
Soon Yi, de 62 y 27 
años, pasarán la luna 
de miel en París, se
gún trascendió el en 
Venecia, donde am
bos contrajeron matri
monio en absoluto se
creto el martes, en una 
ceremonia oficiada 
por el alcalde de la ciu-

Ortega Lara celebra la Navidad 
en Burgos con su familia

Cacciari. En el aero
puerto Marco Polo de 
Venecia, el avión pri
vado que debía partir 
2 las 16.00 hora local 
(15.00 GMT) con destino a Nueva York, desde donde había llegado el martes transportando a 
la pareja y a un grupo de amigos, levantó vuelo en cambio hacia París, según las últimas infor
maciones. Después de la ceremonia celebrada en un palacio veneciano del siglo XVIII al que se 
accede sólo con góndola o una pequeña lancha a través de un estrecho canal, la pareja pasó la 
tarde en privado. El día de Nochebuena, en cambio, se les vio hacer compras por las calles del 
centro de la ciudad, y desplazarse luego hacia la zona de «Le Zattere», donde fueron huéspedes 
<íe un arquitecto estadounidense que les invitó a almorzar, en una casa vecina de la que ocupara 
en su día el'poeta Ezra Pound. Acompaña a la pareja la hermana de Woody Allen, una sobrina 
y un señor anciano, cuya identidad hasta el momento ha sido imposible develar. V. P.

El funcionario de prisiones 
José Antonio Ortega Lara 
disfruta en su domicilio de 
Burgos de la primera Navidad 
con su familia desde que fue
ra liberado por la Guardia Civil 
el pasado 1 de julio, después 
de permanecer 532 días se
cuestrado por la banda asesi
na ETA en un recinto húme
do, subterráneo y de reduci
das dimensiones.

El pasado año, durante es
tas mismas fechas, múltiples 
movilizaciones sociales exi
gieron a la banda terrorista un 
gesto de «generosidad», y que

permitiera la liberación del 
funcionario para que pasara 
estas fechas tan entrañables 
con su familia.

La familia de José Antonio 
Ortega, desde que fue libera
do, está luchando por recupe
rar la normalidad y para ello 
se han fijado como proposito 
dejar de ser portada de perió
dicos.

Incluso para conseguirlo, 
José Antonio Ortega decidió 
no personarse como acusación 
en el proceso que se sigue 
contra sus secuestradores. J. 
M. C.
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Con Juan José Campos, no se va 
un crítico taurino cualquiera; se 
va una manera de concebir la 
información taurina

El foro taurino 
almeriense 
conmemora el 
aniversario de la 
muerte de Manolete

Efe-Almería

El Foro Cultural «3 Tauri
nos 3» de Almería se ha suma
do a las conmemoraciones del 
cincuenta aniversario de la 
muerte de Manuel Rodríguez 
Sánchez «Manolete», con una 
conferencia pronunciada por el 
periodista de la Agencia Efe 
Juan Miguel Núñez, titulada «La 
inmensa sombra de Manolete».

Núñez realizó una detallada 
semblanza de la figura del to
rero y de su extraordinaria per
sonalidad, y aseguró que «lo que 
de mito tiene el ‘monstruo’ 
cordobés no se debe en absolu
to a la tragedia de su muerte en 
Linares, sino que es producto 
exclusivamente de su obra tau
rina y humana».

El conferenciante calificó al 
mítico matador de «torero de 
amplios conocimientos técni
cos, de una lucidez sin límites 
para entender a todos los toros, 
de un valor también sin límites 
y de una honradez total».La 
conferencia fue pronunciada en 
el Círculo Mercantil de la ca
pital almeriense y a'Sistieron el 
concejal de Cultura, Esteban 
Rodríguez, y el presidente del 
foro taurino, Manuel del 
Aguila.Tras la conferencia fue 
proyectado un vídeo con imá
genes de la vida de «Manolete», 
algunas de ellas referentes a la 
tarde en que perdió la vida en 
Linares (Jaén).

Béjar: el museo 
taurino "El 
castañar" abrió 
sus puertas

Efe-Salamanca

El Ayuntamiento de Béjar, 
en la provincia de Salamanca, 
ha abierto provisionalmente du
rante estas fechas navideñas el 
Museo Taurino de la Plaza de 
Toros de «El Castañar», para dar 
a conocer alos vecinos sus fon
dos y animarles aque donen las 
piezas relacionadas con la mis
ma.

Los visitantes podrán con
templar un traje donado por el 
matador salmantino Santiago 
Martín «El Viti», así como ca
potes, muletas y espadas de 
varios matadores, un cartel de 
esta plaza fechado en I853, las 
actas de nacimiento y defunción 
del primer torero local «El 
Salamanquino», junto a fotos 
recientes del proceso de restau
ración y reapertura del coso, 
efectuados el año pasado.

El crítico taurino, falleció el pasado martes

El sepelio por Curro 
Guadiana se ofidó aver

Enrique MOYA

El pasado martes, a la mis
ma hora en que salía en antena 
su programa taurino La Voz de 
la Fiesta, las tres y media de la 
tarde, fallecía uno de los críti
cos más objetivos e indepen
dientes que ha conocido la pro
vincia de Ciudad Real y el 
mundo de la crítica en general, 
Curro Guadiana. Aquejado de 
una grave dolencia, «el maes
tro», como le llamábamos sus 
conocidos y amigos, se fue del 
mundo de los vivos en cuestión 
de días y a la tumba se ha lleva
do, además del cariño y la ad
miración de mucha gente del 
toro, el secreto para mantener 
la atención de los oyentes de 
COPE Ciudad Real durante más 
de 1150 programas, ni más ni 
menos que veinticuatro años en 
la brecha.

Nunca mejor dicho: en la 
brecha. En la brecha de la inde
pendencia, el rigor y la comba
tividad, siempre en defensa de 
la afición ante los atropellos de 
los taurinos irresponsables, 
siempre dispuesto a poner su voz 
y su pluma para denunciar el 
fraude, aunque también -muchos 
no lo quisieron entender- para 
resaltar lo positivo de cualquier 
tarde de toros.El sepelio, al que 
acudieron representativos per
sonajes del mundo del toro de 
la capital, se ofició ayer miér
coles en el tanatorio municipal 
en un día, como no podía ser de 
otra forma, soleado, un día de 
toros, como tantos otros de los 
que Juan José Campos informó 
con una veracidad casi imposi
ble de mantener, tal como está 
hoy el planeta de los toros.

Sentía profundas raíces 
taurinas

Aficionado desde pequeño, 
comenzó a sentir las emociones 
de una tarde de toros en el año 
30, por lo que, tan aferradas y 
profundas estaban sus raíces

El sepelio, al que acudieron representativos personajes 
del mundo del toro de la capital, se ofició ayer 

miércoles en el tanatorio municipal en un día, como no 
podía ser de otra forma, soleado, un día de toros, como 
tantos otros de los que Juan José Campos informó con 

gran veracidad

Curro Guadiana fue uno de los críticos taurinos más objetivos de la provincia.

taurinas, que la lista de aconte
cimientos importantes vividos 
y comentados por este hombre 
se haría interminable; baste 
decir que pudo ver cómo el toro 
«Granadino», de Ayala, se afi
laba las astas en Alarcos para 
después topar con Sánchez 
Mejías en Manzanares e inspi
rar las musas de Lorca; que él 
estuvo la tarde en que se acuñó 
el famosodichode «Has quedao 
peor que Cagancho en Almagro 
-presenció el incendio de su 
plaza en el 32-; y, sobre todo, 
que él pudo comprobar y dis
frutar en vivo y en directo de lo 
que es una tarde de toros de 
verdad, o sea, con toros y tore
ros dispuestos a darles la lidia 
que éstos requieran.

Con una afición taurina con
solidada, se lanzó al ruedo de 
la crítica y su pluma pisó alberos 
tan diversos como «Sol y Som
bra», «Torerías», «Fiesta Espa
ñola» -por la que sale reflejado 
en el Cossío-. «Toreros, 
torerías», «Madrid taurino»... 
En el 74 llegó a la Cope y el 27 
de marzo de ese mismo año salió 
el Número 0 de La Voz de la 
Fiesta, el 3 de abril el Número 
I; un programa variado, infor
mativo, analítico y con sus go
titas de humor, siempre, como

la Fiesta que él propugnaba, con 
la verdad por delante.

Allí, en la emisora, tenía 
montado su despacho de traba
jo, un trabajo que él siempre se 
tomó muy en serio; allí pudie
ron hablar y discrepar todos los 
que lo desearon; allí se acogie
ron todas y cada una de las ini
ciativas en bien de la Fiesta; y 
allí, en definitiva, la radio te
nía una joya; la afición, un 
amigo. Mas su auténtico cuar
tel general estaba en su casa, una 
mezcla de museo, archivo y 
biblioteca a disposición de to
dos los que lo pidieran; un pro
digio de orden y buen gusto con 
multitud de documentos inédi
tos.

Con Juan José Campos, no 
se va un crítico taurino cualquie
ra; se va una manera de conce
bir la información taurina, de 
percibir una tarde de toros en 
todos sus matices que quizá - 
nosotros intentaremos que no 
sea así- se haya llevado consi
go a la tumba.Guadiana, descan
se en paz.

Desde estas líneas queremos 
dar nuestro más sentido pésa
me a sus familiares y amigos no 
sin antes recordar que como 
Curro podrá nacer alguien pa
recido; igual, nunca.

México: 
reaparece Oscar 
Higares y 
debutara López 
Chávez

Efe-México

- Los diestros españoles 
Oscar Higares, que reaparece
rá en la Plaza México, y José 
Ignacio Sánchez, que debuta
rá en suelo mexicano actuan
do en Tonaya, actuarán esta 
semana en ruedos mexicanos.

Juntocon Higares y Sánchez 
actuarán también el novillero 
español Domingo López 
Chávez y el diestro venezola
no Leonardo Benítez, como los 
únicos extranjeros que torea
rán esta semana en cosos mexi
canos.

La programación comple
ta es la siguiente: Miércoles 
24, Puerto Vallarta, estado de 
Jalisco, José Saborit, el espa
ñol Domingo López Chávez, 
Arturo Prado y José María 
Fernández, reses de Galindo.

Jueves 25, Querétaro, capi
tal del estado del mismo nom
bre, Jorge Gutiérrez, Federico 
Pizarro y Alfredo Gutiérrez, 
astados de Yturbe Hermanos.

Apizaco, estado de 
Tlaxcala, Rafael Ortega, Uriel 
Moreno «El Zapata» y Mario 
Martínez «Fierrerito», que toma 
la alternativa, reses de 
Matancillas.

Jalpa, estado de Zacatecas, 
el venezolano Leonardo 
Benítez y Fernando Ochoa, 
bureles de El Colmenar.

Chilpancingo, estado de 
Guerrero, el rejoneador Pedro 
Louceiro, Alejandro Silveti y 
Rogelio Treviño, astados de 
Manuel de Haro.

Puruándiro, estado de 
Michoacán, Arturo Gilio. 
Humberto Flores y Guillermo 
González «Chilolo», ejempla
res de La Trasquila.

Celaya, estado de 
Guanajuato, Alberto Huerta, 
Fermín Espínola, Oscar López 
Rivera, novillos de Víctor 
Huerta e hijos.

Domingo 28, Plaza México, 
capital del país, los rejoneado
res Pedro Louceiro y Enrique 
Fraga, los grupos de forcados 
portugueses y mexicanos y los 
matadores Antonio Urrutia y el 
español Oscar Higares, astados 
de Cerro Viejo.

Tlaltenango, estado de 
Zacatecas, Miguel Espinosa 
«Armillita Chico», Miguel 
Lahoz y Juan Salvador, astados 
de «Armillita Hermanos».

Cadereyta, estado de Nue
vo León, Alfredo Ferriño, 
Hernán Ondarza, Arturo Dí^^ 
«El Coyo» y Germán Garza, 
astados de La Ronda.

Tonaya, estado de Jalisco. 
Mariano Ramos, el español José 
Ignacio Sánchez y Guillerna*’ 
González «Chilolo», ganado de 
La Trasquila.



La Tribuna PASATIEMPOS Viernes, 26 de diciembre de 1997

AUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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químico

Cachorro de 
cierto animal 

Vocal

4

4 Nombre de 
mujer 

Existas
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2

8
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HORIZONTALES.- 1: Movimiento convulsivo.- 2: Helecho que se cría en Filipinas. Al 
revés, rabia.- 3: Símbolo químico. Camines por un fluido cortándolo. Sopa fría.- 4: 
Sufijo despectivo. Ciudad africana. Al revés, símbolo químico.- 5: Pendencia (PI). 
Animal americano.- 6; Exclamación. Modo de proceder.- 7: Número romano. Sentaba 
bien o mal. Al revés, pronombre.- 8: Voz expresiva del sonido de un golpe. Eslabón 
de cadena que tiene cierta figura (PI). Prefijo.- 9: Viento fresco y suave que sopla en 
las cuencas de los ríos y en las playas del mar. Al revés, tonto, fatuo.- 10: Al revés, 
turno de riego. Penetro el interior de uno.- 11: Minuciosos, rigurosos.

VERTICALES.- 1: Techado.- 2: Planta herbácea solanácea. Impartirá.- 3: 
Consonante repetida. Interjección. Nace.- 4: Meretriz. Adverbio. Unidad de ilumina
ción.- 5: Distintos. Onomatopeya de la voz de cierto animal. Número romano.- 6: 
Atormentar interiormente. Jugo que fluye de diversas plantas umbelíferas.- 7: Isla de 
las Antillas Holandesas. Nombre de letra.- 8: Vocales. Que no tiene par o igual. En el 
cuerpo humano.- 9; Al revés, en Galicia y León, corderino. Al revés, loa. Personaje de 
la Biblia.- 10: Ofidio venenoso. Adverbio. Pronombre.- 11: Conmueves, suspendes.

HORÓSCOPO

NUMERICO
I__________ _________________

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 

aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que r^resentan las letras de cada columna hori

zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan tos valores atribuidos a dos de las letras

RRYYQ - 23
RYQP X = 25
QXY X P = 28
SP XS X = 32
YS XUR = 22
26 26 29 23 26 = 130
Letras clave V = 1; T = 2

PAÑAL ENIGMATICO

K

SOPA DE LETRAS

CLTOPLASGAUXORA 

OEASETOLINQENTE 

DYENINEUGOPIOEL 

AMUEUROTAPLOLMA 
ROMTÑMNONOUVÜAG 

ONIXUCOETSOICAE 

SUNEPOLCETOTSRL 

EMPERCDLSOSAURO 

MEIPONTACECLYOX 

SNUMMZVROVDRAES 

ETNIVACDOLAEMER 

DAACELGOSETPPNA 

BLDORICNAUNUONE 

CROMATINOBESANX

Buscar 10 
sinónimos 

de 
GRANDE

ARIES. Salud no muy buena. 
Vigile sus gastos y redúzcalos un 
poco. En el terreno sentimental 
pasionamiento.

TAURO. Trastornos psicológicos; 
intente relajarse. No se deje absorber 
por el trabajo; le conviene descansar. 
Abra bien los ojos con su pareja.

GÉMINIS. Si tiene la posibilidad, 
concédase un día de relax. En el tra
bajo analice bien todos los aspectos 
de su difícil iniciativa. Posibilidades 
en el amor.
CÁNCER. Intente cuidarse un 
poco más. Se presentan perspectivas 
muy interesantes desde el punto de 
vista laboral. Encuentro interesante

LEO. No se exceda con la comida y 
la bebida. No se desanime aunque 
surjan obstáculos en su andadura 
laboral. En el amor no se deje 
embaucar.
VIRGO. Salud excelente. Pocas 
novedades en el trabajo. En el plano 
sentimental noo deje escapar una 
ocasión de divertirse.

LIBRA. Cansancio, falta de vitali
dad. Podría aprovechar la jomada 
para leer. No se muestre tan rígido 
en sus principios con el ser amado.

ESCORPIO. Salud buena. Es usted 
una persona muy apreciada en su 
trabajo. Encuentro inesperado que 
le resultará muy placentero.

SAGITARIO. Procure no picar 
entre horas. No conceda excesiva 
importancia a las opiniones ajenas. 
Su necesidad de afecto le llevará a 
cosas nuevas
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Momento afortunado económica
mente. Discusión con su pareja 
motivado por su carácter obstinado.

ACUARIO. Salud muy buena. No 
estropee tantas horas de trabajo bien 
hecho por un asunto sin importan
cia. Buen entendimiento con su 
pareja.
PISCIS. No tendrá ningún proble
ma de salud. Aproveche el día para 
planear su estrategia de trabajo. 
Vivirá momentos dulces en el amor

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Hilandera.- 2: Afectar, incumbir, correspon
der.- 3: Jefe militar de lo antiguos cosacos.- 4: 
Pueblo indio que habitaba cerca del Paraná.- 5; 
Horror, terror.- 6: Agorar.- 7: Anular, revocar.- 8: 
Círculo, contorno.- 9: Astuta, sagaz.- 10: tonto, 
corto de entendimiento.- 11: Partidario de la 
supresión de toda autoridad,- 12: Celestial
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El vicepresidente del Real Madrid 
declaró que "la fecha del 7 de abril 
para el Betis-Barga va a adulterar la 
competición"

El grupo opositor 
a Núñez teme que 
la directiva venda 
el Barcelona a 
terceros

Efe - Barcelona

El grupo opositor a la labor 
del presidente del Barcelona. 
José Luis Núñez, ha comenta
do ayer en una conferencia in
formativa que teme que la jun
ta directiva barcelonista «aca
be vendiendo el club y el socio 
pierda su patrimonio».

Por este motivo, además de 
otros de contenido deportivo, es 
por el cual esta plataforma, que 
se defime como «cívica» y lle
va la denominación de «El Ele
fante Azul»», pretende arreba
tar la dirección del Barcelona 
al actual equipo directivo.

Para ello hoy han ido a re
coger más papeletas a las ins
talaciones del club, ya que ne
cesitan unas 4.600 adhesiones 
para presentarías antes del 31 
de diciembre, fecha estableci
da porla Generalitat, que ha sido 
la instancia que ha interpreta
do el vacío legal que se había 
detectado en los estatutos de la 
entidad, pues en ellos no se 
recoge la cantidad de días que 
necesita un grupo para presen
tar las firmas y platear una 
moción de censura.

Este grupo opositor cree que 
existe una «estrategia para aca
bar vendiendo el club a gente 
ajena a la entidad», y por ello 
reclama que la clave para que 
esta circunstancia de venta no 
se dé es que «se administre bien 
la entidad».

Esta iniciativa crítica con 
Núñez lleva recogidas unas 
2.500 adhesiones de asociados 
barcelonistas. Este mediodía, 
además de desplazarse al club 
para recoger más papeletas, han 
vuelto a solicitar el censo de los 
socios y han recibido la misma 
contestación negativa del club 
que anteriores días.

A los tribunales

Joan Laporta, portavoz de 
«El Elefante Azul», ha asegu
rado que después de haber dado 
el plazo de 48 horas para que el 
club entregase el censo se diri
girán a la Federación Catalana 
de Fútbol y, en el caso de que 
ni así consigan su propósito, esta 
plataforma tiene la inieción de 
llevar al caso a los tribunales 
de justicia. Acerca de la brutal 
agresión que sufrieron el sába
do pasado un grupo de segui
dores barce-lonistas, dentro del 
estadio, por otro de perfil radi
cal, hecho que ha motivado que 
los integrantes de la peña agre
dida se hayan disuelto, la pla- 
taformacríticacon el equipo que 
dirige José Luis Núñez ha co
mentado que investigarán si 
existe alguna conexión entre la 
directiva y los grupos radicales, 
«a partir de algunos comenta
rios» que tienen.

"En este periodo hemos sanado 12 lisas", dice el directivo

Onieva: ''Ojalá Núñez 
continúe 19 años más"
Juan Onieva, vicepresiden
te económico del Real Ma
drid, señaló a Efe que su 
club nunca ha interferido 
en la vida social ni en los 
asuntos internos del FC 
Barcelona, dijo que «el Real 
Madrid no está en contra de 
Núñez»y añadió con ironía 
que «lo mejor para el club 
es que siga Núñez como pre
sidente».

Efe ■ Madrid

El dirigente madridista sa
lía al paso de un escrito del FC 
Barcelona en el que condena «la 
interferencia del presidente del 
Real Madrid, señor Sanz, en 
asuntos internos del FC Barce
lona por el soporte que ha dado 
a la iniciativa de promover un 
voto de censura presentado por 
dos socios del FC Barcelona» 
«El Madrid lo que quiere», in
dicó Onieva, «es que siga Núñez 
otros 19 años. Nunca se nos 
ocurriría apoyar a los socios para 
derribara Núñez, sería un error. 
Nosotros queremos que siga 
Núnezyaque en 19 años hemos 
ganado 12 títulos de liga».

Betis-Barcelona

Por otro lado, Juan Onieva, 
dijo tras conocer que el partido 
Betis-Barcelona se disputará el 
7 de abril, según ha decidido la

El Barca anima a la RFEF 
a que actúe contra Gil

Efe - Barcelona

El Barcelona ha remitido una 
nota en la que exhorta a los 
órganos disciplinarios de la 
Federación Española de Fútbol, 
y al Comité Antiviolencia, aque 
adopten «las medidas que co
rrespondan con el fin de erra
dicar los comportamientos 
antideportivos» de los presiden
te del Atlético de Madrid y Real 
Madrid. Jesús Gil y Lorenzo 
Sanz, respetivamente.

En diferentes medips se ha 
recogido en las últimos días la 
conjunción de ambos dirigen
tes para «hacer frente» contra

Onieva -en el centro-, junto a Gaspart y Arrate.

Federación Española de Fútbol 
(FEF), que jugar en esa fecha 
«sin lugar a dudas va a adulte
rar la competición».

«Ya veremos lo que pasa el 
7 de abril. El Barcelonaes cons
ciente de que cuenta con una 
ventaja objetiva. Está claro que 
el Barca no quería jugar en otro 
día. Había muchas fechas dis
ponibles, pero han querido apro- 
vechar la situación», señaló 
Onieva.

«Incluso la expedición del

el Barcelona, después del enfado 
que originó que el Barcelona 
venciera al Atlético de Madrid, 
según los dos presidentes, de 
forma antideportiva.

Incontinencias verbales

En el escrito remitido por el 
Barcelona se precisa que la 
entidad «lamenta, una vez más, 
les incontinencias verbales del 
señorGil y Gil, manifiestamenie 
incitadoras a la violencia y de 
naturaleza abiertamente provo
cativa, secundadas públicamen
te por el señor Sanz, con oca
sión de su crítica a determina

Barcelona», añadió, «se fue 
rápidamenle del campo (Beni
to Villamarín) y no esperó al 
día siguiente. Conocían la ven
taja que les dabaun aplazamien
to de este tipo».

«Es además un mal prece
dente y va en contra de las re
comendaciones de la Federa
ción. La FEF no ha tenido 
valentía y ha esperado a hoy 
para tomar la decisión», con
cluyó Onieva.

das decisiones arbitrales que se 
han acreditado totalmente acer
tadas y correctas».

Es por ello que la entidad 
barcelonista, mediante su co
misión jurídica, está analizan
do dichas declaraciones para 
animar a los comités de disci
plina a que intervengan.

Finalmente, el escrito con
dena «la interferencia del pre
sidente del Real Madrid, señor 
Sanz, en asuntos internos del 
FC Barcelona por el soporte que 
ha dado a la iniciativa de pro
mover un voto de censura pre
sentado por dos socios del FC 
Barcelona».

Núñez, sorprendido 
por la "actitud de 
quienes perdieron 
las elecciones"

Efe - Barcelona

EI presidente del FC Barce
lona, José Luis Núñez, se ha 
mostrado «sorprendido» por la 
iniciati va de un grupo críticoque 
está proyectando una moción de 
censura, y añadió que no cree 
que exista un «excesivo 
activismo en el Barcelona», ai 
margen de «aquellos que per
dieron las elecciones en julio».

En un encuentro con la Agen
cia EFE, el dirigente 
barcelonista hizo un extenso 
repaso al casi medio año que 
lleva en su nuevo periplo como 
presidente del Barcelona, des
pués de que obtuviera la reelec
ción en el cargo, tras derrotar 
en los pasados comicios a An
gel Fernández.

El dirigente barcelonista se 
mostró sorprendido por la ini
ciativa del grupo opositor de
nominado «El elefante azul», 
quien recoge firmas para pro
vocar una moción de censura 
contra la cúpula dirigente del 
club catalán.

«Estoy sorprendido porque 
no hace ni medio año que se 
celebraron elecciones y los 
soc ios expresaron su voluntad 
de forma clara», aseguró Núñez, 
quien indicó que una moción de 
censura es un recurso del que 
se dotan los sistemas democrá
ticos para «momentos de excep
ción», algo que el presidente 
barcelonista no cree que se dé 
en la actualidad.

Núñez recordó que el grupo 
opositor parece «una escisión 
de los que promovieron la can
didatura» (encabezada por 
Angel Fernandez) que se opu
so a la suya en las últimas elec
ciones, así como que «no tiene 
nuevos líderes» y que le preocu
pa que existan persona que 
busquen «darse a conocer a la 
opinión pública sin importarles 
que sea a costa de la unidad y 
de la estabilidad del Barcelo
na».

Sobre las críticas en torno a 
la ausencia de democracia en el 
club, Nuñez indicó: «resulta 
sorprendente este discurso, 
jorque el Barcelona es uno de 
os tres únicos clubes que, al no 
laber sido comprado por unos 
pocos y convertido en S.A- 
todavía se rige por un sistema 
democrático», afirmó.

Por lo que respecta a los 
rumores existentes ante la po
sibilidad de que la economía del 
club no esté tan saneada como 
se expone desde ámbitos direO' 
livos, Núñez afirmó que sólosc 
puede poner en duda «la vera
cidad (de la situación económica 
del club) a partir de la ignoran
cia o de la voluntad de encon
trar problemas donde no exiS" 
ten» y recordó que las cuenta^' 
«están auditados por dos empr^' 
sas de prestigio».
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Bodirosa, mejor iusador del "Memorial Femando Martín y Raimundo Saporta”

El Madrid sumó su 2? victoria en 
el Tomeo de Navidad de baloncesto

Efe • Madrid

77 - Real Madrid (44+33): 
Santos (6), Angulo (13), 
Bodiroga (18), Orenga (6), 
Mijailov (9) -cinco inicial-, 
Antúnez (4), Rogers (4), Herre
ros (17) y Smith (-).

76 - Brasil (48+28): Deme- 
trius (8), Carvalho (19), Klafke 
(17). Janjao (13), Josuel (12) - 
cinco inicial-, Vanderlei (3), 
Rato (4), Cassiolato (-), Raúl (- 
) y Sandro (-).

Arbitros: Jungebrand (FIN) 
y Brazauskas (LTU). Sin elimi
nados.

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la tercera y úl
tima jornada del Torneo Inter
nacional de Navidad «Memorial 
Fernando Martín y Raimundo 
Saporta», disputado en el Pala
cio de los Deportas de Madrid 
ante unos 7.000 espectadores.

Antes del inicio del encuen
tro, Ismael Santos y José Miguel 
Antúnez entregaron sendos ra
mos de flores a la madre del 
desaparecido Fernando Martín, 
Carmen Espina, y a la viuda de 
D. Raimundo Saporta, Arlette 
Poletti.

El serbio Dejan Bodiroga fue 
elegido mejor jugador del tor
neo y mejor jugador del Real 
Madrid. En el resto de los par
ticipantes, los premios ai mejor 
jugador correspondieron a 
Giacomo Galanda (Italia), 
Rogerio Klafke (Brasil) y Philip 
Jones (Nueva Zelanda).

Coinentario:El primer Tor- 
neo de Navidad dedicado a la 
memoria de su fundador, 
Raimundo Saporta, ya tiene un

Antúnez levanta el trofeo que acredita la victoria del Real Madrid. EFE

sitio reservado en las vitrinas del 
club al que el desaparecido di
rectivo dedicó su vida, el Real 
Madrid, que con la victoria so
bre Brasil añadió al historial de 
la sección el vigésimo segundo 
título en 33 años de baloncesto 
navideño.

Un premio que los madridis

tas tuvieron que sudar gota a gota, 
remontando una diferencia de 
dieciesiete puntos (23-40 m.14) 
y apretando los dientes para su
perar a un rival que atravesó ra
chas de auténtica infalibilidad 
lanzadora, impulsado por un 0- 
8 (m.3) que cogió fríos a los an
fitriones y dormido a Mijail

Mijailov.
El ruso extravió en defensa 

a su par, Joelcio Janjao, y el pívot 
cariocaconsiguió diez puntos en 
los primeros cinco minutos, pero 
la entrada de José Miguel 
Antúnez y la reacción del poste 
de San Petersburgo niveló el 
choque (21-23 m.9) después de 
un parcial de 9-0.

La faena no había hecho más 
que comenzar para el Real Ma
drid porque Brasil, con cuatro 
triples de Rogerio Klafke y 
Alexei Carvalho -dos cada uno- 
y otros tres con diferentes fir
mas, es decir, siete en total, blo
queó las transmisiones madridis
tas hasta que la versión más au
téntica de Alberto Herreros, la 
del tirador letal, plantó cara a los 
cañoneros suramericanos.

Cuatro obuses de Bodiroga

Cuatro obuses del escolta 
desde los 6,25 metros apagaron 
los efectos del 2-17 conseguido 
por los brasileños (23-40 m. 14), 
todavía con ventaja al alcanzar 
el descanso (44-48) y confiados 
en la efectividad de sus muñe
cas, sobre todo la de Klafke, el 
jugador elegido para relevar a 
Oscar Schmidt Becerra.

Klakfe apareció otras tres 
veces en la línea de triples para 
deshacer las recuperaciones lo
cales (53-53 m.25, 62-62 m.33), 
que tocaron puerto con la res
puesta de Herreros (73-73) a un 
minuto de la bocina, pero el Real 
Madrid todavía tuvo que sufrir 
para ganar con una cesta de 
Bodiroga a dos segundos del 
final.

Lolo Sáinz: "Pese 
a sus baches, 
Barcelona y Real 
Madrid se 
jugarán la Liga"

Efe - Valencia

Lolo Sainz, seleccionador 
nacional español de balonces
to, señaló a Efe que a pesar de 
los baches que han experimen
tado en su juego en el inicio de 
la temporada, tanto el Real 
Madrid como el Barcelona se 
mantienen como favoritos para 
disputar la final de la liga ACB.

Sainz, que presenció en 
Valencia el encuentro amisto
so de carácter benéfico entre el 
Pamesa y la selección de Bél
gica, añadió que «en un princi
pio, Ta salida del Barcelona 
parece mala, pero tengo claro 
qué al final estarán arriba».

«Cuando los equipos gran
des cogen un bache, lo hacen de 
verdad.

Lo mismo le ocurre al Real 
Madrid, que también se encuen
tra en un momento delicado, tras 
haber perdido tres encuentros 
de forma consecutiva, lo que 
creo que no le va a impedir ju
garse la liga con el Barcelona», 
añadió.

Respecto a la temporada que 
realiza el Pamesa-Valencia, que 
se ha clasificado por primera vez 
para la fase final de la Copa del 
Rey, Lolo Sainz indicó que el 
equipo valenciano «recoge los 
frutos del año pasado, ya que 
se ha trabajado muy bien, por 
lo que creo que el año que vie
ne, todavía puede ser mejor».

Sainz tuvo palabras de elo
gió para el entrenador del 
Pamesa, Micki Vukovic. «Va
loro mucho el trabajo que rea
liza con los jugadores naciona
les. Además, meconsta que uno 
de los objetivos que les propo
ne es que consigan venir a la 
selección y eso es sumamente 
elogiable», concluyó.

David Royo y Asley Tapee ganaron la Copa 
Nadal de natación en el puerto de Barcelona

Adams jugará 
con Anan la final 
del Mundial de 
Ajedrez

Efe » Barcelona

Los nadadores David Royo, 
del CN Sabadell, con 2:14.I2, y 
Íaestadoun¡dense Asley Tapee, 
Jon 2:29.88, han ganado la 
LXXXVIII edición de la Copa 
Nadal, que se disputó ayer en 
^guas del puerto de Barcelona 
^obre una distancia de 200 me
tros. David Royo ha consegui
do su quinta victoria en el his
torial de la Copa y la terera con
secutiva, lo cual le iguala a los 
históricos Joaquín Cuadrada, 
Roberto Queralt y Antonio Corel.

La nadadora estadounidense 
®ra la primera vez que partici
paba en la prueba y se ha inscri
to tan solo una hora y media antes 
de comenzar la competición 
puesto que llegó, anoche a Bar
celona acompañada de su entre
nador, el ex campeón español

Sergi López.
Sin embargo, Asley Tapee 

guarda un buen recuerdo de la 
Ciudad Condal puesto que en 
1992 alcanzó la medalla de oro 
en el relevo 4X100 libre con el 
equipo de su país.

Royo ha manifestado que ha 
sido el año que le hacoslado más 
ganar porque últimamente no se 
ha forzado demasiado en sus 
entrenamientos y porque había 
vuelto a la práctica de la nata- 

"ción de piscina tras haberse es
pecializado como tragamillas.

Asley Tapee ha asegurado 
que piensa volver a Barcelona 
porque encuentra la prueba muy 
divertida.

Como anécdota de esta edi
ción destaca la participación del 
eurodiputado Joan Vaivé. del 
entrenador del equipo femeni
no de waterpolo, Gaspar Ven-

ííi;

Los participantes en la Copa Nadal se lanzan al agua.

tura, y el octogenario Luis Co
rreal.

La nota del día la ha puesto

el waterpolista de Tarrasa Jordi 
Flores que ha corrido vestido con 
ropas de Papá Noel.

Efe - Groninga (Holanda)

El gran maestro inglés 
Michael Adams derrotó ayer a 
su compatriota Nigel Short yju- 
gará la final de las eliminato
rias del Campeonato del Mun
do de ajedrez con el indio 
Viswanathan Anand.

Adams necesitó siete parti
das para doblegar a Short. Las 
dos primeras a 25 minutos aca
baron en tablas así como las 
segundas de 15 minutos. En la 
muerte súbita Adams se impu
so en 35 movimientos y elimi
nó a Short. La final de las eli
minatorias entre el indio 
Viswanathan Anand y Adams 
se jugará a cuatro partidas nor
males los dias 26, 27, 28 y 29. 
El vencedor de esta final se 
enfrentará al ruso Anatoli 
Karpov con el título en juego.
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Resumen del año (tenis)

Ni Moyá ni Bmsuera, finalistas en Australia y París, pudieron losrar un Grand Siam para España

Un año de records y de absoluto dominio
de los tenistas españoles en tierra

Miguel LUENGO

Quince títulos, un dominio 
aplastante en la temporada de 
tierra batida y 16 presencias entre 
los 100 primeros es el balance 
del tenis español masculino en 
esta temporada de récords que 
resiste incluso la comparación 
con el mágico 1994, aunque en
tonces hubo tres victorias en el 
Grand Slam y un rendimiento fe
menino que este año ha brillado 
por su ausencia.

El tenis español levanta ad
miración y envidia, y los espe
cialistas se preguntan cuál es el 
secreto y el abono que les hace 
crecer como auténticos 
dominadores en la temporada de 
tierra batida. Su baza es el tra
bajo duro y la ilusión. Aburren 
en lenta y mejoran en otras su
perficies. Sus 15 títulos, sin con
tar la Copa del Mundo de 
Dusseldorf, es un fiel reflejo de 
constancia.

Otro cantar es la Copa Davis, 
donde de nuevo la pista cubierta 
y la experimentada escuadra ita
liana les cortó el paso en las se
mifinales disputadas en Pesaro, 
en una ocasión envidiable para 
que un conjunto joven y con 
futuro empezase a escribir una 
página histórica.

Los laureados este año fueron 
Félix Mantilla (con títulos en 
Bolonia, Gstaad, Umag, San

Marino y Bournemouth), Alex 
Corretja (Estoril, Stuttgart y 
Roma), Albert Costa (Barcelo
na y Marbella), Francisco Clavet 
(México y Bogotá), Carlos Moyá 
(Long Island), Alberto' 
Berasategui (Palermo) y Julián 
Alonso (Santiago).

Su constancia les ha hecho 
comparecer en 34 finales, una de 
ellas (la de Moyá en Australia) 
del Grand Slam. Por lo tanto no 
es fruto de. la casualidad que 16 
españoles figuren instalados entre 
los 100 primeros, con dos entre 
los diez mejores y nueve entre 
los 50, y uno de ellos, novato por 
más señas, Julián Alonso, con 
trazas de gran jugador apuntan
do al futuro.

El tenis femenino ha dado la 
de arena. Salvo sorpresas, el 
fuelle de Arantxa y Conchita se 
ha diluido de tal manera que este 
año ha pasado en blanco para 
ellas. La barcelonesa disputó la 
final de Bournemouth, suspen
dida por la lluvia, y perdió la de 
Tokio. La aragonesa llegó a la 
de Stanford y también fue derro
tada. Ellas, que llegaron a ser 
primeras favoritas en torneos del 
Grand Slam, han acabado en 
octava y duodécima posición. 
Algo para meditar.

Sólo la madrileña Virginia 
Ruano, ganadora en Cardiff, ha 
logrado ¡ncluirun nombre espa
ñol en un circuito al que poco a

Carlos Moyá, que saluda a Chang, fue el protagonista español en el circuito de la ATP.

poco se van incorporando nue
vos valores: Gala León, María 
Luisa Serna, María Antonia 
Sánchez y Cristina Torrens, pero 
que todavía están muy lejos de 
igualar el palmarés de Arantxa 
y Conchita.

El circuito internacional fe
menino ha estado dominado por 
la suiza Martina Hingis, que con 
12 títulos, entre ellos Abierto de

Australia, Wimbledon y Estados 
Unidos, amenaza con aburrir en 
un futuro.

En el masculino, Pete Sampras 
es el real número uno, puesto 
ratificado por quinto año conse
cutivo gracias a sus ocho títulos, 
Wimbledon y Abierto de Austra
lia incluidos, y a su magnífica 
exhibición en el Campeonato del 
Mundo del ATP Tour disputado

en Hannover. Al de Washington 
sólo le faltó la Copa Davis para 
cerrar una temporada de cine pero 
Suecia ganó este trofeo por sex
ta vez y soñar con un nuevo do
minio en esta competición por 
equipos. El australiano Patrick 
Rafter, ganador del Abierto de 
Estados Unidos, es la raqueta a 
seguir el próximo año. Sampras 
así lo ha pronosticado.

Resumen del año (balonmano)

La Selección decepcionó en Japón 
y el Barcelona siguió arrasando

Viruca ATANES

FC Barcelona, en hombres, y 
Mar Osito, en féminas, coparon 
los títulos de las máximas cate
gorías del balonmano español. en 
una temporada (1996/97) que 
resultó ser una de las más brillan
tes en la trayectoria de ambos 
equipos.

El FC Barcelona conquistó su 
duodécimo título de Liga, tras una 
trayectoria casi impecable de los 
jugadores de Valero Rivera.

Los azulgrana sólo perdieron 
dos de los treinta partidos de Liga 
disputados.'

Este balance es uno de los 
mejores de la historia de lacom- 
petición, superado sólo por el 
propio conjunto barcelonista en 
la temporada 1996/97 (29 victo
rias, 1 derrota). Fue además el 
equipo más goleador y el menos

goleado del torneo..
El FC Barcelona consiguió 

además su tercera Copa de Eu
ropa, segunda consecutiva, al 
derrotar al Badel Zagreb croata 
por un global de 61-45.

Y, por ende, los azulgranas 
rubricaron su trayectoria con la 
obtención de la Copa del Rey, 
Supercopa y Liga Catalana. Sólo 
se le negó la Copa ASOBAL, que 
ganó el Prosesa Ademar, único 
equipo junto con el Pilotes, que 
consiguió ganarles esta tempo
rada.

En el panorama europeo, El
gorriaga completó la participa
ción española con el título de 
campeón de la Recopa tras ven
cer al Vesprem de Hungría. El 
equipo irundarra sacó provecho 
del resultado conseguido en la ida 
(24-19) y pese a perder en el 
pabellón húngaro (17-19) se

anotó el título. Era la despedida 
de Juantxo Villarreal como en
trenador del equipo vasco.

En féminas. Mar Osito cose
chó su decimonoveno título de 
Liga consecutivo, que afianzó 
más su supremacía en el balon
mano femenino español. Además 
consiguió también la Copa de la 
Reina.

Pero la gran hazaña del equi
po valenciano fue su clasifica
ción para la final de la Copa de 
Europa.

Era la primera vez que un 
equipo femenino español logra
ba este éxito. En una dramática 
final, disputada en el Messecenter 
de Heming (Dinamarca) y con la 
entrenadora del equipo, Cristi
na Mayo, en las gradas debido a 
una sanción, el conjunto español 
rentabilizó la renta conseguida 
en el partido de ida y pese a per-

El Barcelona se consagró como el mejor equipo de Europa.

der por un gol (23-24) consiguió 
el triunfo ante el Viborg.

El Mundial de Japón fue una 
de las grandes decepciones de la 
selección española. Superó con 
sobresaliente la primera fase,con 
cuatro victorias y un empate (ante 
Egipto), que le sirvieron para 
concluir como primero del gru
po C.

En octavos de final batió sin 
pasar a apuros a Croacia (31-25), 

pero en los cuartos se topó con 
Suecia. Fue un intenso partid® 
que precisó de una prórroga p^ 
decidir quién pasaría a las seifl'' 
finales. Fueron los suecos qui®' 
nes lo lograron (28-24).

España quedó relegada a la
char por la séptima plaza, q^^ 
logró tras batir a Corea del y® 
por 32-26. Rusia fue la gran tnuj' 
fadora al alzarse con la rnedal 
de oro.

.2022
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El delantero del Toledo disfrutaba ayer 
en Barcelona de su último día de 
vacaciones antes de reincorporarse con 
el resto de sus compañeros al trabajo La

 T
nb

un
a

El delantero del Toledo cree que hay equipo para estar mucho más arriba en la tabla

Avila confía en que una victoria 
contra el Alavés reactive al Tololo
El ex delantero del Mérida David Avila disfrutaba ayer en 
Barcelona del último día de sus vacaciones navideñas antes 
de reincorporarse hoy al trabajo con el resto de sus compa
ñeros nacionales y Sergio Egea, Desde la Ciudad Condal se 
mostraba optimista acerca de una inmediata reacción del 
Toledo, que empezaría el 4 de enero contra el Alavés.

Ramón DE .JUAN

Seguimos tomando "el pulso" 
aun vacacional Toledo, aunque 
las vacaciones ya han acabado 
justo hoy para los hombres de 
Sergio Egea.

LA TRIBUNA habló con 
David Avila, uno de los últimos 
fichajes del equipo, delantero 
proveniente del Mérida que ase
guró estar ya en condiciones de 
ser útil ai equipo si el entrenador 
lo cree conveniente.

Ayer le encontramos aún en 
Barcelona, y lo primero que hizo 
fue mostrarse optimista acerca 
del futuro inmediato del Toledo: 
si ganamos el día 4 al Alavés 

seguro que nos vamos para arri-

Para el delantero recién lle
gado del Mérida y que se encuen
tra cedido al Toledo hasta el mes 
de junio, al que ahora es su equi
po le basta ganar un partido para 
t^oger la confianza que le falta.

Aunque dejó claro que ha 

seguido al Toledo no muy de cerca 
("he estado en Toledo sólo un 
día"), dijo que habló con Emiliano 
Carballo este martes y que lo 
encontró ilusionado por el juego 
del Toledo frente al Leganés: 
"para él el Toledo había mejora
do".

Eljugador se mostró compren
sivo con el enfado presidencial 
después de la derrota contra el 
Atlético Madrileño: "entiendo que 
estuviera dolido y nervioso por la 
forma en que se perdió", pero 
reiteró que el ánimo de Carballo 
había cambiado completamente 
después de cómo había visto a 
los jugadores de Egea contra el 
Leganés.

Comprende que cuando el 
equipo no obtiene buenos resul
tados, la "presión de los medios 
y la afición hacen que se piense 
lo primero en la destitución del 
míster".

En esa misma línea cree muy 
positivo el refrendo, aunque sea 
verbal, que el presidente dio a la 
labor de Sergio Egea: "siempre

David Avila es una de las opciones toledanas en el ataque.

es bueno que el entrenador vea 
apoyado su trabajo por la direc
tiva, y esto redunda también en 
la tranquilidad del bloque".

El ex jugador del Mérida está 
preparado para, si Egea lo elige,

ayudar a solucionar el grave pro
blema ofensivo que sufre el 
Toledo: "es cierto que nos cues
ta meter gol a pesar de que ha
cemos buen juego". En este sen
tido, se mostró confiado en que

ahora que ha superado sus pro
blemas físicos, que ya venía arras
trando desde su estancia en el 
Mérida, el entrenador cuente con 
él para que el Toledo encuentre 
el camino del gol.

El MCT acusa al Consistorio 
de intentar suspender el Trial

La Tribuna

El "intento de suspensión" por 
^^ Toledo del 

* Trial de Navidad podría su- 
f^nerqueja^^apif^l "pierdalaopor- 

’^nidad de albergar una prueba 
Piintuable del campeonato de 
jspañao, como se proyecta, una 
^‘ campeonato de Europa, per- 
^cndo nuestra ciudad una opor- 
riidad única", según explicó el 
Oto Club Toledo, entidad orga

nizadora del Trial,en una nota de 
prensa.
el pi^^® “ría circunstancia según 

\lob decisiva, como fue la 
J^.r^rcipación en la prueba del 
c^®Pf®s¡dente de la Federación 
f^ panoja de Motociclismo, y que 
g.^ í^^íigo, en opinión de los or- 

“’zadores, del intento munici

pal de dar al traste con el Trial.
MotoClub Toledo dice que "la 

Corporación Local, basándose en 
la protección de un supuesto 
paraje natural, intentó suspender 
la prueba. Este hecho -añaden- 
habría supuesto un varapalo para 
la imagen de nuestra capital".

"Imagen -continúa la nota- que 
igualmente se habría visto daña
da si en esta prueba se hubiera 
producido algún lamentable ac
cidente, yaque el señor concejal 
de Tráfico, D. Angel Muñoz, y 
por razones que se desconocen, 
impidió que se realizara la cober
tura necesaria por parte de Pro
tección Civil, y lo que es más 
grave, con su decisión impidió que 
se pudiera disponer de una am
bulancia que permitiera atender 
cualquier contingencia".

Moto Club Toledo añade que 
todas estas circunstancias no 
pasaron desapercibidas a los 
medios de comunicación nacio
nales que acudieron a dar cober
tura de la prueba.

Actitud "mediadora"

Los organizadores se felicitan 
por la actitud "mediadora" de la 
diputada de Deportes Sagrario 
Gutiérrez, "que desde un princi
pio abogó por la celebración del 
evento" y que presidió la entrega 
de trofeos.

La actitud de Gutiérrez para 
los organizadores "permitió que 
este IV Trial de Navidad se lle
vara a buen fin, y que de nuevo 
el nombre de Toledo y de su Trial 
de Navidad quedara en el lugar

Los incidentes podrían hacer peligrar futuras pruebas. Y SORIA

que le corresponde a pesar de su 
Ayuníamiento".

Moto Club Toledo recordó que 
el IV Trial contaba con el apoyo 
y beneplácito de la Junta de

Comunidades y la Diputación de 
Toledo» además de con la apro
bación tanto de la Federación 
Española como la Castellano- 
Manchega de motociclismo.

22
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Para 27 millones de refugiados, 
esto es ¡0 más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados,/ lo hace, en gran medida, gracias al interés 
de personas como tú.

Pto''’’*

C******^

Si quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 36906 70 
Fax: (91) 369 10 69

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

A-CNUil*
ALTO COHKIOWAM MUS 
NAdONtS UNIDAS PARA 
LOS REFUGIADOS
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Estudiantes y Cáceres están en lisaACB, y el Canoe es cantera del Madrid

Baloncesto juvenil de gran nivel en 
el torneo ”Ciudad de Talavera”

Efe/R. D. .T.

Como ya adelantó LA TRI
BUNA, este fin de semana, apro
vechando el parón navideño, se 
celebra en Talavera de la Reina 
el I Torneo de Navidad «Ciudad 
de Talavera», en el que además 
del equipo anfitrión, el Soliss- 
Talavera, participarán los equi
pos junior del Estudiantes y 
Canoe de Madrid, y el Cáceres.

Dada la categoría de los equi
pos, Estudiantes y Cáceres es
tán en liga ACB, y el Canoe es 
el equipo de la cantera del Real 
Madrid, el espectáculo está ple
namente garantizado, por lo que 
los aficionados que se den cita 
en el Polideportivo «Puerta de 
Cuartos», donde se disputarán 
los partidos, van a poder ver un 
baloncesto de alto nivel.

Todos contra todos

El trofeo va a tener compe
tición masculina, con participa
ción de los cuatro equipos anun
ciados, y femenina, con partici
pación de! Soliss-Talavera y el 
Estudiantes de Madrid.La com
petición, que comenzará maña
na por la mañana y se desarro
llará porel sistemade todos contra 
todos, menos el femenino, que 
será a un solo encuentro, tendrá 
ol siguiente horario de compe
tición:

Sábado: 1“ Jornada: 10,30: 
Cáceres-Estudiantes (Mase.); 
12,30: Canoe-Soliss Talavera 
ÍMasc.).2‘ Jornada: 16,00: Es-

Un atleta alevín toledano ocupa 
el segundo puesto en el ranking

La Tribuna

El atleta toledano de catego- 
JJa alevín Rodrigo Guerrero, del 
UCM-CAT. está situado en se
gunda posición del ranking re
gional tras la disputa de las prue- 
ous de Quintanar de la Orden, 
Fonseca y Toledo.

_ _____Dos de tres
Fue el primero en Quintanar 

y Toledo, pero en la prueba de 
i^nseca no pudo quedar entre 

Q^ diez primeros, que son los 
Puestos que puntúan, lo que le 
? ’‘®iegado a la segunda posi- 
ion detrás de Eugenio Molina, 

jUe no logró ser primero en nin- 
l!**^^® ^’^^^ competiciones. 
,^oja actuación en Sonseca 

ua pasado factura al joven atleta 
toledano.

Los aficionados podrán ver un gran baloncesto juvenil. REVISTA CLM

tudiantes-Soliss Talavera (Fem.); 
18,00: Canoe-Cáceres (Mase.); 
20,00: Estudiantes-Soliss Ta
lavera (Mase.);

Domingo: 3“Jomada: 10,30: 
Cáceres-Soliss Talavera 
(Mase.);, 12,30: Estudiantes- 
Canoe (Mase.).

Con la celebración de este 
torneo de Navidad, tanto el CB 
Soliss Talavera como el Ayun
tamiento pretenden mejorar el

Con lo que el tomellosero 
Eugenio Molina y la albaceteña 
Isabel Calero se mantienen en 
cabeza del ranking de cross re
gional después du celebradas las 
pruebas de Quintanar de la Or
den, Sonseca y Toledo, demos
trando que son. por el momen
to, los más regulares.

El primer clasificado en 
Sonseca fueel talaverano Javier 
Peñalver, que curiosamente no 
ha participado más que en esa 
prueba, lo que es un reflejo de lo 
que ocurre con esta categoría, 
en la que la participación de los 
atletas, salvo excepciones, no es 
muy continuada.

Eugenio Molina no corrió 
pruebas de cross la pasada tem
porada, mientras que la atleta 
Isabel Calero terminó la tempo
rada anterior acabó en décima 
posición.

nivel de los jugadores júnior, a la 
vez que promocionar el balon
cesto en los colegios.

3.000 invitaciones

Alrededor de 3.000 escola
res han recibido sendas invita
ciones para que acudan gratis a 
este torneo, con el objetivo de 
que el mayor número posible de 
talaveranos vean baloncesto, y

Muchos jóvenes atletas del CAT figuran en el ranking. REVISTA CLM

del bueno.
Las dos entidades organiza

doras, el CB Soliss Talavera y 
el Ayuntamiento, han aunado 
esfuerzos estos últimos días del 
año para que la ciudad tenga un 
fin de año baloncestístico, ya que 
a este torneo hay que sumar el 
partido de hoy entre el Madrid 
de veteranos y e CB Talavera, 
y el Tomeo de Navidad 3 contra 
3, (días 2,3 y 4).

Vadillo y Molins 
pitarán el CLM 
Talavera-El Pozo 
de Murcia, clave 

• para la Copa

Los árbitro Vadillo y Molins, 
del colegio de Cádiz, serán los 
que pitarán una de las tres fina
les que el CLM Talavera tiene 
que disputar antes del fin de la 
primera vuelta .Mañana, a partir 

♦ de las 18’30 en el polideportivo 
Primero de Mayo, el CLM 
Talavera y el Pozo de Murcia 
se juegan una buena parte de 
las opciones de ambos equipos 
para jugar la Copa, a cuyacom- 
petición sólo acceden los cua
tro primeros clasificados tras la 
disputa de la primera vuelta de 
laliga.

El CLM Talavera es cuarto 
en la tabla con 28 puntos, mien
tras que el Pozo de Murcia es 

• tercero con 30. La segunda "fi
nal" del CLM es en el Pedro 
Delgado contra el Caja Segovia, 
otro directo implicado en la lu
cha por la Copa (2°, 32 puntos), 
y la tercera, frente a un rival 
teóricamente asequible, el 
Ourense.

El atleta Julio 
Rey participa 
este domingo en 
la segunda Feria 
del Corredor

R. D. J.

EI atleta Julio Rey participará 
en la mesa redonda "San Silves
tre" (curiosidades y anécdotas), 
que forma parte del programa 
de actividades de la segunda 
Feria del Corredor y organiza 
la asociación Amigos del Atle
tismo. Esta Feria sirve como 
prolegómeno a la San Silvestre, 
que se celebrará el miércoles 
31, y servirá para repartir los 
dorsales a los concursantes, 
además de promocionar el at
letismo y colaborar con campa
ñas benéficas.

La Feria cuenta de varios 
apartados, como la recogidade 
dorsales, la apertura de la Fe
ria, la presentación de la San 
Silvestre y tres (íonferencias.

Hoy empieza el 
maratón de 
fútbol sala en 
Santa Bárbara

La Tríhuna

Hoy da comienzo a las cua
tro de la tarde el maratón de 
fútbol sala que organiza la aso
ciación de vecinos Alcántara, del 
barrio de Santa Bárbara. El lu
gares el pabellón polideportivo. 
El maratón continúa mañana a 
las diez. Esta asociación tam
bién organiza el Triangular de 
Fútbol de Navidad en el campo 
del Arroyo.
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GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Toledo

Bolsa de 
Servidos

33.- Agradecimientos

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2." Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.- Alquileres
4.» Varios

ANUNCIOS 
CLASIFICADOS 

EN LA 
TRIBUNA DE 

TOLEDO, 
SU PERIODICO

LOS NUEVE 
MARTES DE STA.

MARTA:
¡Oh, Sta. Marta milagro
sa!, me acojo a tu amparo 
y protección, entregándo
me por completo a ti para 
que me ayudes en mi tri
bulación. y en prueba de 
mi afecto y acción de gra
cias te ofrezco propagar tu 
devoción que te hago des
de luego.
Cpnsuelame en mis penas 
y aflicciones, te lo supli
co por la inmensa dicha 
que alegró tu corazón al 
hospedar en tu casa de 
Betania al Salvador del 
Mundo; intercede por mí, 
por toda mi familia, para 
que conservemos siempre 
en nuestros corazones a 
nuestro Dios, para que 
sean remediadas nuestras 
necesidades y en especial 
ésta que ahora me aflige 
(se hace la petición). Te 
suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra
gón que tienes en tus pies. 
Así sea. Padrenuestro, Ave 
María y Gloria.

E.R.O.

ANUNCIESE EN

La Tríbm
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarias. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

J.L.V.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor iniercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayudes 
a solucionar mi problema. 
Acord¿osoh piadosísima Virgen 
María, que jamás se ha oído de- 
cirque ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo con 
tal esperanza, acudo a Vos. oh 
Virgen de las Vírgenes, y gimien
do bajo el paso de mis pecados, 
me postro a vuestros pies y os 
ruego me escuchéis (aquí indica 
tu petición). No desechéis mis 
súplicas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemenie. Reza 
esta oración con toda devoción y 
fe; ten la plena seguridad deque 
tus problemas serán resueltos fa- 
vorabiemente para ti y tus fami
liares. Logrado tu pedido, publi
ca esta oración tres días y adquiere 
la devoción de rezaría todas las 
noches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

E.T.C.

LOS NUEVE MARTES 
DE STA. MARTA:

¡Oh. Sta. Marta milagrosa!, 
me acojo a tu amparo y pro
tección. entregándome por 
completo a ti para que me 
ayudes en mi tribulación, y 
en prueba de mi afecto y ac
ción de gracias te ofrezco pro
pagar tu devoción que te bago 
desde luego.
Consuélame en mis penas y 
aflicciones, te lo suplico por 
la inmensa dicha que alegró 
tu corazón al hospedaren tu 
casa de Betania al Salvador 
del Mundo; intercede por mí. 
portoda mi familia, paraque 
conservemos siempre en 

nuestros corazones a nuestro 
Dios, para que sean remedia
das nuestras necesidades y en 
especial ésta que ahora me 
aflige (se hace la petición). 
Te suplico venzas las dificul
tades como venciste al dra- 
gónque tienesen tus pies. Así 
sea. Padrenuestro, Ave Ma
ría y Gloria.

J.I..V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

SUSCRIBASE A

La Tribuna
de Toledo

DIARIO INDEPENDIENTE

aoga
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El alcalde considera en su valoración 
del año que se está acabando que se ha 
caracterizado porque el Ayuntamiento 
ha tomado decisiones

Viernes^ 26 de diciembre de 1997 41
cc 
a 
g 

es

El alcalde no descarta construir el auditorio pero no está obsesionado por una gran obra

La peatonalización será uno de los 
proyectos más importantes del 98
La peatonalización de una parte de la zona centro de 
Talavera es, para el alcalde de Talavera, uno de los grandes 
proyectos municipales para el año 1998. Carriches ha ase
gurado en su valoración del año gue concluye que 1997 se 
ha caracterizado por la toma de decisiones. La zona que se 
pretende peatonalizar en la ciudad es el entorno de San 
Francisco.

Carmen s.JARA

Para Florentino Carriches la 
peatonalización de varias calles 
del entorno de San Francisco 
resultará decisiva para que se 
consume la "revolución comer
cial". La primera fase del proyecto 
se llevará a cabo dentro del pri
mer trimestre de 1998 y el alcal
de ha revelado que se podría 
ampliar con la inclusión de otras 
zonas en los presupuestos del 
próximo ejercicio.

Ya se han mantenido reunio
nes con comerciantes de la calle 
Trinidad para conocer sus inquie
tudes, que parecen haber sorpren
dido a los responsables munici
pales. Carriches señalaba que en 
principio se pensaba que sólo la 
mitad de los comerciantes esta
ban de acuerdo con que se res
tringiera el tráfico, pero ha re
sultado que "la inmensa mayoría 
de la gente lo quiere".

El alcaide expon ía esta cues
tión al realizare! balance del año 
9ne está concluyendo, del que 
destacó como característica fun
damental que el Ayuntamiento ha 
tornado decisiones.

El híper, las privatizaciones del 

aguay la limpieza viaria o la venta 
de las viviendas municipales de 
la avenida de Pío XII son para 
Carriches ejemplo de las decisio
nes que se han tomado, en un año 
en el que, según su valoración, 
mejoró la economía municipal.

Entre los proyectos que se han 
iniciado o fraguado dentro de 
1997, enumeró la conducción de 
gas natural, la mejora de 
infraestructuras en el polígono 
industrial de Torrehierro, el plan 
funcional para la reforma del 
hospital o el plan de ordenación 
de las riberas del Tajo.

Hospital

Con respecto al hospital, el 
primer edil ha recordado que se 
prevé una inversión de 5.772 
millones y el inicio de las obrase! 
próximo año, al tiempo que se
ñalaba que durante el gobierno 
del PSOE el coste de la mejora 
era de 2.900 millones porque era 
menos ambiciosa, pero nunca lle
gó a consignarse en presupues
tos.

Para el Plan de riberas se 
espera su aprobación a primeros 
de año, después de varios meses 
de retraso. El alcalde afirmó sobre

Se prevé la peatonalización del entorno de la calle de San Francisco. O.S.M.

estos proyectos pendientes con 
el Gobierno central que manten
drán una actitud exigente por su 
partido. La construcción de un 
auditorio que pueda acoger las 
actividades feriales no es un pro
yecto que el alcalde dé por des
cartado para esta legislatura. 
Sostiene que era necesario de
terminar la ubicación det híper 
para decidir donde se colocará 

el auditorio, ya que, declaró "se 
trata de organizar la ciudad para 
el futuro". Carriches aseveró que 
su preocupación es realizar esta 
obra cuando se pueda, pero no 
necesariamente en esta legisla
tura. "No es la obsesión de tener 
que hacer una gran obra", decla
ró.

De cara al trayecto final de la 
legislatura, el primer edil no se

ha mostrado alarmado por la 
actitud de Acción por la Comar
ca de Talavera que, con dos 
concejales, apoya la gestión del 
PP. "Ño sé exactamente que va 
a ocurrir" ,afirmó Carriches para 
recordar que el Ayuntamiento 
precisa que se mantenga la 
gobernabilidad y "ese es el único 
pacto que entre nosotros ha ha
bido".

Florentino Carriches está 
evasivo sobre su reelección

El alcalde de Talavera, 
‘Orentino Carriches, se mostró 

^*1tanto evasivo cuando se le 
P’‘oguntó sobre si repetirá o no 
^omo candidato del PP a la A1- 
'^sldía de Talavera.

'^^^Soe esta cuestión queda- 
^ decidida el próximo año, 

®iTiches mantiene que única- 
ente le preocupa la responsa- 
didad de gobierno que tiene en 

momentos. 
n j^’^^^Potirá o no, señaló, "para 

®da me preocupa ni lo he pen

sado, ni creo que dentro de mi 
partido lo estén pensando".

En otro orden de cosas, se 
refirió el alcalde a la Universi
dad, para señalar que las dos 
diplomaturas que se empezarán 
a impartir el próximo curso en 
Talavera, Logopediay Educación 
Social, serán aprobadas el próxi
mo 19 de enero por el Consejo 
Social de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, según le 
había confirmado el vicerrector 
del campus de Toledo, Angel 
Carrasco.

Las obras del aulario trans
curren mientras tanto según lo

previsto, con lo que quedarán 
concluidas para octubre del próxi
mo año.

Asignatura pendiente

"Si no se tuerce nada, y yo ya 
no me fío -declaró-, esa va a ser 
una asignatura aprobada".

Para el alcalde la asignatura 
pendiente en materia de Univer
sidad es la integración del CEU 
talaverano en la Universidad de 
Castilla-La Mancha , de la que 
ahora es centro adscrito y se 
mostró poco optimista en este 
aspecto. El alcalde de Talavera, Florentino Carriches. Y.SORIA
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Contemplan la ampliación de la Casa 
Consistorial y la compra y 
remodelación del Casino de Garcilaso 
para convertirlo en Centro Comarcal

Asciende a 927 millones de pesetas lo que supone una subida del 12% con respecto a 1997

Quintanar de la Orden aprobó los 
presupuestos para el próximo año
El Ayuntamiento de 
Quintanar de la Orden apro
bó sus presupuestos de cara 
al próximo año con un in
cremento sustancial res
pecto al año anterior y con 
una gran partida destinada 
a las inversiones del munici
pio.

Efe-Toledo

EI presupuesto del Ayunta
miento de Quintanar de la Orden 
para el próximo año asciende a 
927 millones de pesetas, lo que 
supone un incremento del doce 
por ciento con respecto al ejer
cicio anterior.

Las inversiones reales, que 
serán de 267 millones de pese
tas e incluyen la novedad de un 
plan plurianual hasta el año 2000, 
contemplan la ampliación de la 
Casa Consi storial.por importe de 
25 millones, y la compra y re- 
modelación del Casino de Gar
cilaso para converlirlo en una 
nueva féde del Centro Comar
cal de Mayores, donde se inver
tirán 12 millones.

Asimismo, se destinarán 25 mi
llones de pesetas a la construc
ción de una nueva estación de 
autobuses en los terrenos de la 
antigua terminal del ferrocarril.

Destaca también la ampliación 
del polígono industrial de esta 
localidad toledana, en la que se 
invertirán 80 millones de pese
tas durante los tres próximos, 
años, y la remodelación del mer
cado central de abastos y el de 
mayoristas, con costes de 95 y

Quintanar de la Orden destinará 25 millones de pesetas para la construcción de una nueva estación de autobuses.
B. SANTANDER

20 millones, respectivamente.
En cuanto al proyecto de re

forma del mercado municipal, los 
comerciantes instalados en el 
mismo deberán aportar el 30 por 
ciento de la inversión necesaria 
y tendrán decidir antes del próxi

mo 6 de enero si están de acuer
do con este desembolso.

El presupuesto del Ayunta
miento de Quintanar de la Orden 
para el próximo año fue aproba
do en un pleno ordinario celebrado 
el pasado martes con los votos a

favor del PSOE y el concejal re
gionalista. mientras que votó en 
contra el PP, cuyos represen
tantes abandonaron la sesión tras 
unas supuestas alusiones perso
nales contra su portavoz, Carlos 
Madero.

El alcalde quintanareño, Ma
nuel Goya, calificó de "frivoli
dad política" el abandono de la 
sala por parte de los concejales 
populares porque, en su opinión, 
esta "es la actitud de quienes no 
trabajan ni hacen oposición".

Moro cerrará el curso en la 
escuela taller de Navalcán

La Tríbuna

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, junto al director provin
cial del Instituto Nacional de 
Empleo, INEM. Lamberto García 
Pineda, asistirán en el día de hoy 
a la clausura de la escuela taller 
de la localidad toledana de 
Navalcán.

Esta escuela taller ha acogi
do a unos cuarenta alumnos que 
se han especializado en diferen

tes aspectos de la rehabilitación 
de edificios. Entre los oficios que 
han aprendido están la cerraje
ría, albañilería, cantería y medio 
ambiente.

En su formación han tenido el 
asesoramiento de cinco expertos 
en estas materias.

Durante los meses que han 
participado en esta escuela ta
ller han restaurado el entorno 
exterior del centro parroquial, la 
Plaza del Ayuntamiento de 
Navalcán y el cuartel de la Guar- 
dia Civil.

Asimismo, han fabricado ban
cos y piezas de mobiliario urba
no.

Por otra parte, en la Plaza 
Mayor de Navalcán y el Cotano 
de Juan ramos en Parrillas han 
real izado tareas de reordenación.

La inversión del INEM para 
este proyecto que ha durado dos 
años ha sido de algo más de 123 
millones de pesetas. El Ayunta
miento de Navalcán, entidad 
colaboradora, ha colaborado con 
una aportación de 19 millones de 
pesetas

Q director del INEM, I^nnberto García, participará en la clausura. Y. SORIA



La Tribuna PROVINCIA Viernes^ 26 de diciembre de 1997 43

Loti Lewis actuará hoy en Cabañas de Yepes y Javier Moreno en Sonseca

Música, teatro y danza se dan dta 
en la pn^ramación cultural

La Tribuna

La llamada "embajadora del 
blues", Loti Lewis, actuará hoy 
en la localidad toledana de Ca
bañas de Yepes. Esta actuación 
está enmarcada en la programa
ción organizada por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha a través de la consejería 
de Educación y Cultura.

El espectáculo de Loti Lewis 
está influenciado por la cultura 
musical afroamericana.

En el capítulo de música de 
cámara, el grupo Ars Combi
natoria se presentará en la loca
lidad de la Mata. Este colectivo 
surgió en el año 1991 sus traba
jos se basan en música antigua 
concebida desde la época me
dieval a la barroca.

Por otra parte, los habitantes 
de la población de Polán podrán 
disfrutar del concierto bajo el 
lema "La Europa de Schubert, 
canciones íntimas para voz y 
guitarra" a cargo del dúo forma
do por Pilar Esteban y Felipe 
Sánchez.

_ Zarzuela

En cuanto al popular género 
chico, la zarzuela, en la locali
dad de Madridejos mañana se 
representará la obra "Los Gavi
lanes" a cargo de la compañía 
Jacinto Guerrero. Esta es una 
famosa pieza del maestro uni
versalmente conocido Jacinto 
Guerrero. La cita es a las nueve 
de la noche.

El grupo música de cámara Ars Combinatoria tocará en La Mata.

En la Casa de la Cultura de 
Madridejos el grupo de teatro 
amateur bajo la dirección de 
Leoncio Cobos podrá en esce
na la obra "Tratamiento de cho
que" de Juan José Alonso Millán.

En otro orden de cosas, el 
compositor Luis Delgado visita
rá el domingo 28 la localidad de 
Villatobas.

El joven bailaor de flamenco 
Javier Moreno junto a sus com

pañeros ofrecerán el sábado 27 
un concierto. Al día siguiente 
actuar en la localidad de 
Villatobas.

Respecto a la música tradi
cional, en la localidad de Camu
ñas el próximo sábado actuará 
el grupo Manantial Folk.

Por último, la compañía Al
garabía pondrá en escena ma
ñana el drama "Gusanos de seda" 
en Quintanar de la Orden.

"Los Gavilanes" 
se representará 
en Madridejos

por la compañía 
Jacinto Guerrero

La Asociación 
"Cervantes" de 

iVillatobas dará 
1los premios de 

belenes y cuentos 
i

La Tribuna

La Asociación Cultural 
Cervantes de la localidad de 
Villatobas con motivo de estas 
fiestas ha organizado diferen
tes actos que tendrán lugar hasta 
el próximo día 5 de enero.

Para el próximo sábado, 27 
de diciembre, tendrá lugar un 
festival navideño en que Papa 
Noel hará entrega de los pre
mios a los ganadores de los 
concursos de belenes y cuen
tos. Este acto comenzará a partir 
de las ocho de la tarde.

Solidaridad

Todos los asistentes a este 
acto recibirán un lazo azul como 
una muestra de solidaridad con 
los familiares de las víctimas del 
terrorismo.

Por otro lado, el día 30, a las 
cinco de la tarde, diferentes 
miembros de la asociación visi
tarán el belén de los Padres 
Dominicos de la localidad de 
Ocaña para recibir el mensaje 
navideño de comunicar la tra
dición religiosa.

El último día del año esta 
asociación va a colaborar en al 
celebración de las campanadas 
que despidan el año y en el 
posterior baile que tendrá lugar 
en la Casa de la Cultura a cargo 
de la orquesta Dakotta.

El día 2 de enero en el Cen
tro Cultural se realizarán juegos 
infantiles a partir de las cinco 
de la tarde. Un día después se 
pondrá en escena la obra titula
da "Quiero la luna" a las seis de 
la tarde.

El día 5 de enero, por las 
calles de Villatobas se desarro
llará la cabalgata de Reyes y un 
baile con la orquesta Ethel y 
Malvarrosa.

El turismo rural en Consuegra 
aumentó un 90,3 por ciento

Efe»Consuegra

La localidad toledana de 
Gonsuegra famosa y conocida 
Jíniversalmente por sus molinos 
Situados en el cerro Calderico que 
*edan un carácter personal a esta 
población, así mismo, este mu- 
J^icipio es importante por su re
lación con el Quijote.

Estas circunstancias han pro
piciado que Consuegra sea un 
punto de encuentro de numero
sos visitantes de la provincia.

En diez años
Según los datos que disponen 

los responsables de turismo de 
^sia localidad, el turismo rural 
®u la localidad toledana de 
Consuegra aumentó a lo largo de 
‘^Última década en un 90,3 por 
Ciento.

El mayor incremento en el nú
mero de turistas que han visita
do la localidad de Consuegra tuvo 
lugar a partir del año 1993, se
gún el responsable de la oficina 
de turismode esie municipio. José 
Manuel Perulero.

En 1993 fue el año en que el 
turismo rural se incrementó en 
un cincuenta por ciento debido 
a la campaña.promocional que 
se realizó durante el año ante
rior de este tipo de turismo tan 
peculiar y cuya expansión hasido 
gradual.

El mayor 
incremento se ha 
producido desde 

1993 Los molinos de vientos son uno de los mayores atractivos de Consuegra.

"Enseñar a un 
sinvergüenza" se 
representa hoy 
en Villa de Don 
Fadrique

La Tribuna

El Ayuntamiento de la loca
lidad toledana de Villa de Don 
Fadrique con motivo de las fiestas 
navideñas ha organizado para 
mañana en la Casa de la Cultu
ra una representación teatral de 
la obra titulada "Enseñar a un 
sinvergüenza" a cargo de la 
compañía Muñoz Seca.

La cita para ver este espec
táculo es a las diez de la noche.

Música

Mañana en la Casa de la 
Cultura habrá un concierto de 
Navidad ofrecido por la banda 
de música de la localidad tole
dana de El Toboso a partir de 
las diez de la noche.
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Los cristianos de los tres primeros 
siglos ignoraron 'nuestra fiesta de 
Navidad del 25 de diciembre hasta 
los inicios del siglo IV

El nacimiento de Cristo, antes de ser celebrado el 25 de diciembre, era conmemorado el 6 de enero

Los orígenes de la Navidad

r

•íi

José GOLDEROS

Sorprende verdaderamente 
comprobar cuán profunda es hoy 
la ignorancia sobre cuestiones 
elementales referentes a la his
toria de los orígenes de la fiesta 
de Navidad, en el que se ha con
fundido el origen de la fiesta y 
el de sus costumbres. En estas 
condiciones, la cuestión, sobre 
si la naturaleza de la fiesta de 
Navidad ha tenido su origen en 
un ambiente «pagano o cristia
no», habrá que trataría en un 
marco histórico y a la luz de los^ 
resultados aportados por la cien
cia histórica.

Entre los estudios especiali
zados más interesantes convie
ne citar a los pioneros: H. Usener, 
en 1911 ; L. Duchesne, en 1920, 
K. Holl, en 1923; B. Botte, en 
1932; G. Brunner, en 1935 y K. 
Priimm, en 1939.

Desde luego, los cristianos de 
los tres primeros siglos ignora
ron nuestra fiesta de Navidad del 
25 de diciembre hasta los inicios 
del siglo IV, este día sgría luego 
una fecha central de la Iglesia 
cristiana, pero pasó inadvertido 
para los cristianos: estos no se 
reunían tal día para ningún cul
to, y ni mencionaban el nacimien- 
tode Cristo. Sin embargo, en todo 
el Imperio romano pagano cons
tituía una fiesta especial el 25 de 
diciembre, dedicada al culto del 
sol.

El nacimiento de Cristo, an
tes de ser celebrado en ese día, 
era conmemorado en Oriente, y 
más tarde en Occidente, en otra 
fecha: el 6 de enero. No revestía 
una importancia fundamental en 
cuanto a la naturaleza de esta 
fiesta, y esto por la sencilla ra
zón de que la Iglesia, a pesar de 
los intentos realizados por algu
nos doctores de los tres prime
ros siglos, aceptaba en general, 
que se ignorara la fecha del na
cimiento de Jesús.

Los autores de los Evangelios 
no dicen el día del nacimiento de 
Cristo, y no se dispone, ai res
pecto, de ninguna otra fuente. Un 
dato que aporta el Evangelio de

Los autores de los Evangelios no dicen el día del nacimiento de Cristo, y no se dispone, al respecto, de ninguna otra fuente.

Podemos pensar, a la vista de que los pastores dormían 
en ese momento en el campo, que el nacimiento se 

produjo en primavera, verano o el otoño

Lucas, es «que los pastores es
taban durmiendo en el campo», 
por lo cual e podría deducir al 
menos la estación en la que el 
autor sitúa el nacimiento de Je
sús. En Palestina los pastores 
vivían en el campo desde mar
zo-abril a noviembre. Podemos 
pensar por tanto que el nacimien
to se produjo en la primavera, 
verano o el otoño. Como ya se 
ha dicho, a lo largo de los tres 
primeros siglos reinan, 
consiguientemente, una libertad 
y una indiferencia oficial por 
parte de la Iglesia respecto de la 

determinación de la fecha del 
nacimiento de Jesús, hasta que a 
mediados del siglo IV, el papa 
Julio I (230-352) anuncia que, 
desde ese momento la celebra
ción del cumpleaños de Cristo se 
conmemoraría el 25 de diciem
bre, quedando sin efecto la cos
tumbre de hacerlo en la noche del 
5 al 6 de enero.

Documento más antiguo

En base a una hoja de papiro 
descubierta en Egipto a princi
pios del siglo IV, que contenía 

las partes de la liturgia que se 
debía cantar en forma 
responsarial, durante la lectura 
del sacerdote, se decidió celebrar 
la festividad el 6 de enero. Es el 
documento más antiguo que se 
posee de la liturgia de Navidad. 
En las fibras horizontales de estos 
papiros se encuentra una espe
cie de antífona sobre el nacimien
to de Jesús; en las fibras vertica
les un texto sobre Juan Bautista, 
con la indicación de 5 Tybi (31 
de diciembre). Esto hace pensar 
en el orden siguiente: fiesta de 
la Navidad, después fiesta del 

precursor precediendo sin duda 
a la fiesta de Epifanía. Este do-' 
cumento está fechado por los 
paleógrafos en el siglo IV-V. A 
partir de la segunda mitad del 
siglo IV, la fiesta del 25 de di
ciembre se propagó desde Roma 
por toda la cristiandad. Roma 
procura, en este tiempo, impo
ner la fiesta de Navidad como 
distinta de la Epifanía a las Igle
sias de Oriente.

Al celebrar la fiesta del naci
miento de Cristo el 6 de enero o 
el 25 de diciembre, los cristia
nos ni celebraban ni celebran una 
fecha conocida como exacta 
desde el punto de vista históri
co, pues en los primeros momen
tos de implantar la fiesta de 
Navidad, los antiguos cristianos 
de ninguna manera celebraban 
una fecha sino una realidad. En 
Etiopía, por ejemplo, donde el 
cristianismo se asentó en el año 
330, la festividad de la Navidad 
(conocida por Genna) se celebra
ba -y se celebra- el 7 de enero. 
Ese día, los peregrinos se reúnen 
en un lugar: Lalibela, donde 
celebran la ceremonia en Beta 
Mariam o la Casa de María, una 
de las iglesias coplas, excavada 
en la roca, con más de siete si
glos de antigüedad. Otra costum
bre en Belén es la-celebrada por 
los monjes franciscanos, que 
conmemoran la Epifanía el 6 de 
enero, en la iglesia de la Nativi
dad. Como esta fiesta coincide 
con la celebración en el mismo 
templo de las Navidades orto
doxas, los servicios se llev^ a 
cabo a la misma hora; producién
dose así una jornada caótica- 
Respecto a nuestro país, en el 
Concilio de Zaragoza del año 380. 
se sabe que la Iglesia de España 
celebraba la Natividad también 
el 6 de enero y desconocía poi 
completo aun la Navidad, quem 
siquiera es mencionada. Es 1® 
Epifanía la que aparece como 
punto culminante. Sin embargo- 
sólo cuatro años más tarde (384) 
la separación de Navidad y de 1^ 
Epifanía era ya una realidad en 
España y es posible que se remon
tara a algunos años atrás.

Manos ®5Unidas
Colabora con

DERECHOS
D E

DONATIVOS:
En tes principales Bancos y Cajas de Ahw^ 
en las 71 Delegaciones de MANOS UNIDAS 

y en su Comité Ejecutivo.
bm^)t-i'-iMC<i<MMC-iK.«i)M»ie -F»t xe <t^

D E
Deseo recibir información de MANOS D^'DAS

Nombre: -------------------------------------------------------

Dirección: --------------------------------------------------- -

C.P.: Provincia: 

IIWM IMm avaden bpeUcacNn gribta de Mtt «^

.2022



Viernes, 26 de diciembre de 1997 45 [
!El Camino de Santiago contará 

con una oficina de información en 
la localidad de Villafranca de 
Bierzo, provincia de León La

 Tr
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Una empresa portuguesa de telecomunicaciones se interesa por la iniciativa

El Camino de Santiago quiere 
figurar en la Expo de Lisboa
El proyecto Camino de Santiago en la Red (CASAR) está 
realizando las gestiones necesarias para poder estar pre
sente en la Expo de Lisboa. Hasta el momento ha consegui
do contar con la participación de una empresa portuguesa 
de telecomunicaciones. CASAR pretende abrir su primera 
sede en Villafranca del Bierzo, de León, desde la cual se

ofrecerá una página web de Internet y otros servicios e 
información sobre el Camino. Esta idea de un grupo de 
personas relacionadas con la Universidad de Oviedo y con 
Villafranca cuenta con la participación de varias empre
sas informática y redes de comunicación. Esta previsto 
introducir CASAR en el comercio electrónico.

Efe ■ Villafranca de Bierzo

El proyecto Camino de San
tiago en la Red (CASAR), naci
do en Villafranca del Bierzo 
(León) con el propósito de ofre
cer información sobre el Cami
no a través de Internet, ha co
menzado a recabar apoyo de em
presas que garantizan su presen
cia en la próxima Expo de Lis
boa.

Según unade las promotoras 
de la iniciativa, María Luisa 
Álvarez de Toledo, el proyecto 
CASAR ha conseguido contar 
con la participación de una im
portante empresa portuguesa de 
telecomunicaciones que permi
tirá presentar la iniciativa en la 
próxima exposición universal.

CASAR pretende abrir una 
primera oficinaen Villafranca del 
Bierzo, desde donde se ofrece
ráuna página 'web’ de Internet 
con múltiples servicios e infor- 
’tiación sobre la citada ruta.

La idea, nacida de un grupo 
de personas relacionadas con la 
Universidad de Oviedo y con 
Villafranca, se dio a conocer a 
finales de noviembre, y en tan 
^c>lo un mes cuenta ya con la 
participación de varias empre
sas especializadas en materia 
informática y de redes.

En concreto, una empresa 
Especializada se dedicará "a
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El camino de Santiago quiere promocionarse en la próxima exposición universal.

desarrollar contenidos sobre el 
camino de Santiago", explicó 
Álvarez de Toledo.

Otra empresa del sector se 
encargará "del desarrollo del 
comercio local -de las ciudades 
jacobeas-, mediante un progra
ma de comercio electrónico".

Existen otras empresas y 
algunas instituciones y organis- 
mos que yase han interesado por 
sumarse a CASAR, aunque por 
el momento sus nombres no se 
han desvelado.

Los promotores de CASAR 
pretenden realizar una presen

tación oficial "mediante video- 
conferencia" a finales de enero 
desde Villafranca del Bierzo.

Si prospera la instalación en 
Villafranca de la primera ofici
na de Casar, los promotores 
consideran que sería un impor
tante impulso para la villa.

Fallecido el 
director teatral y 
fundador del 
teatro Piccolo 
Giorgio Strehler

Efe-Roma

El presidente del Gobierno 
italiano, Romano Prodi,expresó 
ayer en Roma su profundo "pe
sar" por la muerte del director 
teatral y cofundador del teatro 
"Piccolo" de Milán, Giorgio 
Strehler.

Strehler falleció en la madru
gada de ayer de un ataque car
díaco en su casa de Lugano, en 
el cantón suizo italiano, tras ha
ber pasado la Nochebuena con 
amigos y colaboradores, en tor
no al árbol de Navidad que ha
bía adornado él mismo con obje
tos de su infancia.

La directora teatral Terry 
D’ Alfonso, su ex-asistente, afir
mó que el director había pasado 
"una noche particularmente fe
liz", pues había descubierto que 
la fecha que había elegido para 
inaugurar la nueva sede del tea
tro "Piccolo" con su nueva puesta 
en escena de la obra "Cosí fan 
tutte" de Mozart. el 26 de enero, 
víspera del cumpleaños de este 
músico.

"Era una coincidencia que no 
había tenido presente al elegir la 
fecha, y que le llenó de emoción. 
Nos separamos a la una y a las 
cuatro y media (03.30 GMT), 
cuando nos llamaron, Giorgio ya 
nos había dejado para siempre", 
agregó D’Alfonso.

"La muerte de Strehler supo
ne un vacío inmenso", dijo el 
maestro Riccardo Muti, direc
tor musical de la Scala de Milán, 
donde el dramaturgo había rea
lizado la puesta en escena de 
numerosos óperas líricas. "Cuan
to nos ha dado y enseñado per
manecerá como patrimonio de 
Milán, de Italia y del mundo 
entero", añadió, tras señalar que 
sus puestas en escena en la Scala 
"han marcado un cambio de 180 
grados en la historia del melo
drama».

El Rey concede la medalla al 
mérito a la Juventud Musical

moción de la música entre los 
jóvenes a través de actividades 
como sus conciertos pedagógi
cos, intercambios internaciona
les, festivales y ciclos especia
lizados.

Entre los méritos de Juven
tudes Musicales de España des
taca, según recuerda la Confe
deración en un comunicado de 
prensa, el de ser una asociación 
declarada de utilidad pública por 
el propio órgano del Consejo de 
Ministros.

La presidencia de honor de 
las Juventudes Musicales de Es
paña la detenta la Reina Doña 
Sofía.

Efe - Madrid

Juan Manuel de Prada prepara su próximo 
libro ambientado en la guerra civil

El Rey Juan Carlos, apropues- 
riel Consejo de Ministros, ha 

oncedido a la Confederación de 
^yeniudes Musicales de Espa
cia medal la al mérito en las Be- 
®s Artes, concretamente en la 
®¡egoría de oro que concede el 

galardón.
Ea acción de esta Confede- 
i6n se extiende por toda Es- 

Jjm a través de las ochenta 
J^^aciones locales que la in-

Calí^‘^‘^® ^^'^ ^^ ^^Q’** lleva 
Una labor de difusión y pro-

Efe - Salamanca

El novelista Juan Manuel de 
Prada, ganador del último pre
mio Planeta por ’La Tempestad', 
prepara ya un nuevo libro 
ambientado en la Guerra Civil 
española, para el que ya ha to
mado abundante documentación 
en Salamanca, ciudad en la que 
reside.

Tras un mes de gira y termi
nada la ’Vida de titiritero’, como 
De Prada definió las cuatro se
manas de viaje en las que ha 
promocionado la obra ganadora 
del Premio Planeta, se ha pues

to a preparar su siguiente nove
la "porque llevo muchísimo tiem
po sin escribir nada de nada, y 
eso es muy malo para un escri
tor".

En la capital salmantina ha 
empezado a recopilar documen
tación sobre su próximo libro 
antes de empezar con su rutina 
de escritor, que consiste en le
vantarse muy temprano y escri
bir todos los días bastantes ho
ras. a mano.

La futura novela tratará so
bre un grupo de refugiados en 
una embajada, en la que habrá 
bastantes personajes y consis
tirá en "un estudio de la psico

logía de toda esta gente, las re
laciones entre ellos, y cómo las 
condiciones precarias de vida les 
influyen hasta cambiar su ma
nera de ser y haceries monstruos 
que luchan por la supervivencia".

Estará ambientada durante la 
Gueira Civil, "pero será una mera 
excusa", ya que las referencias 
al conflicto bélico serán las mí
nimas para darle verosimilitud a 
la situación.

Sobre su imagen de autor 
polémico, Juan Manuel de Prada 
se mostró tajante al afirmar que 
"cuando escribo digo mi verdad, 
y si le molesta a alguien, que se 
fastidie".
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El espacio incluye la película 'Idaho Potato" sobre Croacia

"La noche temática" 
abre una puerta a la paz

Ín Tribuna

Marifé MORENO

Los responsables de La 2 de 
TVE pretende con su «Noche 
temática» del hoy a las 22, 30 
horas, abrir «una puerta a la paz 
y la reconciliación» con un pro
grama que se acerca a la antigua 
Yugoslavia, en la hora de la re
construcción.

En el documental de hoy la 
protagonista es Mostar, una 
ciudad asolada por las bombas 
durante la guerra y hoy en pleno 
proceso de larga y costosa recu
peración.

Tras la caida del comunismo, 
una guerra civ;l dividió a los 
habitantes de la ex Yugoslavia. 
Serbios, croatas y musulmanes 
se enfrentaron por un territorio 
en el que convivieron juntos 
durante años.

Hoy se abre una nueva pági
na de su historia, la de la recons
trucción en esta desolada región

Todas las mañanas de esta semana los niños 
cuentan sus pequeñas historias en Canal +

M, MORENO

Solamente los más pequeños, 
esos «locos bajitos» como les 
llamó el cantante Juan Manuel 
Serrat, se atreven en este mun
do a hablar de todo lo que pien
san, incluso hasta de la «timi
dez de Dios».

Y lo hacen además delante de 
las cámaras de televisión para un 
original programa recomendado

Maja Ruzic.

de los Balcanes, que no pierde 
la esperanza de recuperar las 
ilusiones perdidas.

En esta noche temática, que 
lleva por título «Razones para una 
paz», se incluye también el 
largometraje «Idaho Potato. Una 

para todos los públicos, que se 
emite en abierto por Canal Plus 
todos los días de esta semana, 
incluido hoy viernes, día 26 a las 
08.00 horas.

Merece la pena el madrugón 
en esta fiestas navideñas para ver 
este espacio, que engancha por 
igual a infantes y adultos, y que 
lleva por título: «P + 0 - x 0 -» 
, o lo que es lo mismo «Progra
ma más o menos multiplicado y 
dividido».

Historia de Croacia», del direc
tor croata Krsto Papic.

En relación al largometraje 
«Idaho Potato. Una historia de 
Croacia» (1992), su director 
Papic ha intentado con este fil
me una aproximación a la his
toria reciente de Croacia, en la 
que denuncia, porun lado, los mé
todos propios de un régimen co
munista que acabó con todo tipo 
deoposición, recurriendo incluso 
a métodos violentos, y por otro 
lado, dejar constancia de la ne
cesidad de olvidar ese pasado 
desde unas posiciones de recon
ciliación.

«Idaho Potato» fue la prime
ra película croata que llegó a las 
pantallas de los cines españoles 
y entre otros galardones obtuvo 
el premio CIFEJ en el Festival 
de la Infancia y la Juventud de 
Francfort en 1993, el Medallón 
de Oro en el Festival Giffoni de 
1993.

Por este espacio, que se emi
te dentro del programa Cosas de 
Niños han pasado a lo largo del 
año más de 300 niños y niñas, de 
entre 5 a 10 años, y de todas las 
autonomías.

A su manera han explicado sus 
pequeñas historias, sorprendien
do a propios y extraños. Con el 
humor y la frescura en contra de 
«una cosa nueva y extraordina
ria, como si nunca antes hubiera 
existido».

"La mujer biónica"
Tele 5, 09,30 s.c.
El Pentágono intenta salva

guardar el desarrollo de los Jue
gos de Unidad Mundial, para ello 
encarga su mando al coronel 
Austin, un individuo biónico 
dotado de unas condiciones físi
cas especiales implantadas me
diante un sistema informático en 
su cerebro. Kate, una joven pa
rapléjica, seráconvertida también 
en biónica para formar parte de 
su equipo. Un ladrón biónico entra 
en el Pentágono para robar in
formación, creen que pertenece 
a un grupo terrorista que inten
tará b^oicotear los Juegos.

"¿Dónde vas, Alfonso XII?"
La 2. 11,00 **
Son todavíados adolescentes 

cuando Alfonso y María de las 
Mercedes se encuentran. Ella es 
infanta de España, pero también 
de Orleans, hija del duque de 
Montpensier.

El es un Borbón, hijo de la 
reina Isabel II de España. El 
enfrentamiento entre estas dos 
familias, unidas muy estrecha
mente por lazos de sangre, es tan 
terminante que viven su exilio en 
París como si no se conocieran. 
Un día, Alfonso será rey de Es
paña y María de las Mercedes se 
convertirá en su esposa.

"Un ladrón y medio"
Tele 5. 11,15 s.c.
Ernie, un veterano ladrón de 

poca monta, se encuentra una 
noche mientras robaba con un 
joven aprendiz de caco y se ha
cen socios para seguir dando gol
pes.

"Un bebé en la marina"
Tele 5. 16,30 s.c.
Un bebé es abandonado a la 

puerta de un destacamento de la 
Marina americana el mismo día

♦ Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calífic‘‘^

que acaba la guerra de Corea. 
Los soldados deben regresar a 
casa y se han encariñado con el 
niño, al que no desean abando
naren un país que atraviesa serias 
dificultades. Convencidode que 
tendrá más oportunidades si es 
adoptado por una familia ame
ricana, se ponen manos a la obra 
para conseguir que las autori
dades coreanas les den permiso 
para llevarse al niño con ellos.

"Un marido para mamá"
Antena 3. 16,30 s.c.
Dir: Alan Myerson. Ini: 

David James Elliott, Curtis 
Blanck. EEUU, 1996.

Timmy es un niño de ocho 
años que vive con su madre Jody. 
una viuda que trabaja duro para 
que ambos puedan vivir de for
ma desahogada. Durante las 
Navidades conocen casualmente 
a Steve, un hombre que ha rene
gado de su pasado como agente 
de Bolsa y que ahora intenta 
encontrarse a sí mismo. Repen
tinamente surge el amor a pri
mera vista entre Jody y Steve, 
pero ella está indecisa pues está 
comprometida con Paul, un 
hombre aburrido y severo al que 
Timmy no quiere como padre.

"Enseñar a un sinvergüen
za"

Tele 5. 21,30 *
Dir: Agustín Navarro. Int: 

Carmen Sevilla, José Rubio.
Lorenzo Vega, un sinver

güenza, «playboy», jugador y 
juerguista, decide acudir a una 
profesora para lograr un barniz 
cultural. La profesora es una her
mosa mujer de 32 años, niuy 
culta, y que aún no ha conocido 
varón por haber dedicado su vida 
al estudio.

Poco a poco, a medida q^ 
van avanzando las clases,^"^ 
empieza a enamorarse de él-
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□ La programación de hoy
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06,00 EURONEWS 06,30 EQUINOCCIO 06,20 GARDENIA 05,45 AVANCE DE 07,52 AVANCE. 07,30 EL MUNDO DE07,30 TELEDIARIO 07,20 HISTORIA DEL 07,00 NOTICIAS PROGRAMACION REDACCION BEAKMANMATINAL
08,20

ROCK AND ROLL 07,30 CLUB MEGATRIX 06,00 UN CHICO LISTO 08,02 PROGRAMA MAS 08,00 CYBERCLUB08,45 ESTAMOS DE AMERICA 11,55 PUNKY 06,30 LAS NOTICIAS 0 MENOS Espacio infantil.VAUAUIUNtb
10,30 LAS GEMELAS DE 09,00

SALVAJE 
FAUNA

BREWSTER
12,25 UN EQUIPO CON

TITULARES 
07,30 MI AMIGO EL

MULTIPLICADO 0 
DIVIDIDO

11,45 CYBERCINE: 
«El conejo Bugs» 
(EE/UU-1946)SEEET VALLEY 10,15 LA DOCTORA CLASE MAPACHE (P+ó-Xó:)10,50 LOS QUINN 13,00 EQUIPO A 08,45 SUPERDAVID 10,00 CINE: 128 minutosHOMPECORAZONES Serie. Serie norteameri 09,00 TEKNOMAN «Una promesa» D: Fritz Freleng11,45 KUNG HU: LA 11,00 LA PELÍCULA DE cana de acción, 09,30 MATINAL DE 11,27 CINE: Bugs Bunny, elLEYENDA LA MAÑANA protagonizada por CINE: «Nacida salvaje» conejo más famosoCONTINUA «Donde vas unos ex «La mujer biónica» 13,00 PROGRAMA MAS de la historia de los12,30 LOIS Y CLARK Alfonso XH» combatientes de la 11,15 MATINAL DE 0 MENOS dibujos animados,13,25 LA BOTICA DE LA D: Luis Cesar guerra del Vietnam. CINE. MULTIPLICADO 0 nos presenta a loABUELA Amadori. 14,00 COSAS DE «Un ladrón y DIVIDIDO largo de cuatro13,55 NOTICIAS 1: Vicente PArra, HERMANAS medio» (1989)-90' . (P+Ó-XÓ:) aventuras14,00 INFORMATIVO Paquita Rico. 14,30 COSAS DE CASA 13,00 ANA DE LAS 13,30 LOS 40 diferentes, a los

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA Serie estadouniden TEJAS VERDES PRINCIPALES personajes más
14.30 CORAZON DE MARCHA se de humor. 14,00 LA COCINA DE Los discos más conocidos de laOTOÑO Espacio infantil. 15,00 NOTICIAS KARLOS vendidos. Warner Bros.
15,00 TELEDIARIG-1 15,15 SABER Y GANAR Informativo que ARGIÑANO 14,15 REDACCION. 14,00 TELENOTICIAS
15,49 EL TIEMPO Concurso. presenta Olga Viza. 14,30 LAS NOTICIAS NOTICIAS Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 15.30 EXTRA ROSA 15,15 AL SALIR DE 14,30 LOCO SERVICIO 15,30 CUENTOSNovela. DOCUMENTALES La crónica social CLASE SECRETO ASOMBROSOS16,30 ESMERALDA 16,55 JARA Y SEDAL de los famosos de Serie juvenil. Serie de humor 17,30 LA HORA DE MARI18,00 DIGAN LO QUE Espacio dedicado la mano de Rosa 15,45 IQUE ME DICES! . que muestra las PAUDIGAN a reportajes sobre María Villacastín y Informativo sobre situaciones 19,00 MADRID DIRECTOJaime Bores la caza y la pesca Ana Rosa la vida de los cómicas de un Inmaculada Galvánpresenta este en España. Quintana. famosos. agente secreto. conectará toda lanuevo debate sobre 17,30 EL ESCARABAJO 16,30 TELECINE 16,30 CINE 15,30 CINE: semana con sustemas sociales y 
de actualidad.

VERDE
Espacio dedicado

«Un marido para 
mamá» (1996)-86'

VACACIONES 
«Un bebé en la

«Los puentes de 
Madison»

compañeros para 
mostrar cómo viven18,55 NOTICIAS al medioambiente. D: Alan Myerson marina» (1997)-86' 17,39 CINE: la Navidad los19,00 EL FLECHAZO 18,00 PARA NOSOTROS I: David James D: Marcus Cole. «Poderosa madrileños.

Con Anabel Alonso. Incluye: El Chavo y Elliott, Curtis I: Richard Thomas, afrodita» 20,30 TELENOTICIAS20,00 GENTE Beetlejuice. Bianck Gerald McRaney. 19,10 NATIONAL Con Alfonso GarcíaMagazine 19,00 EN BUSCA DE 18,40 FARMACIA DE 18,30 ANA GEOGRAPHIC: y Lourdes Repiso
presentado por CARMEN GUARDIA Magazine. ¡Peligro, volcán! como presentadores
Pepa Bueno y Jose SANDIEGO Serie española. 20,00 EL SUPER. 20,00 FRIENDS
Toledo. 19,30 YO Y EL MUNDO 19,15 EN ANTENA HISTORIAS DE 20,30 SERIE:

21,00 TELEDIARIO-2 20,00 INFORMATIVO 20,25 IMPACTO TV TODOS LOS DIAS «Buffy,
21,45 EL TIEMPO TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS Serie. cazavampiros»

Resumen 20,30 UN CHAPUZAS Resumen 20,30 LAS NOTICIAS 21,30 REDACCION.
informativo. EN CASA informativo. Informativo. NOTICIAS

22,00 ¿QUE 21,00 QUATRO 21,30 LA CARA 21,30 LA NOCHE DE 21,53 CONTRARELOJ 21,30 SUCEDIO EN
APOSTAMOS? 21,30 VIVIR CON MR. DIVERTIDA CARMEN SEVILLA 22.00 ESTRENO MADRID
Concurso en el que COOPER Bertín Osborne se -SORTEO CANAL+: 01,30 TREINTA
Ramón García y Serie. despide hoy como ESPECIAL DE LA «Jumanji» (1996). MINUTOS
Ana Obregón se 22,00 LA 2. NOTICIAS presentador de este ONCE D: Joe Johnston. 02,00 CINE: SALA DE
rodean de 22,25 EL TIEMPO espacio de humor. -CINE: I: robín Williams, MADRUGADA
personajes 22,30 LA NOCHE y da la alternativa a «Enseñar a un Adam Hann-Byrd. «El despertar»
famosos para TEMATICA quien será su sinvergüenza» 23,47 CINE: (EEUU/1946/128)
apostar. -IDAH0 POTATO, sustituto. l:Carmen Sevilla, «Abierto hasta el D: Clarence Brown.

00,45 TELEDlARIO-3 UNA HISTORIA DE 22,35 ESPECIAL NOCHE Jose Rubio. amanecer» I: Gregory Peck,
01,30 EL INCREIBLE CROACIA DE ESTRELLAS 02,00 ENTRE HOY Y 01,31 PIEZAS: Jane Wyman,

HULK -ULTIMA SESION 01,10 NOTICIAS MAÑANA «Robin» Forrest Tucker y
02,15 CINE DE 02,25 CINE CLUB. 01,40 GILETTE SUPER 02,30 MADRUGADA DE 01,35 CINE X: Claude Jarman Jr.

MADRUGADA SESION DE SPORT CINE: «Mira y escucha» La historia de un
«El jardín secreto» REPERTORIO 01,50 CINE «Los líos de una 03,25 DOCUMENTAL: niño y su enorme
(1984)-99’54'’ «El inspector «La tierra familia bien» «Sexbytes II» cariño hacia una
D: Carlos Suarez chapuzas» prometida» 04,30 MADRUGADA -DE 03,56 CINE: gacela.
I: Asumpta Serna, (1980) - 97’00". (1987) - 98'. EE.UU CINE. «Juego de 03,45 INFORMACION
Xavier Elorriaga, D: Claude Zidi. D: Michael Hoffman «Años dorados supervivencia» CULTURAL
Cecilia Roth. Taida I: Coiuche. Gerard I: Jason Gedrick, Sheriock Holmes» 05,29 CINE: COMUNIDAD
Lirruzoía. Depardieu. Kiefer Sutherland 05,00 EL SHERIFF «Sostiene Pereira» AUTONOMA DE

04.00 TELEDIARIO-4 - V. 0. S.- 03,35 TELEVENTA CHIFLADO 07,08 PIEZAS. MADRID
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Muestro Chef ha seleccionado 
los platos más sugerentes para 

celebrar con Vd. la Noche de 
Fin de Año.

Anticuario
Rcstauranfe

Ctra. de Ávila, km. 2.750 (45005 Toledo) 
Teléfono: 925-222211 Telefax: 925-215865

E-mail: hbtoledoó ilander.cs TOLEDO



ZoCODOVER
En el portal de Belen

Tregua de 
Navidad

La tregua de Navidad 
llena de ilusión la casa 
parece que nada pasa 
y son, promesas, verdad. 
Contagiados del vaivén, 
piensa estos días la gente 
lo mismo que el presidente; 
o sea que «España va bien». 
Este pueblo triste y pocho 
(que se pasa’ de prudente) 
¿no sabe que el veintiocho 
son los Santos Inocentes?
¿Cuál será la inocentada 
de la clase dirigente?
¿Quizás sus cuentas corrien
tes'
serán de nuevo engordadas? 
Mantengamos la ilusión 
¡vengan turrones y copas! 
que dentro de poco Europa 
nos dará otro pescozón.

CqSaSW P^4f¡

En diciembre, 
los húngaros 
tienen 7 sábados 
y 3 domingos

Efe ■ Budapest

Gracias a las fiestas navi
deñas, en el mes de diciembre 
los húngaros tienen siete sá
bados y sólo tres domingos para 
poder agrupar los días feria
dos.

Las disposiciones laborales 
para ahorrar energía y para 
«racionalizar» el trabajo toda
vía tienen su origen en el régi
men comunista, cuando se jun
taban los días festivos evitan
do que se queden jornadas 
laborales por medio entre dos 
días feriados.

Este año, para poder juntar 
los feriados, se decretó que el 
24 de diciembre, que cayó en 
miércoles, se trabajara como 
si fuera un sábado, como tam
bién el pasado domingo día 21 
cuando según esta reglamen
tación se debió trabajar como 
si fuera un sábado.

IB

y'

^ pesar de llevar ya varios días el belén del Ayuntamiento de Toledo situado 
en la popular Plaza de Zocodover sigue despertando la curiosidad y expectación 
de muchos toledanos y visitantes que se detienen delante de él para contemplar 
sus magníficas figuras, especialmente, los tres Reyes Magos de Oriente, que son 
nuevas y cada vez se acercan más al portal. Y. SORIA

Castilla-La Mancha recibirá 
2.000 millones del Segura

La Tribuna

La Confederación Hidro
gráfica del Segura, CHS, in
vertirá 2.000 millones de pe
setas en los próximo cuatro 
años en materia de infraestruc
tura hidráulicas y medio am
bientales en la zona albacete- 
ñade la Sierra del Segura, según 
un acuerdo al que ha llegado 
con la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

El director general del Agua, 
Alejandro Gil, señaló que "de 
esta forma, con esta progra
mación plurianual de obras de 
infraestructura, con una inver
sión anual de 500 millones de 
pesetas, se posibilita el desa
rrollo de zonas que hasta aho
ra han estado bastante aban
donadas por la Administración 
central y se puedan integrar esta 
mancomunidad de la Sierra del

y

ÍS

Segura en la gestión de laCon- 
federación".

Por su parte, el delegado de 
Obras Públicas en Albacete y 
representante del Gobierno 
regional en el Consejo del Agua 
del Segura, Ángel Galán, des
tacó que la primera obra que 
se puede acometer en este plan 
de infraestructuras es el Puente 
de la Vicaría.

Esta obra permitirá conectar 
de nuevo a los municipios de 
Yeste, Letur o Nerpio que 
quedaron aislados entre si con 
la construcción del embalse de 
la Fuensanta.

El estudio técnico se en
cuentra en fase de licitación 
por lo que el proyecto defini
tivo puede estar concluido en 
el próximo verano.

El presidente de la Manco
munidad de la Sierra del Se
gura, Juan Mena, dijo que 

"nuestra comarca ha sido siem
pre la cenicienta y la gran ol
vidada de la Confederación, 
por lo que, confiamos que la 
actual directiva ofrezca un 
importante giro en su política 
de gestión de la cuenca".

Mena manifestó que los 
municipios castellano-manche
gos de la cuenca alta del Se
gura precisan de este plan de 
inversiones, en beneficio del 
desarrollo de la comarca, "por 
lo que esperamos sea una rea
lidad en el 1998 y se complete 
en el siguiente trienio".

El director del Agua, Ale
jandro Gil, informó que "a este 
plan le seguirán otros acuer
dos en los próximos meses con 
la Confederación para hacer 
nuevas transformaciones al 
regadío en zonas de cabecera 
y pequeños acuíferos en la co
marca de Hellín y Tobarra'”.

Tazos
* A pesar de ser Navidad 

la carretera se sigue cobran
do más vidas, en este caso, en 
el puente de Alcántara un jo
ven murió en un accidente de 
tráfico.

* Esto nos recuerda que la 
prudencia al volante no debe 
descuidarse en ningún mo
mento.

* La niebla que ayer aso
laba toda la provincia podía 
haber provocado más proble
mas en el tráfico rodado.

* A los que les van a "dar 
las Navidades" bien dadas son 
a los comerciantes del Mer
cado de Minoristas ...

* ... que se están enteran
do, como muchos en otras 
épocas, de loque quieren hacer 
con ellos por medio de la pren- 
sa.

* Y aunque nosotros ten
gamos un papel importante 
como medios de comunicación, 
también hay formas y formas 
de hacer las cosas.

* Ni el alcalde de Toledo 
ni el de Talavera de la Reina 
saben si se presentarán a las 
próximas elecciones munici
pales.

* Todavía quedan dos años 
para la celebración de los 
comicios y la cautela reina en 
las filas de los partidos políti
cos, para no quemar a los 
candidatos.

Mercado de Minoristas.

.2022


